
seis militares alcalaínos, asesinados por ETA 

Luto de las Fuenas Armadas en Alcalá 

Funeral 
y homenaje 
por 
los caídos 
en la BRIPAC: 

cuatro 
paracaidis as 
murieron 
en Bosnia ...._______. 

Tras denunciar la situación 
que no les permitió votar ... 

Les reclaman impuestos 
por vía de apremio 

El Depósito de sementales 
arrió bandera el jueves por 

última vez en Alcalá 

La sorprendieran en el 
tejada de la iglesia ... 

Dos curas persiguieron 
y detuvieran al ladrón 

t t t 

un hambre de 73 años 
Falleció ahorcada 

su hiio lo encontró en el -
iardín colgado de un árbol 



Si quieres estrenar un coche este año, no lo 

tiene~¡i~ negro como crees.~ 
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LUto en la ciudad 
ET A ha vuelto a enlutar a 

España y, esta vez, especial
mente a Alcalá. Durante unos 
días los comentaristas profe
sionales, sean políticos o pe
riodistas, han inundado las 
páginas de los periódicos con 
irritadas condenas, con dolor, 
con frustración, hasta con im
potencia. Aun así, pese a tan
tas declaraciones, algunos 
percibimos que faltan pala
bras para describir lo relati
vo a estos crímenes. O quizá 
sobren. Porque el ciudadano 
no golpeado directamente por 
la violencia puede adquirir la 
sensación de a8istir una y otra 
vez a la representación de la 
misma tragedia y con análo
ga puesta en escena. Pero no 
es la misma tragedia porque 
en cada una de ellas cambian 
sus protagonistas, los que 
mueren, los que caen destro
zados por la metralla, las fa
milias que los lloran abruma
das por la desesperación. Aquí 
lo único indiscutible son las 
víctimas, cada una de ellas 
una vida segada, cada una de 
sus familias golpeada por el 
dolor en su misma entraña, 
irremediablemente, insopor
tablemente, con su futuro des
trozado para siempre. Junto 
al dolor de las personas gol
peadas por el asesinato, las 
palabras son palabrería; y 
junto a la muerte, para las 
víctimas, el resto es silencio. 
• No trataremos de negar 

aquí autoridad intelectual a 
quienes se afanan en descu
brir por qué ET A continúa 
matando. Aquí nos limitare
mos a estremecernos con ca
da una de las tragedias perso
nales, que son las que viven 
las personas; nos estremece
mos ante el dolor sin límites 
de las viudas, de los padres y 
de los huérfanos, de esas víc
timas que el crimen ha envia
do a las tumbas o a los hos-

pitales, de esos padres que 
han visto a sus hijos salir de 
casa para cumplir su última 
jornada del curso y los han 
visto llegar a los hospitales; 
por fortuna, tal como han ido 
las cosas, a los hospitales. 

Junto a este estremecimien
to por el dolor de cada una de 
las tragedias personales, sen
timos poco interés por las in
terpretaciones políticas. El 
hecho es que hay una banda 
de asesinos llevando la muer
te y el dolor a los hogares es
pañoles. 

Interpretar estos asesinatos 
en clave política puede equi
valer a empezar a disculpar
los. Es seguro que pueden in
terpretarse en clave política, 
como es seguro que también 
pueden interpretarse en clave 
política los asesinatos de la 
mafia, del cartel colombiano 
de la droga o los de las ban
das callejeras de Nueva York 
o de Los Angeles. Pero la pri
mera interpretación, la única 
inequívoca, es que son asesi
natos. Y la única calificación 
que se debe dar a quienes los 
cometen es la de asesinos. Y 
el único comportamiento que 
frente a ellos debe adoptar el 
estado -que al fin y al cabo 
se presenta a sí mismo como 
el garante de la seguridad de 
los ciudadanos- es tratarlos 
como a asesinos, perseguirlos 
como a asesinos, capturarlos 
como a asesinos, juzgarlos co
mo a asesinos y hacer que 
cumplan sus condenas como 
asesinos. 

Editor: Sandalio San Román Hernándcz 
Redacción, administración y publicidad: 

Las urnas, 
a su tiempo 

Entre los expertos está muy 
extendido el criterio de que 
los españoles seremos llama
dos a las urnas legislativas de 
nuevo en un plazo corto. Tan 
corto que hay quien se atreve 
a pronosticar que estaremos 
ante ellas dentro de un año. 

Y este criterio resulta irri
tante porque arranca más de 
consideraciones partidistas 
que de consideraciones socia
les. Aún no se ha constituido 
el parlamento derivado de las 
elecciones de junio y ya em
pieza a ser considerado inte
rino, con toda la carga de 
inestabilidad social y de in
certidumbres que tal conside
ración lleva consigo. 

Cuando Felipe González 
convocó las últimas elecciones 
era una decisión razonable: la 
enorme contestación social 
que su política recibía lo obli
gaba a consultar al pueblo pa
ra ver si éste, efectivamente, 
estaba tan disconforme con su 
acción de gobierno. Ahora se 
ha comprobado que existía 
disconformidad, pero no tan
ta como para impedir una vic
toria holgada del candidato 
socialista, que se ha visto re
frendado por más de nueve 
millones de votos. 

Al propio tiempo, los resul
tados del 6 de junio dan mu
chísimo juego al parlamento, 
de modo que por primera vez 
estamos en disposición de ver 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: e/ Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 21 55 
masas 

Fax: 889 21 55 D.L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

cuánto puede dar de sí cada 
grupo y enterarnos de qué 
propuestas propias y qué pro
puestas ajenas son capaces de 
defender y admitir respectiva
mente en las cámaras. Esta ac
tividad es muy importante no 
sólo porque dará mayor con
tenido democrático a la vida 
parlamentaria, sino también 
porque los ciudadanos podre
mos componernos una idea 
más clara de lo que cabe espe
rar realmente de cada uno de 
los partidos. 

Si se respeta la función de 
las cámaras legislativas y sus 
miembros ejercen la labor que 
se espera de ellos, y por la que 
cobran, no se ve por qué ha
bría que ir a otras elecciones 
a corto plazo. Claro que es po
sible que la función parlamen
taria siga desdeñándose como 
consecuencia de la «cultura» 
política al uso entre los parti
dos. En tal caso, tampoco se 
ve para qué podían servir 
unas elecciones anticipadas. 

Quizá los c~mentaristas 
creen en la ineludible necesi
dad de adelantar las eleccio
nes porque el señor González 
no va a ser capaz de formar un 
gobierno a su gusto, es decir, 
un gobierno «cerrado» capaz 
de controlar al parlamento en 
vez de ser controlado por él. 
Y a eso, a tener un gobierno 
que tenga que dar cuenta al 
parlamento de sus decisiones, 
lo llamarían «situación de 
inestabilidad». 

No habría inestabilidad al
guna, o no tendría que haber
la, aunque sí habría una «si
tuación de incomodidad» pa
ra el gobierno. Pero eso es co
sa suya; parece claro que 
quien no desee ver controla
da su acción de gobierno 
siempre tiene abierta la opor
tunidad de marcharse a su ca
sa y ceder los trastos a alguien 
que esté dispuesto a hacer un 
faena formalmente más arries
gada... y más democrática. 

EDIFICIO FLORENCIA ~ 
(Zona JARDIN DE ALCALÁ) t~ 
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En t905 se izó par primera vez en el antigua convento de Mercedarias 

El jueves día 24 de junio de 1993 se arrió definitivamente 
en Alcalá la bandera del Depósito de sementales 

A los sones del himno nacional se arrió por última vez la bandera en el Primer Depósito de Sementa

les de Alcalá. La enseña que fue izada en este antiguo convento de los Mercedarios en 1905 descendió 

mientras la banda de música de la Brigada Paracaidista interpretaba el himno nacional en presencia 

de autoridades civiles y militares. El acto tuvo lugar el jueves 24 de junio. 
El actor Francisco Valladares tro donde está enclavado el des- do lo que hubiera sido necesario 

leyó un poema dirigido a la han- tacamento. En el acto castrense para mantener aquí el último 

dera que instantes después iba a hubo una representación de la vestigio del arma de Caballería». 

ser arriada. Al acto asistió un ge- Guardia Civil, de la comisaría de Treinta profesionales y una 

neral en representación del gene- Policía, de Policía Municipal, tropa formada por unos 93 sol-

ral jefe de Cría Caballar, el al- así como de la propia Brigada dados se instalarán definitiva

calde de Alcalá y el grupo de con- Paracaidista. mente en el cuartel de El Pradi

cejales del Partido Popular cüyo Según declaró el coronel jefe llo, en Avila, desde el día 30 de 

edil Javier Bello asistió en cali- del Depósito, Francisco de Sou- junio, fecha hasta la que estarán 

dad de presidente de la delega- sa, «posiblemente las institucio- recogiendo todas sus pertenen

ciCSn municipal del distrito Cen- nes de Alcalá no han luchado to- cías en Alcalá. 

21 de Junio de t99J 

En la Universidad 
de Alcalá: 
Rá1ces judías 
en España 

El martes 29 de junio a 
las 19'00 horas, en la Sala 
de Arte 1-2-9-3 del Colegio 
Mayor de San Ildefonso -
edificio del Rectorado de la 
Universidad-, se inaugu
rará la exposición «Raíces 
Judías en España», que es
tará abierta hasta el 13 de 
julio. 

«La Córdoba de Maimó
nides; Sevilla; el Toledo de 
Samuel Leví, cuna y cora
zón de Sefarad, la capital de 
los judíos españoles; Gerona 
y otros conocidos puntos de 
la geografía española, sur
gen como perlas dignas de la 
sabiduría de Salomón Ibn 
Gabirol, demostrando cómo 
la España sefardí sigue sien
do una realidad rica en ma
tices y generosa en su pre
sencia», estas palabras del 
Presidente de IBERIA, D. 
Miguel Aguiló, sirven como 
resumen de la exposición de 
fotografías «Raíces Judías 
en España», organizada por 
IBERIA y que se inaugura
rá, coincidiendo con la pre
sentación de los Cursos de 
Verano, el próximo martes, 
29 de junio, a las 19'00 ho
ras, en el Colegio Mayor de 
San Ildefonso de la Univer
sidad de Alcalá. 

En esta exposición han 
participado cuatro de los 
mejores fotógrafos españoles 
-Koldo chamorro, Cristi
na García Rodero, Francis
co Ontañón y Miguel 
Ariola-. 

En la Universidad de Al
calá estudiaron eminentes 
judíos conversos, entre 
ellos, Juan de V ergara, ami
go personal de Erasmo de 
Rotterdam y personaje crí
tico con la España que le to
có vivir; asimismo, en la re
dacción de la Biblia Políglo
ta Complutense, obra clave 
del Renamiento español, 
trabajaron importantes ju
deo conversos. 

Esta exposición, y la re
ciente creación en la Uni
versidad de Alcalá del Ins
tituto de Estudios Sefardíes, 
con la colaboración de la 
Asamblea Universal Sefar
dí,- ponen de manifiesto la 
voluntad de la Universidad 
de profundizar y difundir la 
historia del pueblo sefardí 
en España. 

PUERTA de Madrid 



coincidiendo 
con el Día Mundial 
contra la Droga 

un centenar de 
personas 
formó una 
cadena humana 

A los gritos de 'Alcalá, des
pierta. La droga está en tu 
puerta', un centenar de per
sonas formaron una cadena 
humana en la plaza de Cer
vantes en la tarde del jueves 
día 24 de junio, coincidiendo 
con unas jornadas realizadas 
para celebrar el Día Mundial 
contra la Droga. 

Estas jornadas fueron orga
nizadas por la Asociación Al
calaína contra la Droga, el 
grupo Fénix, el grupo Campo 
del Angel y el colectivo CAJE, 
colaborando el Plan de Dro
gas de Alcalá, dependiente de 
la Comunidad de Madrid, y 
el Centro de Salud. 

Las jornadas consistieron 
en una mesa redonda sobre el 
problema de la droga, que tu
vo lugar en el salón de actos 
de la universidad cisneriana, 
el miércoles día 23. El jueves, 

las asociaciones convocantes 
celebraron la cadena humana, 
en la que hubo una serie de 
palabras a cargo de los convo
cantes y canciones, destacan
do unas jotas contra la droga 
cantadas muy vibrantemente 
por una señora. 

Para los convocantes, el te
ma de la droga sigue siendo 

MOVIMIENTOS DE TIERRAS 
EXCAVACIONES 

PRODUCCION Y VENTA DE MANTILLO 

JIMENEZ CASTILLO E HIJOS, S.A.L. 
Plaza de la Constitución, Nº 2 

Tlf.: 886 91 03 - PEZUELA DE LAS TORRES 

un problema grave en Alcalá, 
detectándose en este último 
año alarmantes cifras de con-

sumo de alcohol entre meno
res, lo que constituye un he
cho muy preocupante. 

Aprovechando la convocatoria del Día Mundial 

El Club de Tenis Los Nogales, 
contra la droga 
El Club de Tenis Los Nogales, para unirse al . Día Mundial contra 
la Droga, ha incluido en su 2° Trofeo deportivo-cultural el siguien
te programa para socios y alumnos del CP Dulcinea. Podrán parti
cipar todos los chicos de 6 a 14 años que lo deseen. 

9'30: Concurso de Frases- Premios: Trofeo y diploma a 
Dibujos alegóricos a la celebr~- los ganadores. 
ción. 

Bases: Nivel 1° hasta 5° de 
E.G.B. 

Nivel 2°, 6°, 7° y 8° de E.G.B. 
* Todos los participantes ven
drán provistos del material ne
cesario (cartulinas, lápices, ce
ras, etc.). 

11'30 h.: Exposición de los di
bujos y rotara de globos. Juegos 
infantiles. 

12'00 h.: Elección de ganadores. 
12'30 h.: Sorteo de regalos. 
13'00 h.: Discurso sobre el día 
mundial contra la droga. 

NOTA: A todos los niños que 
vivan en Los Nogales, se les rue
ga cuelguen ese día globos blan
cos en las terrazas de sus casas. 

¡Haced colaborar con vosotros 
a vuestros padres! 

Los actos se celebrarán en el 
Parque «Los Nogales». La jorna
da estará amenizada con 
música. 

NO PIERDAS TU VIDA 
Y además de este programa es

tán los actos deportivos desde el 
viemes 25 hasta el . domingo 27 
de junio. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS •· PROYECTOS 
, CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comuni(:amos a nuestros clientes la ~auguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 (Junto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE HENARES. Telf.: 888 48 12 
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seguridad SOClal, 
Oftalmología, 
¡Oposiciones 
a la 0.1.c.E.? 

Vuelvo a reiterar en mi es
crito de denuncia del pasado 
mes de enero en que hacía pú
blico por medio de la prensa, 
de que habiendo solicitado a 
principio de enero cita para el 
oftalmólogo no me la conce
dían hasta el 16 de agosto. «0 
sea, para ocho meses des
pués»; debido a que por lo vis
to sólo había un oftalmólogo 
para todo el corredor del He-
nares. 

«Y» ahora viene lo bueno; 
cuando ya sólo faltan dos me
ses para la susodicha cita, re
cibes una llamada telefónica 
en que una Srta. muy amable 
te comunica que por haber 
trasladado la fiesta del 15 de 
agosto que cae en domingo al 
día 16 lunes, resulta que te 
trasladan el día de la consul
ta para el próximo 8 de sep
tiembre. «Es decir, para 20 
días después. 

La verdad, que a estas al
turas 20 días más o menos ya 
da igual, pero lo que no da 
igual es la manera que tiene 
esta Seguridad social que nos 
ampara de jugar con la salud 
y la paciencia de las personas, 
ya que cuando fui a pedir una 
explicación lo único que me 
dijeron es que ellos no tenían 
la culpa de que ese día lo hu
bieran hecho festivo y de que 
me diera por contenta de que 
sólo fueran veinte días más. 
¡Ahora me pregunto yo! ¿Y si 
también hacen festivo el 8 de 
septiembre? ¿Para cuándo la 
consulta? ¿para cuando ya no 
la necesite por haber ingresa
do en la O.N .C.E. gracias a la 
inercia de unas cuantas perso
nas? 

Quiero con este escrito ha
cer patente mi repulsa y mi 
denuncia a estos atropellos de 
los cuales cada vez te conven
ces más del poco valor que un 
número determinado de per
sonas tenemos frente a algu
nos organismos por no decir 
en todos. Los órganos creados 
detrás de los cuales siempre 
están los mismos dirigentes, 
los que se engrandecen a cos
ta de los pequeños, pero eso 
sí, siempre los que más pagan 
y menos derechos tenemos a 
nada, ¡bueno, sí! algún dere
cho sí tenemos que es el del 
pataleo y la impotencia. 

¡HASTA CUANDO!, si tan 
siquiera con las nuevas pro-

.21de)9nlodetlll 

mesas electorales del cambio, 
¿arreglará esta situación pro
metida por Felipe González?, 
cada vez me doy más cuenta 
de que eso de los derechos hu
manos y ciudadanos es pura 
palabrería electoralista. 

Mª Teresa LOPEZ LOPEZ 

Desacuerdo con los 
concursos de plntüra 
en Alcalá 

Estimado Sr. Director del 
PUERTA DE MADRID, me 
dirijo a usted y su Redacción 
para ver si fuera posible la pu
blicación de la carta que hu
mildemente les remito. 

Soy un alcalaíno amante de 
las artes, a las cuales me de
dico en mjs ratos de ocio. La 
principal causa de este artícu
lo es el desacuerdo personal 
que tengo en cuanto a la for
ma en que habitualmente se 
hacen los concursos de pintu
ra en este municipio. 

Me he atrevido a hacer es
ta publicación, apoyado por 
mis compañeros y colegas ar
tísticos, después de haber leí
do varias publicaciones en 
contra de cierta Institución 
por su forma de desarrollar los 
concursos. 

Esa Institución es llamada 
«Colegio del Rey>>, y desde mi 
modesto entendimiento, como 
yo, hay muchos más artistas, 
que aun no considerándonos 
unos genios somos merecedo
res de una oportunidad, ya 
que aportamos una pequeña 
parte de arte a esta ciudad y 
no nos es reconocida. 

Y o personalmente estoy 
cansado de presentar año tras 
año al concurso celebrado por 
la institución anteriormente 
citada, cuadros que cada año 
ha sido totalmente distinta la 
técnica utilizada y que ni si
quiera han sido seleccionados 
para la muestra. 

A este concurso se suelen 
presentar de 80 a 100 pinto
res, de los cuales tan sólo de 
10 a 15 son alcalaínos yelmo
tivo es que se ha ido viendo 
cómo se da más facilidades a 
los de fuera que a los propios 
alcalaínos, a los cuales se les 
van quitando las ganas de pre
sentarse, ya que no ven mu
chas probabilidades de ser es
cogidos. 

Tanto mi catálogo como el 
de mis colegas es bastante 
completo, tanto en el número 
de obras como en variedad de 
los mismos, aunque no quie
ro decir con esto, pues no so-

mos las personas idóneas, que 
sean buenos, pero creemos 
que entre tanta variedad po
día haber sido escogida algu
na obra para uno de los 
concursos. 

Otro defecto es a la hora de 
exponer la solicitud acompa
ñada del catálogo para poder 
realizar una exposición, te tie
nen un largo tiempo esperan
do a la contestación, para ter
minar no dándote ninguna so
lución clara y convincente. 

En conclusión, aquí como 
en tantos otros sitios, se sigue 
manteniendo el dicho popu
lar, «Quien no tiene padrino 
no se bautiza». 

Ahora individualmente voy 
a exponer mi desacuerdo con 
el Concurso de Disfraces, ce
lebrado con motivo de los 
Carnavales. Personalmente 
me he presentado dos años, 
los dos he quedado como pri
mer lugar. El primer año no 
recibí ni una mísera copa por 
parte del Ayuntamiento, el se
gundo hubo un poco más de 
gratificación y me dieron un 
trofeo. Pienso que una ciudad 
tan grande como Alcalá de 
Henares se puede permitir el 
lujo de que los premios sean 
un poco mejores. 

U na idea personal, es que 
aparte de dar el trofeo, sería 
una buena idea dar un premio 
económico ya que animaría 
más a la gente a concursar, 
pues como todos sabemos, 
prepararse un disfraz, por pe
queño que sea, te cuesta un 
dinero. 

Otro de los méritos que le 
podría dar al ganador sería sa
lir en este periódico, pues a 
todos nos gusta ver nuestra fo
to en una de sus páginas. Po
drían preocuparse un poco 
más del ganador de este 
Concurso. 

Como último, quiero poner 
como ejemplo a seguir a «Ca
ja de Madrid», a la cual tan
to mis compañeros como yo 
damos gracias, ya que es una 
de las Entidades que ayudan 
a los alcalaínos a difundir sus 
obras a través del «Maratón 
Popular» anual, en el cual tie
nen el detalle de dar un obse
quio a todos los participantes, 
pese a ser casi unos 1.000. 

Espero que estas letras sir
van para algo, por lo menos 
ése ha sido el propósito, dan
do gracias por parte de mis co
legas y las mías propias, a es
te periódico por habernos per
mitido hacer esta publicación. 

Gracias. 
SANDI 

Gracias a 
Allcla Granado 

Distinguidos señores del 
PUERTA DE MADRID: les 
leo siempre y por eso es que 
les voy a molestar en esta 
misiva. 

Llevo pensándolo desde 
que pasaron las elecciones el 
día 6 y por fin lo hago. No sé 
escribir muy bien, tengo 56 
años y me llamo Ismael Azo
res García. 

Me gustaría, si usted me lo 
permite, desde su periódico, 
felicitar a doña Alicia Grana
do por la predicción de los re
sultados electorales. De ver
dad, señora, es usted grande. 
Si hubiese sido una quiniela, 
tiene usted un pleno. 

Y a Onda Cero Radio, que 
fue donde yo la escuché su de
claración, felicitarla por el 
acierto de haberla contratado 
a usted para su emisora, ya 
que los miércoles a las 12'30 
somos pero muchos los que co
nectamos con su programa. 

. Y permítame, con todos los 
respetos que usted se merece, 
decirle que tiene usted una ri
sa preciosa y limpia. 

Gracias al periódico y gra
cias a Onda Cero, pero gracias 
a doña Alicia Granado por las 
charlas tan amenas y educati
vas que nos da a una familia 
que es en su totalidad admi
radora suya. 

Ismael AZORES 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«111111 AUllUADOU» 
• Económica • Familiar 

GUADALA ARA - 911129 04 88 

~ centro LOgopedia 
fl Psicopedagagía 

Diagnóstico - Tratamiento 
Alcalá de Henares 

Avda. Virgen del Val, Nº 7, 1º C 

Tlf.: 880 94 32 

se dan clases particulares 
de INGLES 

durante el verano 
(Zona Pryconsa) 

Telf.: 882 59 95 
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El título de este comentario es
tá relacionado con varios aspec
tos de la actuación de este señor, 
pero de una manera más concre
ta voy a referirme a algunos de 
los que me afectan directamente 
y por los que he sido perjudica
do, pero que por otra parte son 
similares a los que soportan otras 
personas en relación con las «pe
culiares» actuaciones del susodi
cho, que recuerdan en su forma 
y fondo la etapa de los «señoríos 
jurisdiccionales», donde el señor 
feudal hacía y deshacía a su an
tojo, característica ésta del An
tiguo Régimen, que estuvo vi
gente en España hasta el primer 
cuarto del siglo XIX, donde el se
ñor decidía sobre todos los aspec
tos de la vida de sus siervos y va
sallos, que estaban a sus expen
sas, ya que carecían de derechos. 
Es a partir de la etapa de las pri
meras constituciones del siglo 
XIX cuando la división de pode
res, el reconocimiento de las li
bertades y derechos individuales 
y la soberanía nacional son la ba
se de nuestra convivencia. Des
pués de esta, creo que necesaria 
introducción, voy a relatarles al
gunos de los muchos contencio
sos que tengo con este señor. 

La Fundación Colegio del Rey: Constitución Española sobre 
«Acceso de los ciudadanos a los 
archivos y registros administra
tivos, salvo en lo que afecte a la 
seguridad y defensa del Estado, 
la averiguación de los delitos y la 
intimidad de las personas»; art. 
37 de la ley 30/1992 sobre el Ré
gimen Jurídico de las Adminis
traciones Públicas y del Procedi
miento Administrativo Común 
«Derecho de acceso a archivos y 
registros: Los ciudadanos tienen 
derecho a acceder a los registros 
y a los documentos que, forman
do parte de un expediente, obren 
en los archivos administrati
vos ... El derecho de acceso será 
ejercido por los particulares de 
forma que no se vea afectada la 
eficacia del funcionamiento de 
los servicios públicos ... El dere
cho de acceso conlleva el de ob
tener copias o certifi.cados de los 
documentos, etc, etc, etc. Com
prendo, pues, lo problemático 
que resulta solicitar una copia, 
ya que el manejo de los medios 
tecnológicos con que hoy conta
mos (fotocopiadora) supone una 
gran dificultad, a pesar de que 
han suprimido la reproducción 
de los documentos de forma ma
nuscr'ita que requería mucho 
tiempo y han facilitado una re
producción rápida para el solici
tante (FOTOCOPIA), que signi
fica una copia simple y no una 
certificación que es una copia o 
reproducción de un documento 
avalada por la firma del 
archivero. 

Feudo particular de J. María Nogales 

Tras solicitar una excedencia 
de la Fundación Colegio del Rey 
en el mes de septiembre de 1992, 
a causa de los enfrentamientos 
continuos y la política de «la sar
tén por el mango» que practica 
este señor, donde la legislación 
de todo tipo, a saber: laboral, 
constitucional, de lo conten
cioso-administrativo, de bases 
del régimen local, del procedi
miento administrativo común 
etc. se incumplía sistemática
mente sin ningún tipo de impe
dimento; decidí solicitar por es
crito mi readmisión en febrero 
de 1993, ante la creencia de una 
situación más abierta al diálogo, 
pero la relativa urgencia de la 
contestación que requieren estos 

casos, al igual que otros en la ad
ministración, se dilató nada me
nos que tres meses, pues fue en 
mayo de este año cuando recibí 
respuesta con la denegación de 
mi reingreso. Mi perplejidad fue 
«en crescendo» cuando se me co
munica que el Consejo de Admi
nistración de la Fundación Co
legio del Rey había acordado dic
tamen favorable a mi readmisión 
a «principios del mes de marzo», 
por lo que este señor no sólo ha 
incumplido con los principios 
constitucionales de coordina
ción, celeridad y eficacia, sino 
que además, actuando de forma 
que, cuando menos, me atrevo a 
calificar de antidemocrática, re
suelve sin tener en cuenta el «dic
tamen favorable» del Consejo de 
Administración, lo que de hecho 
se traduce en una actuación de 
extremada gravedad para una 
persona que está desempeñando 
un cargo público, y que debe ac
tuar con el más escrupuloso res
peto a la legislación vigente, así 
como al procedimiento adminis
trativo. 

Una segunda cuestión que re
fleja la forma de actuar de este 
señor, así como su desconoci
miento o incumplimiento de la 
legislación vigente, tuvo lugar 
hace apenas unos días cuando so
licité por teléfono, a la persona 
encargada del registro en la Fun
dación Colegio del Rey, que me 
facilitara una fotocopia del escri
to de readmisión que presenté en 
el mes de febrero en esa funda
ción; pues bien, un trámite tan 
sencillo como éste, que cualquier 
organismo o entidad de la Admi
nistración Pública te resuelve en 
un momento, se está convirtien
do en una especie de «expedien
te de proceso y auto inquisito
rial», los cuales tardaban entra-

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 

mitarse varios años, o en el 
«vuelva usted mañana ... » de Ma
riano José de Larra; a su vez, se 
me comunicó que el escrito lo te
nía el señor Nogales, que por lo 
visto estudia en su despacho, pa
ra su posible contestación, docu
mentos de tres meses atrás, situa
ción que podríamos calificar de 
«subrrealista» teniendo en cuen
ta lo problemático que puede lle
gar a ser que el archivo de ofici
na de una institución no esté en 
manos del personal de la misma, 
que con su trabajo diario son la 
base de la «gestión documental», 
lo que los norteamericanos lla
man «records management», a 
saber: tramitar expedientes, res
puestas a peticiones y otros múl
tiples asuntos que competen a un 
organismo, que para que funcio
ne normalmente tiene que tener 
un cauce fluido, lo cual, mucho 
me temo, es desconocido para es
te señor. 

Retomando la dificultad de la 
obtención de «una simple fotoco
pia>• de mi propio documento y 
después de dos solicitudes telefó
nicas en vano, decidí personar
me en la Fundación y tras la ne
gativa a mi petición, la hice por 
escrito, ya que se me comunicó 
que este señor se iba a personar 
ese mismo día en esta entidad, 
por lo que fui al día siguiente a 
recoger la contestación; respues
ta: «no hay contestación», por lo 
que presenté un segundo escrito 
del que, como se pueden imagi
nar, no he recibido respuesta 
alguna. 

Quiero también incidir en el 
incumplimiento de la legislación 
vigente que con este tipo de ac
ciones se manifiesta, esto es: art. 
20 de la Constitución Española 
«Derecho de los ciudadanos a la 
información», art. 105 de la 

Situaciones, las que acabo 
de relatar, que inciden grave
mente en los derechos fundamen
tales e individuales de muchos 
ciudadanos de esta ciudad y 
de los que «la responsable» de 
que este señor esté en su cargo o 
el respons.able máximo, no pue
den, de ninguna manera, 
inhibirse. 

José Ignacio VÍLLODAS 

. ' :. . 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 

arcamosJüiferencia 
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- CONCESION~RIO CIT~OEN 

AUTDMDCION-ALCALA, S.L. 
Vía Complutense, 113 - Tlf.: 880 10 12 / 95 - 881 67 55 - ALCALA DE HENARES' 

. ' . 

El Eurocasion 
- CITROEN BX 19 TGS. A/A. D/A .. E/E. Año 92 ··~············· 1.175.000 Ptas. 
- CITROEN XM V6 FULL EQUIPE. Año 90 ....................... 2.250.000 Ptas. 
- CITROEN AX GT 3 y 5 PUERTAS. Año 92 ............ ~ ............... 3.000 Kms . 
- ALFA ROMEO l. 7. Año 90 .............................................. 775.000 Ptas. 
- FORD FIESTA 1.8. DIESEL. Año 92 .................................. 875.000 Ptas. 
- FORD ESCORT CABRIOLET .................................. • ...... 1.150.000 Ptas. 
- OPEL KADETT 1.7. DIESEL. Año 89 ...................... ~ .. " ....... 875.000 Ptas. 
- OPEL KADETT 2.0 GSI. Al A. Año 88 ............................... 975.000 Ptas. 
- SUZUKI JXL. Año 91 ..................................................... 1.175.000 Ptas. 
- RENAULT CHAMADE TXE. A/A. E/E. D/A. Año 91 ....... 1.275.000 Ptas. 
- RENAULT 21 NEVADA TXE. 3 filas de asientos .............. 1.375.000 Ptas . 
- RENAULT EXPRESS. Año 91 .................................•......... 675.00Q Ptas. 
- RENAULT TRAFIC. Año 88 ............................................. 675.000 Ptas. 

* Vehículos procedentes de dirección de empresa. 
* Garantía europea hasta 2 años. 
* Máxima tasación de su vehículo usado al adquirir 

uno de nuestros vehículos nuevos o de ocasión. 
* Amplio stock de vehículos industriales y turismos. 

FINANCIACION DE & A &O MESES, 
. CON O SIN ENTRADA 

compramos vehículos en buen estado 
Admitimos su moto a cambio de.un vehículo 

~511TlllUO IS'll lMUllClQ_ 

con la '°"'''° de su veltíeulo 
LI RIGALAMOS 

UM 'f\I. ·C0\.01 
paRA su coctt& 
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¡Están para «ISO»? 
En el último pleno ordina

rio -con luz, taquígrafos y 
cien vecinos como testigos
Florencio Campos dijo, mien
tras ordenaba que retirasen 
unos papeles que hablaban del 
derecho a la igualdad en ge
neral (editados por la Minis
tra de Asuntos Sociales en co
laboración con diversas 
O.N.Gs) y del derecho a techo 
en particular (Asociación de 
Vecinos Sincasa): ¡QUE SE 
LOS QUITEN LAS FUER
ZAS DE SEGURIDAD, QUE 
PARA ESO ESTAN! 

La portavoz del PP pidió 
que constase en acta la forma 
en que Florencio defiende los 
derechos humanos y la libre 
expresión que ampara la cons
titución. 

Después de una frase como 
la pronunciada por nuestra 
primera autoridad no sólo es 
preciso que conste en acta su 
manera reaccionaria de proce
der; además de ello, conviene 
empezar a preguntarnos por 
la salud democrática de dicha 
autoridad. 

Preguntemos pues: 
¿De verdad piensa el Sr. 

Alcalde que los guardias mu
nicipales están para reprimir 
a los ciudadanos que piden 
igualdad y vivienda? 

¿Piensan sus compañeros 
de partido que la función de 
las fuerzas de seguridad es 
romper un manifiesto como el 
que enarbolaban los vecinos? 

¿No nos han dicho uno y 
otros que las Fuerzas de Segu
ridad del Estado de derecho 
están precisamente para todo 
lo contrario; esto es: para de
fender el derecho a la libre 
concurrencia de criterios y pa
receres siempre que quien se 
manifieste lo haga con el de
bido respeto a los demás? 

Bilingüe en inglés 
desde los 3 años 

PUIRTA de llaclrld 

Si los guardias estuvieran 
para lo que ha dicho Floren
cio, muchos interrogantes se 
abrirían en España. Supone
mos que ha sido un mal pen
samiento pasajero y espera
mos que los propios trabaja
dores de la Policía Municipal 
salgan al paso con su trabajo 
diario a favor de la democra
cia de cualquier intento dic
tatorial de Florencio, del 
PSOE o de quien sea. Nos cos
tó mucho a todos conquistar 
la democracia para que aho
ra alguien venga a decir que 
están para lo que no han es
tado ni siquiera en tiempos de 
Franco (que para «eso» tenía 
otros funcionarios diferentes 
a los municipales). 

Victoriano FERNANDEZ 
FERNANDEZ (Los Verdes) 

La ejecución 
de algunas obras 
obllga a ponerse 
en guardia 

Cuando en Alcalá se em
prende la ejecución de algunas 
obras financiadas con fondos 
públicos es preciso ponerse en 
guardia. 

Hace algunos años le tocó el 
turno a las márgenes del He
nares, cerca de la Virgen del 
V al, y de los destrozos enton
ces cometidos no hemos teni
do los ciudadanos desde en
tonces ninguna explicación. 

Poco más tarde, el edificio 
ampliación de la Facultad de 
Económicas afeó para siem
pre, como un monumento al 
mal gusto, una de las zonas 
más bellas de nuestro casco 
histórico. 

Ahora están finalizando las 
obras de un nuevo «bunker» 
de ladrillo hortera-satinado 
que albergará los fondos de la 
Biblioteca y el Archivo Muni-

cipal, en el solar del an tiguo 
Convento de los Caracciolos, 
mientras que se deja caer a pe
dazos con grave riesgo para 
los transeúntes y las cigüeñas 
que lo habitan, el edificio 
principal, a pocos metros. 

Pero si nos alejamos un po
co de la ciudad hacia el Este, 
podremos observar la más 
grandiosa de las atrocidades 
últimamente cometidas: la va
riante que enlaza la carretera 
que viene desde Madrid con 
la de Pastrana. ¿Realmente 
era necesaria una autovía de 
esas dimensiones para desem
bocar en una modesta carre
tera? ¿O acaso habrán pensa
do continuarla después, atra
vesando los cerros, caiga lo 
que caiga? A la vista de lo que 
han hecho todo es posible. 

No se trata sólo del destro
zo natural y paisajístico que 
supone su trazado por la ve
ga, sino que con su construc
ción han aislado la ciudad de 
una zona importante de la ri
bera. Y para que quede bien 
claro que se trata de una zo
na de uso y disfrute de vehí
culos a motor, han asfaltado 
el camino que discurría por la 
orilla del río, convirtiéndolo 
en «camino de servicio». ¿De 
servicio para quién? Proba
blemente para aquellos desa
prensivos que ya han comen
zado a verter todo tipo de ba
suras y escombros en la orilla 
del río. Y como muestra de 

que están en el lugar idóneo 
para hacerlo han dejado 
abierta una cantera de gran
des proporciones, de la que se 
ha extraído grava para la 
obra, que ya se está llenando 
con bidones y otros desperdi
cios de nuestra civilización. 

Naturalmente, no soy tan 
ingenua como para pensar 
que con estas líneas mejorará 
la sensibilidad hacia nuestro 
legado cultural y natural de 
aquellos que tienen la obliga
ción de su buena gestión. Se 
trata simplemente de mostrar 
públicamente mi repulsa al 
uso que se hace de mi contri
bución económica al Estado y 
al Municipio y de animar a 
otros ciudadanos para que ac
túen del mismo modo. 

A. SAÚCO 

Agradecimiento 
al Hospital 
Príncipe de Asturias 

Quiero agradecer las aten
ciones prestadas a mi esposa 
durante el tiempo que ha per
manecido ingresada en el hos
pital Príncipe de Asturias con 
motivo del nacimiento de 
nuestro primer hijo. Mi agra
decimiento al equipo de gine
cología, cardiología, aneste
sistas, matronas y demás per
sonal sanitario . 

Luis MORONA LUCAS 
Ajalvir 

¡La Boda del Siglo! 
Por fm, después de 10 años, 

se casan Paqui y Alberto 

-lntemadoselecto •D•TFO COLBi10 ·. BT 
Desde Educación Infantil, pasando 
por EGB, BUP y COU, d Colegio 
Monfort va pWillicando 
acalonadammte la eduación intepl 
de sw alumnos. El INGLES, impar· 
tido por profcsoru nativos es obli· 
ptorio CD todos los nivdes y ocupa 
una gran parte de la jornada acolar. 

Los últimos avances tcc:nol6gicos 
aplicados a la CDKiiama CD los 
países comunitarios, ya están 
adaptados en d Colegio Monfort, 
(C.C. de T.V., Cmtro deproducci6n 
de programas diclicticos, Dcpar· 
lamento Informático, Labontorio de 
Ciencias, Idiomas, etc. 

Al'ribiente y exigencia d.; estudio. 

El Colegio Monfort pone a disposición ' 
de los alumnos dentro dd Curriculum 
Escolar, un amplio programa de 1 
actividades. Escuda de Tmia, Judo. 
Kcnpo, Kánk, Esgrima, Balltt, Ski. 
Gimnasia rítmica, Atlctiamo, 
Natación, Patinaje, Baloncesto, 
Teatro, Pintura, Cinc, Ptriodismo. 
Marketing, MÚJica. 

Transporte Escolar conjla Supervisión de Nuestros Profesores 
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Venga a verlo hoy mismo a: 

COllCECJIR 
ALCALA: TORREJÓN: 
Vía Complutense, 95 Uunto a Pryconsa) 
Tif.: 880 62 00 - 882 25 43/4 

Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 

j=ODISAN ,-s~c. 
CO~TE\EDORES Y MIMCARGADORAS ~· ~ 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS 
SERVICIO DE: • Contenedores con puerta • Arena r Aridos. 

• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 
. • Impenneahilizaciones 

. · - :.~-r.:;~¿ . • Limpieza de sótanos •Vaciados de piscinas 

- el Andrea Doria, 13 - Tlfs.: 882 32 77 - 882 32 16 
Fax: 882 32 16 - ALCALA DE HENARES 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

21 de J•nlo de 1991 

La otra historia de Alcalá 
No se es de donde se nace, sino de donde se pace 
Sobre la historia de Alcalá 11e ha escrito butaDte, a11Dq11e no mu

chos 11epamos de su contexto en 1lll 11entido amplio. Pero en este artí
c:ulo no pretendo Di quiero hablar de esa historia que, Di estoy ducho 
en ella, Di me encuentro capacitado para hacerlo. Quiero hablar de 
la historia de Alcalá, pero de UD& época más cercana, vivida por to
dos nosotros, los mayores, una historia reciente que nos pueda hacer 
revivir 1lll tiempo no muy lejano, poco grato para unos, lleno de ilu
sión para otros y afortunado para los demás. Nada más acertado para 
ello que escoger la década de los sesenta. 

Hasta ese momento Alcalá era 
una ciudad un tanto apacible, or
gullosa de su pasado, de su tra
dición, pero aletargada en cuan
to a su desarrollo económico. 

Con referencia a sus habitan
tes, se caracterizaba por una gran 
profusión de curas, monjas y mi
litares, de regiones y lugares de 
toda la geografía española. 

En relación con su industria, 
componíase ésta de varias cerá
micas, algo de fabricación y re
paración de vagones de trenes 
(Forjas), un poco de hilatura 
(HICESA) muy poco de produc
tos químicos (PRONA) y pare us
ted de contar. Mención aparte 
merece las tan famosas almen
dras, que dieron renombre a Al
calá, mucho más que su profusa 
historia. 

La ubicación de la ciudad en 
la fecha a que aludo, podemos si
tuarla entre la Puerta de Madrid, 
Puerta del Vado, barrio Venecia, 
plaza de toros, estación ferroca
rril, báscula, arco de San Bernar
do y plaza de los Santos Niños. 
Fuera de este cinturón, alguna 
casa que otra sin mayores preten
siones. 

En cuanto a lugares de espar
cimiento, tres cines: el Paz, el 
Cervantes y el teatro Salón Cer
vantes, este último el único que 
perdura, aunque un mucho re
mozado. Se daba la circunstancia 
de que al ser todos de la misma 
empresa, los rollos de las pelícu
las rulaban de un cine a otro, 
bien transportados por cierto por 
el entrañable Miguel Vilela. 

Con referencia a bares, aunque 
había muchos, podríamos desta
car algunos tales como El Corti
jo, Casa Juanito, Casa Quintín, 
Becerril, Cantábrico, la Guapa, 
Bar Alejo, los Madrileños, Casa 
Melón, el «ansioso», La Oficina 
de la estación, y, fuera ya del ra
dio de la ciudad, El Chorrillo, en 
donde se podía degustar algún 
bocadillo que otro, el vino en bo
tella con caña y distraerse a la vez 
con el juego de la rana, todo ello 
siempre bajo la atenta y descon
fiada mirada del señor Emiliano. 

Estaba además el Círculo de 
Contribuyentes, del cual poco 
puedo hablar, ya que por aquel 
entonces era lugar reservado pa- · 
ra unos cuantos. 

Tocante a lo deportivo, había 
muy poquito: la R.S.D. Alcalá y 
el C .D . Avance, éste siempre bajo 
la tutela, dirección, patrocina
miento y financiación económi
ca del tan cariñosamente recor
dado y ya fallecido PIPE. 

Y entramos ya en la década de 

los sesenta, cuando, declarada zo
na industrial, comienza la expan
sión de Alcalá, un tanto alocada, 
sin una idea clara de esparci
miento mirando al futuro, debi
do más bien a lo premioso del 
tiempo en cuanto a su desarrollo 
estructural. Hay que tener en 
cuenta que Alcalá se vio inunda
da de repente, bendita inunda
ción, por una serie de fábricas ta
les como Roca, Zanussi, Mazzo
ni, Gal, Perlofil, Cointra, 
Avon ... como más destacables. 

Y comenzaron a llegar gentes 
de acá, de allá, de regiones cer
canas, de un poco más lejos, de 
Extremadura sobre todo. Gente 
nueva, con nuevas costumbres, 
con hábitos distintos, con com
portamiento un tanto inusual, 
gente que, en definitiva, fueron 
dando a los alcalaínos una nue
va idiosincracia y éstos, a su vez, 
una cierta reciprocidad a los de 
fuera venidos. Unos y otros lle
garon a comprenderse y los re
cientemente llegados a amoldar
se a las vicisitudes de su nuevo 
enclave y que, al cabo del tiem
po, han dado razón al dicho con 
que comenzara este artículo. 

Y comenzaron a surgir bloques 
y bloques de pisos, barrios ente
ros: Casa Blanca, barrio de Los 
Toreros, del Doctor Marañón, 
Campo del Angel, Santa Marga
rita, los actualmente controver
tidos pisos de Mazzoni, los pisos 
de Roca, Nueva Alcalá y Reyes 
Católicos, por mencionar algu
nos. Y pudimos ver la emergen
te mole de la Universidad Labo
ral, nacida para impartir conoci
mientos muy distintos a los de su 
homónima que fundara antaño 
en esta misma Ciudad el Carde
nal Cisneros, pero muy necesa
rios y de plausible pretensión por 
sus cientos de alumnos. 

Y empezaron a resaltar las 
múltiples carencias en alcantari
llado, distribución de agua ... 

Y empezaron a verse los pri
meros autobuses urbanos que ha
cían un recorrido no muy amplio 
ni con excesiva frecuencia, pero 
que daban un servicio al fin y al 
cabo. 

Más poco a poco, Alcalá fue 
subsanando sus múltiples necesi
dades y comenzó a vivir una épo
ca próspera y rutilante, dentro de 
lo que cabe, y hoy día ... 

Pero eso ya no es historia. 
Dentro de unos años podrá con
tarse algo más y espero y deseo 
que eso que se cuente sea tan bue
no y venturoso como lo que yo he 
contado. 

J . NOGALES 
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Cartas abiertas a Felipe González 
«Sr. González, Partido So

cialista, después de abstenerme 
desde el 82, he vuelto a votar 
por Vds. el pasado día 6. 

Mi voto, como el de otras 
muchas personas, es un voto 
condicional, un voto totalmen
te crítico. No me han conven
cido, ni mucho m~nos, sus ac
ciones y, sobre todo, sus talan
tes durante estos años, pero la 
situación que se había produ
cido, con el incremento de vo
tos que se preveía para la de
recha, me impulsó a votar por 
su programa. 

Pero, como le decía, mi vo
to es un voto condicionado. 
Condicionado a que a partir de 
ahora modifiquen sustancial
mente sus formas de hacer, so
bre todo en lo referente a lapo
tenciación de la participación 
de la sociedad civil. Condicio
nado a la denuncia y elimina
ción inmediata de todas aque
llas personas que utilizan sus 
cargos o sus influencias en be
neficio propio o en acciones ilí
citas o poco éticas. Condicio
nado a que apuesten de. una 
vez por todas por el desarrollo 
cultural de este país, por me
dio del fomento de todas las 
formas de expresión cultural, 
sin exclusiones ni favoritis
mos. Condicionado a que nos 
expliquen a partir de ahora las 
razones que provocan sus de
cisiones. Condicionado a que 
desarrollen una política inter
nacional que tenga más en 
cuenta el tercer mundo y a Ibe
roamérica. Condicionado, en 
definitiva, a que consigan, de 
una vez, aquello que nos han 
ido prometiendo: que España 
funcione, socialismo es liber
tad, 100 años de honradez o el 
cambio del cambio». 

Un progresista 

«D. Felipe González, ésta ha 
sido la primera vez que he vo
tado. Al final me decidí por el 
PSOE y por V d. Era desde mi 
punto de vista la opción menos 
mala. Aún y con esto no estoy 
todavía del todo convencido y 
tendrán que demostrarme en 
estos años que no me equivo
qué. Entre la gente de mi edad 
me siento un bicho raro: soy de 
los pocos que ha elegido su 
opción. , . 

Tienen que, ademas de faci
litarnos la educación o la igual
dad de oportunidades como 
hasta ahora, facilitarnos ur
gentemente trabajo y vivien
da. Pero además de esto, y qq,i
zás tan importante como lo 
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anteior, tienen que permitir
nos participar activamente en 
la vida ciudadana. Tienen que 
considerarnos de una vez ma
yores de edad. Tienen que de
mostrarnos que de verdad los 
políticos son personas serias y 
comprometidas con ideales y 
no personas que ansían el po
der a cualquier precio. Demos
trar que es verdad que creen en 
la fuerza del futuro, en los 
jóvenes». 

Un joven 

«Querido Secretario Gene
ral, de nuevo el pueblo español 
ha vuelto a darnos la confian
za para continuar cambiando 
el país. De nuevo hemos con
seguido, gracias a ti y al esfuer
zo de todos nosotros, volver a 
ilusionar a la sociedad. Pero en 
este esfuerzo hemos gastado los 
últimos ahorros del crédito so
cial que nos quedaba del 82. Es 
importante que a partir de 
ahora volvamos a recuperarlo 
poco a poco, día a día. . 

Tenemos que volver a ser los 
de antes e implicarnos de nue
vo en la vida de nuestros pue
blos y ciudades. Tenemos que 
modificar nuestro partido, 
nuestras casas del pueblo, pa
ra hacerlas, como en el anun
cio de la campaña, abiertas y 
luminosas. Tenemos que abrir 
las ventanas para que entre 
aire limpio y fresco. Tenemos 
que atraer de nuevo al proyec
to a todos esos militantes que 
en estos años se han ido que
dando en casa y se limitan a 
pagar la cuota. Tenemos que 
atraer a nueva gente hacia el 
partido. El debate de ideas de
be ser nuestro mayor motor de 
cambio. Tenemos que erradi
car los «reinos de taifas» y los 
personalismos allí donde se 
produzcan. Tenemos que con
tar con los jóvenes, con las aso
ciaciones de vecinos, con las 
asociaciones culturales, ... para 
que nos aporten ideas que nos 
permitan poder presentar de 
nuevo soluciones creativas e 
imaginativas con la complici
dad de la sociedad. Tenemos 
que denunciar y echar a los co
rruptos grandes o pequeños. 
Tenemos que tener los oídos 
muy abiertos y los reflejos rá
pidos para saber responder a 
todas las demandas que hay de
trás de los 9 millones de votos. 

Es un reto importante. No 
podemos esperar a dentro de 4 
años. La campaña del 97 ha 
empezado hoy y en medio es
tán las municipales y las auto-

nómicas. Por favor pon todo tu 
esfuerzo para que estos cam
bios se produzcan, para recu
perar nuestros valores de la iz
da, para hacer el cambio sobre 
el cambio. No defraudemos a 
todos esos millones que han 
vuelto a confiar en nosotros. 
Recuperemos el orgullo de po
der decir bien alto que somos 
socialistas». 
Un militante de base del PSOE 

«Sr. Presidente del Gobier
no, nunca hasta el otro día ha
bía votado al PSOE, siempre 
he votado a otras opciones de 
izquierda, PCE o IU. Pero la 
verdad es que en estas eleccio
nes he tenido miedo a que pu
diera ganar la derecha. Hemos 
sido muchos los que hemos he
cho esto. Por eso nuestro voto 
es un voto prestado, un voto 
prestado para la izquierda. Es
tos votos le obligan a modifi
car la tendencia de su política 
económica. Le obligan a man
tener un diálogo fluido con los 
sindicatos. Le obligan a insis
tir y profundizar en las políti
cas sociales y de redistribu
ción. Le obligan a luchar de
cididamente contra la margi
nación y las drogodependen
cias. Le obligan a apostar cla
ramente por la protección del 
medio ambiente. Le obligan, 
en definitiva, a recuperar los 
principios de su partido. No 
nos defraude». 

Un votante de izquierdas 

«Felipe, como siempre he 
vuelto a votarte, sigues siendo 
el único Presidente posible pa
ra nuestro país. Pero, ¿sabes lo 
mucho que he tenido que lu
char y discutir estos últimos 
años para poder defenderte?, 
¿sabes los esfuerzos que he te
nido que hacer para convencer 
a mis amigas y a mis vecinas 
de que una cosa eras tú y el 
PSOE y otra, muy distinta, el 
hermano de Guerra o Filesa?, 
¿te imaginas, en mi barrio, lo 
que he tenido que callarme 
porque no sabía qué contestar 
cuando la gente se metía con 
Solchaga? Felipe, tienes que 
conseguir cambiar la econo
mía, tienes que quitar de en 
medio a los sirvergüenzas, tie
nes que conseguir que baje el 
paro, tienes que conseguir que 
desaparezcan las listas de espe
ra; si no, en las próximas elec
ciones no voy a poder salir de 
casa. · Por favor, Felipe, de
muéstrales que yo tenía razón 
cuando les decía que te 
votaran». 

Un ama de casa 

Pablo SANZ 

Reflexiones 

De la corrupción 
Los males ajenos, pa

recen siempre menos ma
les, pero cuando en los 
males ajenos se reflejan 
como en un espejo las 
grietas de los valores éti
cos de una sociedad, que
dan dos opciones: o reco
nocer la verdad, o no mi
rarse más al espejo. Aun
que el espejo invite a la 
mirada. 

Cuando la corrupción 
llama a las puertas de sus 
clientes, lo hace secreta
mente, como si la noche 
tuviese veinticuatro 
horas. 

Pero cuando las conse
cuencias de los actos co
rruptivos salen a la luz, 
hay un toque de lanza, 
un gesto de soberbia. La 
soberbia es el rostro con 
que mejor se les conoce, 
frente al ciudadano de a 
pie. 

«Una mano lava otra 
mano». Pero, como dice 
el refrán: «Mal se puede 
lavar con agua sucia». Y 
es entonces, en el preciso 
momento de buscar un 
culpable que salve al res
to -todos dueños del 
mismo secreto-, cuando 
observamos cómo aqué
llos que se creían seguros 
en su puesto, tiemblan. 
Odian. Pierden para 
siempre la ·brillante ca
rrera que creían tener por 
delante. 

El miedo es terrible, 
contagioso. Atenaza. Co
rroe. Sacude. Estigmati
za. Es desde luego, anti
solidario y destructivo. 
Miedo al paro, a la enfer
medad, a la soledad, a la 
guerra •.. 

Por suerte para mu
chos ciudadanos -en un 
momento u otro de la 
vida- el miedo es sólo 
ese acto irreflexivo que 
nos empuja una o más ve
ces hasta la puerta para 
confirmar que está bien 
cerrada, cuando es más 
de medianoche y acaba
mos de ver por la televi
sión una película de 
terror. 

Así, no asusta el mie
do. Casi no se percibe, 
aunque nos delate. 

Pilar . ALBERDI 
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Un antiguo historiador 
decía, a propósito de las le
yendas, que «hay cosas que 
nunca sucedieron pero exis
ten desde siempre», algo así 
como que lo más importan
te de las leyendas no es lo 
que realmente sucediera si
no lo que los hombres han 
transmitido como cierto. Y 
a la leyenda pertenece el he
cho de que, tras la muerte de 
Jesús, y repartidos sus discí
pulos por el mundo entonces 
conocido, Santiago el Ma
yor, el hijo de Zebedeo, el 
hermano de Juan Evangelis
ta, se embarcó para la His
pania romana donde predi
có sus doctrinas, parece ser 
que con no excesivos éxitos. 
Aquí se le apareció la Virgen 
María en la vieja Caesar 
Augustae sobre ese pétreo pi
lar que, desgastado por tan
tas manos, aún hoy se vene
ra. Y de aquí volvió a su Bet
saida natal, tal vez desilusio
nado, para ser decapitado en 
tiempos de Herodes Agripa. 
Y, sigue diciendo la leyenda, 
de igual modo que a las ori
llas del Ebro vio Santiago en 
carne mortal a la Virgen, la 
carne mortal del decapitado 
apóstol viajó desde Palesti
na a Hispania, en un largo 
viaje de siete días, para va
rar en un lugar de las rías 
bajas, cercano al hoy llama
do Padrón, en su barca de 
piedra, cuando reinaba en la 
zona la malhadada reina Lu
pa, por lo que algunos de los 
escasos discípulos del Após
tol escondieron su cuerpo en 
un lugar llamado el Libre
dón dentro de un arca de 
mármol que ellos mismos es
culpieron: el Arca Marmóri
ca. 

Sobre el Libredón, ocho 
siglos más tarde, Pelagio el 
ermitaño vio posada una es
trella. Allí en el Campus Ste
llae, Teodomiro el obispo de 
Iría Flavia descubrió el ar
ca. Corría el año 813, cuan
do Carlomagno era empera
dor del occidente y en Astu
rias reinaba Alfonso II. En 

Las confidencias de Don Miguel 

Xacobeo/93 (1) 
Pasaron las elecciones del 6-J. Comienza el verano, despiada

do, como siempre. Y aprovechando que el Camino de Santiago 
este Año Santo va a verse concmriclisimo, que todos estamos UD 
tanto ahítos de política y que los meses de julio y agosto mere
cen nuestro respeto a los sufridos lectores -por lo que parece 
oportuno darles UD muy merecido descamlO- es por lo que he de
cidido escribir sobre este tema relajante antes de dar vacacio
nes a la máquina de escribir. Ojalá lo que sigue pueda servir de 
conocimiento o de estímulo a quienes vayan a emprender la vie
ja ruta de Sant Yago. 

Roma, San León el Papa, di
fundió la nueva. Y alrededor 
del recién descubierto ente
rramiento creció la ciudad 
de Compostela, a la que 
pronto llegó desde Asturias 
el Rey Alfonso, uno de los 
primeros peregrinos. 

Dos siglos más tarde, el 
moro Almanzor dio el espal
darazo definitivo a Compos
tela cuando la arrasó por las 
armas, cuando la equiparó a 
la Roma papal o a los San
tos Lugares de Jerusalén 
para ser, desde entonces, 
protegidos o reconquistados. 
Y se abren las puertas a las 
peregrinaciones, a las pri
meras grandes influencias 
europeas en la España de 
entonces. 

Aparecen los peregrinos, 
con sus aconchadas esclavi
nas, sombrero y bordón 
-diferenciados de los rome
ros, quienes viajaban a Ro
ma, o de los palmeros, via
jeros a Jerusalén- que lle
gan desde Europa por las dos 
grandes entradas del Som
port y de Roncesvalles. Al 
Somport, el Summus Portus 
romano, en la frontera ara
gonesa, llegaba la Vía Tolo
sana que reunía otras varias 
vías en Toulousse. A Ron
cesvalles llegaban otras tres 
diferentes vías: la Podense, 
que venía desde Le Puy, la 
Lemovicense, que pasaba 
por Limoges, y la Turonen
se, que desde París bajaba 
por Tours. Las dos entradas 
del Somport y Roncesvalles 

se unían en Puente la Rei
na. Y hasta Compostela, 
por siglos, peregrinaron 
reyes, emperadores, filóso
fos o pintores, junto a mer
caderes, vagabundos, píca
ros y prostitutas, así como 
constructores y canteros en 
busca de trabajo. Y había 
peregrinos que hacían la 
ruta jacobea por una prome
sa o por mero placer, en tan
to otros lo hacían cumplien
do penitencias o incluso por 
dinero, en nombre de al
guien que se sintiera incapaz 
de hacer la ruta y pagaba a 
un tercero para que lo 
hiciera. 

Y de igual modo que los 
cluniacenses promovieron 
las peregrinaciones con la 
pretensión de uniformar 
desde la religiosidad la cris
tiandad occidental, también 
desde Francia se puso en 
marcha la que fue posible
mente la primera Guía Tu
rística, allá en el siglo XII. 
También fue cluniacense 
Aymerich Picaud, un mon
je de Poitiers, en la vía Le
movicense, del que se dice 
fue el autor en parte y com
pilador en su totalidad del 
Codex Calistinus, hoy con
servado en la catedral com
postelana. 

Conocido también este 
Codex como el Líber Pere
grinationis, se atribuye su 
confección al papa Calixto 
II, abad de Cluny y devoto 
compostelano, del que fue 
Canciller Aymerich Picaud, 

también en
cargado por 
dicho Papa 
de llevar el 
manuscrito 
hasta San
tiago de 
Compostela 
durante su 
papado, en 
los principios del siglo XII. 
Consta el Codex de cinco 
libros y más de doscientos 
folios manuscritos con ser
mones y textos musicales 
en honor a Santiago, con 
narración de milagros, in
cluido el de la venida a Ga
licia tras su muerte, y 
-cómo no, dado el chauvi
nismo francés- el relato 
de la llegada a España de 
Carlomagno, sus hazañas, 
la muerte de Roldán y la 
derrota de Roncesvalles, ter
minando con las referencias 
precisas para quien hiciera 
la peregrinación, describien
do los caminos y la ciudad 
compostelana. Fue precisa
mente este Papa, Calixto II, 
quien concedió el privile
gio del Año Santo Compos
telano, hoy el Xacobeo/93, 
a todos los años en que la 
fiesta del Apóstol Santiago, 
el 25 de julio, coincidiera 
con el domingo. Y desde 
entonces, hace más de ocho
cientos años, cuando el 
día de Santiago coincida con 
el domingo, la Puerta San
ta de la Catedral Compos
telana permanece abierta, 
los peregrinos vuelven a 
los caminos, andando o mo
torizadamente, y los viejos 
tiempos seculares reviven 
para quienes, hoy como en
tonces, algunos por mero 
afán turístico, algunos por 
convicciones profundas y 
aún algunos otros por los 
más variados motivos, em
prenden la ruta jacobea pa
ra enfrentarse con el Pórti
co de la Gloria y la tumba de 
Santiago. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

Paseo de los Curas, 31 
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La pasarela de la Estación 
Aunque todavía no tiene 

el aspecto de estar termina
da, al menos en lo que res
pecta a la pintura, lo cierto 
es que ya es utilizable -y 
utilizada- la nueva pasare
la que se ha construido sobre 
la vía férrea, al lado de la es
tación y entre las calles In
fantado y Fray Juan Gil. La 
iniciativa, no cabe duda, ha 
supuesto una mejora impor
tante sobre la situación exis
tente aunque, vuelvo a insis
tir, no ha sido sino un sim
ple parche ante un problema 
urbanístico de primera mag
nitud -la partición de Alca
lá en dos por el ferrocarril
que no se ha querido, o no 
se ha podido, abordar con la 
suficiente ambición. 

Porque, olvidándonos por 
el momento del deseable pe
ro poco realista por ahora te
ma del enterramiento de la 
vía, lo cierto es que sí po
drían haberse hecho más co
sas de las que se han realiza
do, como por ejemplo el im
prescindible paso subterrá
neo a la altura del paseo de 
la Estación. Pero no se ha 
hecho así ni aquí ni en los 
otros cruces, de manera que 
el puente de la carretera de 
Meco está completamente 
congestionado -y más que 
lo va a estar-, los pasos ge
melos de la calle Torrelagu
na y la carretera de Dagan
zo no están mucho mejor, y 
el horroroso puente del ca
mino del Cementerio ya ha 
provocado que más de un 
automovilista acabara con su 
coche en el cauce del Camar
milla. 

¿Cuándo van a descubrir 
nuestros concejales que los 
puentes y las pasarelas, 
amén de ser total y absolu
tamente antiestéticos y tan 
sólo limitadamente útiles, 

LIBRE RIA 

Gacetillas complutenses siquiera de su ciudad? ¿Me 
explicaría, asimismo, por 
qué los citados aparatos 
partidistas premian ante 
todo no la valía personal 
de sus propios militantes, 
sino la lealtad inquebranta
ble -es decir, la docilidad 
ovina- contra viento y 
marea? 

responden a un ·modelo ur
banístico totalmente obsole
to? ¿Cuándo comprenderán 
que poner parches es sólo 
eso, ponerlos? Claro está que 
con desmontar las pasarelas 
puestas unos años antes, co
mo ha ocurrido con la de 
Nuestra Señora de Belén, 
queda aparentemente resuel
to el problema ... Lo malo es 
que los cuartos habrán sali
do, como siempre, de los 
bolsillos de los contribuyen
tes. 

Todavía más 
de la Vía Complutense 

Me lo dejé sin comentar la 
semana pasada: Además de 
las vallas cuasieternas que se 
alzan en mitad de la calza
da de nuestra calle principal, 
existen también otros ele
mentos que parecen estar 
empeñados en eternizar unas 
obras que a este paso no van 
a acabar nunca. Así, en la es
quina con la calle del Ángel 
hay un trozo de acera sin pa
vimentar, sin que haya nin
gún edificio en construcción 
-como ocurre al otro 
lado- que pudiera justificar 
este retraso. En la esquina 
con Diego de Torres, y jus
to en el paso de peatones, 
existe también un rincón sin 
pavimentar mientras que en 
mitad de la acera se sigue al
zando impertérrito el anti
guo registro del alumbrado, 
ya completamente inútil. Al
go más allá, a la altura del 
número 24 y justo enfrente 
de la Cruz Verde, una case
ta de obras y un montón de 
material de desecho que na
die se ha molestado en reti
rar se empeñan en demos
trarnos que las obras no han 
acabado aún ... Ni acabarán 

jamás a juzgar por las trazas, 
amén de que en algunos lu
gares la falta de juntas de di
latación ha provocado que 
las baldosas recién puestas 
acabaran levantadas. Eso sí, 
el cruce con República Ar
gentina está ya más o menos 
-sólo más o menos- rema
tado. Algo es algo, aunque 
sea poco. 

Sigo preguntando: ¿Para 
cuándo podremos ver defini
tivamente terminadas las di
chosas obras? Porque ya es
tá bien, creo yo. 

Nueva carta abierta 
a Pablo Sanz 

Aunque en su contesta
ción este señor se dirige tan 
sólo a Sergio Coello y no a 
mí, lo cierto es que continúo 
dándome por aludido por 
sus palabras, al tiempo que 
me resulta muy parecido a 
una burla lo que comenta en 
su carta. Porque, señor 
Sanz, ¿cómo se puede hablar 
de participación crítica de 
los desencantados cuando los 
partidos políticos -insisto, 
todos ellos- se han preocu
pado muy mucho de tener 
bien agarrada la sartén por 
el mango? ¿Cómo se puede 
invitar a los ciudadanos a 
participar en la res pública 
cuando los mercenarios de la 
política han conseguido que 
el que se mueva lo más mí
nimo no salga en la foto? 
¿Me puede decir, señor 
Sanz, qué posibilidad tiene 
el ciudadano preocupado, 
pero que al mismo tiempo no 
quiere someterse al férreo 
dogal de los aparatos parti
distas, de participar real
mente, aunque sea de forma 
mínima, en el gobierno no 
ya de su país, sino ni tan 

Señor Sanz, le aseguro 
que me gustaría mucho co
nocer su respuesta. 

La fauna de Alcalá 
La colección Documentos, 

ese guadiana que publica el 
ayuntamiento desde hace ya 
varios años, reúne en sus 
diecisiete números un bati
burrillo heterogéneo de li
bros que oscilan entre los 
muy interesantes y los me
diocres, pasando incluso por 
algunos que constituyen el 
más burdo botafumeiro. Sin 
embargo, y a pesar del irre
gular valor de todos ellos, 
hay algunos ejemplares que 
son francamente interesan
tes, como ocurre con el úl
timo de ellos, la obra de 
Jorge Luengo dedicada a la 
fauna de Alcalá; se trata de 
un libro realmente intere
sante y sumamente didácti
co que nos muestra la rique
za de nuestra población ani
mal, la cual es prácticamen
te desconocida para la mayor 
parte de los alcalaínos. Va
ya mi felicitación, pues, a 
Jorge Luengo por su traba
jo y al ayuntamiento por 
su publicación, desde el 
convencimiento de que se 
trata de un libro francamen
te útil e interesante no sólo 
para unos pocos, sino para 
todos los alcalaínos que es
tén mínimamente sensibili
zados con el tema del medio 
ambiente. 

José Carlos CANALDA 

Avda. de Daganzo, 3 (lviasa - Chorrillo, 
Junto Caja Madrid y Pold. Iviasa) 

Telf.: 881 85 71 - Alcalá de Henares 

Con motivo de su 10° Aniversario 
Será a partir del 27 de Junio, la 1 ª Librería de Alcalá, especializada en LIBROS ESOTERICOS 

Por este motivo v hasta el día 30 de Junio, se le hará el l Oo/o de Descuento en estos libros 

· Astrología 
·Naturismo 
· Plscología 
· Kabala 
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· Esoterismo Gnóstico 
·Yoga 
· Tarot 
· Oulromancla 

·ocultismo 
• Parapsicología 
· Grafología 
· Espiritismo, etc. 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

He observado 
una opinión muy 
generalizada de 

El voto andaluz y extremeño den para sus la
res. Dándose la 
paradoja insul
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que el Partido Popular ha per
dido las elecciones últimas por 
los votos en contra de Andalu
cía y Extremadura; lo cual es 
muy cierto. Pero lo que no es 
verdad es tachar de marxistas 
a estas regiones y también de 
una partida de vagos que lo 
que quieren es vivir sin traba
jar a costa de los que «dan el 
callo». Y ahí están «cargando 
tintas» vascos y catalanes que, 
según ellos, son los únicos que 
trabajan. 

Vamos por partes. En pri
mer lugar es imposible que 
sean marxistas, al ser una pre
dicación atea por excelencia y 
no coincide en absoluto con su 
religiosidad; pues resistieron al 
Islam con infinidad de márti
tes proclamando su fe cristia
na públicamente llevándoles al 
cadalso o despedazados en ple
na calle. Y más adelante fueron 
los que llevaron a Colón y 
evangelizaron a América, jun
to a los extremeños. Sin men
cionar otras regiones por no 
venir al caso. ¿Pero es posible 
que aquí y ahora no hayamos 
profundizado en la gesta espa
ñola de la evangelización? 
¿Que tenga que venir el Santo 
Padre recientemente a decír
noslo? Siendo la obra más 
grande de la era moderna al 
llevar la civilización cristiana 
occidental c;uropea a América. 
Una civilización humanísima 
como no hay otra y que ha 
arraigado profundamente en el 
corazón de los aborígenes de 
aquel continente. ¿Pero es que 
no tenemos ni conciencia his
tórica para verlo? 

Pizarro y Almagro, sin citar 
a tantísimos, preparaban sus 
almas con la recepción del Pan 
de Vida e indicaban a los pue
blos la obediencia al Señor 
Eterno escondido en el Sagra
rio y con este fin construían 
enseguida devotas Iglesias y 
fundaban cofradías y asistían, 
ante las miradas curiosas de los 
nativos, a las solemnes proce
siones del Santísimo Sacra
mento y es lo que se hacía al 
fundar las ciudades- Y luego 

imprentas con la Biblia en dia
lectos «indios» y universidades 
sin discriminar a nadie. Aque
llo no fueron colonias, sino 
provincias españolas con los 
mismos derechos y obligacio
nes para todos. 

Al agrandar España la cris
tiandad, trasplantando a Amé
rica un esqueje del árbol de su 
contextura cristiana, vemos 
aparecer en las ciudades del 
Nuevo Mundo las mismas de
vociones públicas que florecían 
en Europa. Presenciar en el si
glo XVI, en Méjico o Lima por 
ejemplo, el día del Corpus era 
algo así como encontrarse en 
Toledo, Sevilla o en Vallado
lid. Los suelos de las calles con 
dibujos florales y las señoria
les plazas engalanadas con 
gran pompa. Representaciones 
de autos sacramentales de Cal
derón o Lope, que al verlas los 
aborígenes, quedaban ensimis
mados. No fue la espada, por 
limpia que fuera, al haber con
quistado Granada y que Euro
pa entera celebró, sino la Re
ligión de Cristo con sus diez 
mandamientos la que triunfó. 

Y vamos con esa otra injus
ticia de la que se quiere tildar a 
andaluces y extremeños como 
vagos vergonzantes por «un 
plato de lentejas»; por esas peo
nadas y las pensiones del mie
do. Hay que decir muy alto 
que son regiones que precisa
mente por querer trabajar y no 
poder hacerlo en sus tierras 
van a otros lugares y allí han 
demostrado la calidad humana 
que tienen en todos los órdenes 
y también como honrados y 
eficaces trabajadores. 

Lo que ocurre es que los «go
biernos centralistas» no tienen 
de centro más que el sitio en 
que están y no son un centro 
regulador y ecuánime para la 
distribución de la riqueza na
cional, y que es, sobre todo, 
para lo que están en el centro 
de la peníASula. Son por el con
trario un lugar de asalto para 
que los sedicentes regionalis
tas, con el coco separatista, 
apanden con todo lo que pue-

TENEMOS SU VOLVO 
DEm 2.J7D.aaa PlaS. (IV A, Transporte e Impuesto de Matricu,lación incluidos) 
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tante de que las riquezas natu
rales están en las regiones de
pauperadas. Y no hay más que 
consultar cualquier tratado es
pecializado para cerciorarse de 
estas aseveraciones. 

Y ahora mismo, con un an
daluz de presidente, ya vemos 
que los ha llevado al despresti
gio moral de vagos. 

Recientemente he recorrido 
Andalucía y Extremadura, los 
he visto trabajar en sus campos 
y hay multitud de cortijos y de
hesas de tipo familiar precisa
mente dispersos. ¡Que no todo 
son grandes propiedades! Sería 
interminable el dar aquí cómo 
y de qué manera se trabaja en 
Andalucía y Extremadura, pe
ro una cosa es cierta, que lo ha
cen sin hacer «brub> (sin hacer 
ruido en catalán). 

No hay que echar las culpas 
a los señoritos andaluces con el 
fin de descargar culpas propias; 
como es la injusticia regional 
latente. No es culpa de los se
ñoritos porque en Andalucía 
también hay señores y sus ri
quezas están expuestas a los 
cuatro vientos y no escondidas 
como algunos financieros en 
cuentas corrientes que nadie las 
ve. Ya que son bienes campe
ros. No es pues la culpa del 
campo, ni de su ganadería úni
ca, ni de las piaras que pastan 
en las dehesas extremeñas, ni 
de su gran riqueza minera, ni 
de los enormes saltos de pro
ducción eléctrica y su enorme 
producción agrícola y ganade
ra; lo que les falta es la indus
tria transformadora. Y algunas 
de la zona. Ya se han encarga
do de cerrarlas para no tener 
competencia. ¿Y quiénes se lle
van «las perras» con el cuento 
de las comunidades históricas? 

Puestos a pensar, quizás, 
esos que tildan de marxistas y 
vagos sin ser ninguna de las dos 
cosas, lo que les mueve a su ac
titud actual es una rebeldía an
te los hechos apuntados y no 
querer ir a otras tierras para 
que los insulten llamándoles 
maketos o charnegos. 

Luis AYORA 

PUERTA de lladrlel 



Cada semana que pasa des
cubro, apesadumbrado, que 
han puesto una nueva roton
da en mi vida. La última, de 
momento, está situada detrás 
de la gasolinera que hay en 
todo lo alto de El Gurugú. 
Quien termine de remontar la 
cuesta y haga el obligatorio 
stop que se exige a quienes 
pretenden girar a la izquier
da -la verdad es que siem
pre es bueno pararse un mo
mento, antes de ponerse en 
marcha para tal cosa, y pen
sar si no estará uno haciendo 
una tontería peligrosa-, ad
vertirá con asombro que de 
allí te mandan indefectible
mente a un flamante círculo 
de tierra que han plantado 
también al margen del cami
no elegido, como si te arroja
ran a una cuneta redonda y 
cerrada en sí misma, de la 
que luego nunca resulta fácil 
escapar. 

Entiendo las rotondas di
rectas plantadas en mitad 
de la autovía y que aparecen 
en un tramo de cincuenta 
metros cuando menos te lo 
esperas, detrás de un par de 
señales seguidas de limita
ciones distintas de velocidad: 
cumplen la impagable misión 
pedagógica de recordar al 
conductor -ser humano, al 
fin- que no debe equivocar
se pensando en que una vez 
que se ha plantado en el ca
mino correcto de la vida ya 
va a evitar los sobresaltos de
finitivamente. Incluso, si uno 
de nosotros se despista y que
da enredado en la circunfe
rencia, dando vueltas a la no
ria como el asno del hortela
no, aprende enseguida lo fá
cil que resulta identificar el 
círculo vicioso de nuestra 
existencia gracias a la pará
bola circulatoria de ese bucle 
del que es imposible salir sin 
rodearle -en el fondo, para 
nada- al menos durante un 
cuarto de vuelta. Las roton
das, además, sospecho que 
han sido creadas por urbanis
tas que saben perfectamente 
lo de que la línea recta es la 
distancia más corta entre dos 
puntos: el de partida y el del 
escondite para todo el que 
pretenda huir. 

Descubrí la primera roton
da hace ya unos cuantos años, 
en mi segundo viaje a Fran
cia; concretamente en Perpi
ñán, la población famosa por 
sus maratonianas sesiones de 
cine para aquellos españolitos 
que estaban hasta la coroni
lla de la censura de la época. 
La ciudad me pareció, por 
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A contraviento 

Rotondas 
aquel entonces, una pacífi
ca capital provinciana con 
escaso tráfico, muy bien re
gulado por sus autoridades 
municipales. Pensé que se 
trataba de una solución acer
tada para resolver los proble
mas de circulación que se 
plantean por culpa de los cru
ces en una plaza urbana a 
partir de ciertas dimensiones. 
Los vehículos eran escasos 
en número y el protocolo de 
cederse el paso entre los que 
estaban dentro del tiovivo 
y los que llegaban a él sin 
saber cómo, resultaba simpá
tico. Hasta me pareció que 
les daba tiempo a unos y otros 
para preguntarse por la fami
lia sin bajar del coche. Aque
llo -y no excluyo que mi 
memoria haya pasado el re
cuerdo por el tamiz de la 
nostalgia- no tenía nada que 
ver con los monumentales 
atascos que se pueden ver, un 
día sí y otro también, junto 
a la gasolinera de San Isidro 
o al final de la Ronda del 
Henares. Estas rotondas es
pañolas tan modernas y tan 
inadecuadamente copiadas 
de nuestros vecinos france
ses o de quien sea, parecen 
construidas para impedir la 
escasa diafanidad que el trá
fico en dirección recta per
mite de vez en cuando, si 
es que se cruzan en tu cami
no tres semáforos verdes 
seguidos. 

No caeré en la tentación 
de sacar punta a los resulta
dos mortales que esta solu
ción técnica -al parecer, 
menos redonda que de fon
do que de forma- ha empe
zado a producir. Sólo me pro
pongo defender mis argu
mentos sin recurrir a la tra
gedia que supone la pérdida 
de vidas humanas y por eso 
mismo no busco poner de mi 
lado a ni uno solo de mis 
sufridos lectores, movido 
por la indignación, sino ape
lar al poco sentido común 
que, desgraciadamente, nos 
va quedando. 

Regular el tráfico de cua
tro o más direcciones distin
tas en una ciudad española 
actual, con su saturación de 
vehículos, plantando una en
saimada de césped gigante en 
medio del asunto y obligan
do a los conductores a lamer 
sus bordes, por las buenas o 
por las malas, es algo así co-

mo forzar a todos los taxistas 
a cambiar sus actuales co
ches por calesas isabelinas 
o simones sevillanos. Hubie
ra resultado muy bonito po
ner una rotonda, como la 
que hay a la entrada de Alca
lá, entre la Avenida de Ma
drid y GAL, allá por los años 
cincuenta, cuando pasaba el 
coche del médico -es un 
decir-, de tarde en tarde, 
por la antigua Nacional 11. 
Imagino que sería enterne
cedor contemplar cómo se 
cedían el paso los carros car
gados de uva septembrina, 
camino de cualquier bode
ga; con las campanillas de 
las yuntas haciendo tilín, ti
lín, entre las jotas y las ri
sas de tanta moza vendimia
dora. Aunque esto lo con
taría múcho mejor que yo 
nuestro amigo Pepe García 
Saldaña, incluso ilustrando 
el artículo con fotos senci
llas e inmortales con héroes 
anónimos dentro, de esos 
que sacan adelante a su fami
lia, sin otro milagro que el del 
trabajo y que cuando se con
templan en un espejo recha
zan la tentación de fugarse 
a solas. 

Estas rotondas de ahora 
mismo, con su perfectísimo 
trazado -desde el punto de 
vista geométrÍco, y única
mente desde ese punto de 
vista- me parecen una mo
da trasnochada, una fruta pa
sada cuya sazón es solamen
te un recuerdo engañoso de 
aquellos días sin motores en 
los que no existían las urgen
cias. Las rotondas son una so
lución adecuada para otro 
tiempo, para otro lugar y pa
ra otro mundo, como el de 
antaño, cuando la gente no 
tenía prisa para llegar al tra
bajo o para regresar a casa y 
estaba bien visto darse un par 
de vueltas con los conocidos 
que se cruzaban contigo en el 
trayecto. No clamo a favor de 
la velocidad, sino contra esa 
carrera de obstáculos en la 
que han convertido nuestra 
vida -dentro y fuera del 
coche- los que tienen poder 
para decidir sobre los 
ciudadanos. 

Aquí y ahora, las rotondas 
-con sus malentendidos y su 
facilidad para los abusos
me parece que no hacen otra 
cosa que añadir confusión a 
la confusa época que estamos 
atravesando, tan necesitada 
de puentes, de pasos a distin
to nivel y , sobre todo, de vía 
libre. 

Sergio COELLO 
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Inventario de chapuzas 

Las calles «bien adornadas» 
Que las calles de Alcalá 

son mejorables es tan evi· 
dente que no merece la pe· 
na comentarlo. Pero que al
gunas estén que da pena 
verlas es algo que hace pen· 
sar que en esta ciudad las 
cosas están bastante peor de 
lo que podrían estar. Y no 
hablamos de construir ace
ras y asfaltar calles, que es· 
to cuesta su dinero y a ve· 
ces puede que no lo haya, si
no también de todos aque
llos elementos que deberían 
no estar o, cuanto menos, 
tendrían que estar en otro 
lugar o de otra manera. 

Observen, si no, las foto
grafías que hemos seleccio
nado esta semana: la vista 
de la calle Arcipreste de Hi
ta no tiene desperdicio, con 
el contenedor rebosante de 
basura, el cubo, la valla 
tumbada que se aprecia en 
primer término y los desper
dicios varios que invaden 
desprecoupadamente la 
calzada. 

Y en cuanto a la otra, to
mada en la esquina de la 
ronda de la Pescadería con 
Río Sil, pues qué quieren 
que les digamos ... Decora
ciones aparte, el contenedor 
no puede estar más estraté
gicamente situado, justo en 
mitad del paso de peatones 
y por supuesto en la mismí
sima esquina; y si a esto su-

mamos la batería de cubos 
de basura que escoltan ha
bitualmente el contenedor, 
la decoración de este rincón 
no puede ser más jugosa. 

PUERTA de Madrid 



venció la pareJa formada por Alonso Hurtado y Luis Romero 

concluyó el 1 campeonato complutense de Mus, 
con una participación de &5 parejas 

Alonso Hurtado y Luis Romero se proclamaron vencedores del I Campeonato de Mus Complutense 
y, por tanto, oficiosamente, son los mejores musistas de la localidad alcalaína, puesto que ésta es la 
primera cita que se celebra con visos a perpetuarse en el tiempo y englobar a tocia la familia del mus 
en Alcalá. Como 811bcampeones se clasificaron Angel de la Torre y Antonio Torrijos. Terceros clasifi
cados fueron Camino Lidia y Ricardo Caballero. Los cuartos clasificadO. fueron José Maria Jambrina 
y Tino López. La particalariclad de este primer campeonato de mus es que no tenía premios en dinero. 

Los organizadores, un gru
po de amigos aficionados al 
mus, no quisieron dotar de 
premios en metálico al cam
peonato con la intención de 
no favorecer la competitivi
dad. Desde esa perspectiva, la 
idea era la de celebrar una 
auténtica fiesta del mus y al 
objeto de perpetuarla se hizo 
de la mejor manera posible, es 
decir, realizando un campeo
nato en el que agrupar a to
dos los musistas. 

La cita final, con la entre
ga de premios después de dos 
meses de concurso, se celebró 
en los locales del antiguo Lar 
Galego, en la calle Huertas. Y 
una vez acabado el campeona
to ya se piensa en su segunda 
edición. En esta pionera fue
ron 65 las parejas participan
tes y se espera que para el año 
que viene participen muchas 
más. 

El campeonato se celebró a 
lo largo de estos dos meses en 
diversos bares y locales de Al
calá, disputándose la gran fi
nal en el bar 'Tendido Cero' 

el viernes día 18 de junio. La 
idea de la organización, enca
bezada por Hipólito Monroy 
y con la participación de Ab
dón Solís, es la de organizar 
otro campeonato en el mes de 
octubre dado el éxito que ha 
tenido esta convocatoria. Su 
objetivo principal es asentar 
el campeonato y crear afición 
al mus. 

Bueno, ya se sabe quiénes 
son los mejores . . . por ahora. 

el Brihuega, 2 - Edificio San Isidro (Avda. Guadalajara) Alcalá de Henares - Telf.: 881 12 11 - 881 12 31 - Fax 881 14 05 
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El aparcamiento de la plaza de Cervantes y sus alternativas, 
fueron el centro del debate 

se celebraron las jornadas de debate 
sobre el centro histórico de Alcalá 

El problema del aparcamiento en la plaza de Cervantes y sus alternativas, la crisis del sector comer
cial, los problemas de limpieza y seguridad ciudadana y la aprobación del Plan Especial del Casco 
Histórico fueron algunos de los temas tratados en las jornadas de debate sobre el centro histórico de 
Alcalá que, organizadas por la .Asociación de Comerciantes de la calle Mayor y aledaños, se celebra
ron los días 16 y 17 de junio en el salón de actos de la delegación en la ciudad complutense de la Cáma
ra de Comercio e Industria de Madrid. 

El presidente de la Asocia
ción de Comerciantes de la ca
lle Mayor y aledaños (ACOCA
MA), Carlos Blanco, manifes
tó a PUERTA DE MADRID al 
término de las jornadas que és
tas se organizaron por iniciati
va de la asociación que él pre
side «retomando la idea del al
calde de construir un aparca
miento subterráneo en la pla
za de Cervantes, así como pa
ra debatir otros problemas que 
tenemos en el centro». 

Carlos Blanco aseguró que a 
pesar de que no se contó con 
una participación muy elevada 
por las fechas elegidas para c~
lebrar las jornadas, «éstas han 
sido un éxito por las cuestiones 
que se han sacado a relucir, 
puesto que nos pueden llevar a 
unas conclusiones efectivas». 

En la primera jornada inter
vinieron tres técnicos: El geó
grafo y urbanista Antonio Liz
cano habló de la incidencia de 
las políticas de rehabilitación y 
planificación; el director gene
ral de Planificación Intermodal 
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del Transporte, Carlos Corral, 
habló de consideraciones bási
cas sobre el tráfico en los cen
tros urbanos con toda la proble
mática que ello genera, aspec
to éste muy importante de ca
ra al proyecto de peatonaliza
ción del casco histórico complu
tense. Salvador Santos, presi
dente de CECOMA, habló 

sobre la perspectiva de las es
tructuras comerciales en los 
cascos históricos. 

La segunda jornada tuvo un 
carácter más político contándo
se con la presencia de represen
tantes de los tres partidos con 
presencia en la corporación 
municipal, los cuales expusie
ron sus planteamientos sobre el 

casco histórico de Alcalá. Uno 
de los representantes políticos 
fue el presidente de la delega
ción municipal del distrito 
Centro, el concejal del Partido 
Popular Javier Bello. 

Alternativas 
al aparcamiento subterráneo 
en la plaza de Cervantes 

Según explicó Carlos Blanco 
al realizar una valoración de las 
jornadas, «el aparcamiento 
subterráneo de la plaza de Cer
vantes hay que tomarlo en se
rio. Nosotros estamos dando 
opciones porque el alcalde nos 
propuso una obra mastodónti
ca, enorme y de muy difícil so
lución, además de muy costo
sa». Blanco aclaró que se pue
den hacer aparcamientos en 
otros lugares: «Aunque fueran 
más reducidos de dimensiones, 
hay otros sitios en el centro que 
se pueden tratar». 

De hecho, ACOCAMA en
cargó a un arquitecto un pro
yecto de construcción de apar
camiento subterráneo en la pla
za de Cervantes. Este proyec
to ha sido presentado en el 
ayuntamiento: «Tendría menos 
envergadura de obra y no se 
quitaría el tráfico de superficie 
porque sería una catástrofe. La 
idea que nos dio el arquitecto 
es construir el aparcamiento 
desde el kiosco de la música 
hasta las ruinas de Santa Ma
ría o Capilla del Oidor. Ahí hay 
menos problemas de circula
ción para cortar el tráfico y hay 
menos problemas de edificios 
muy cercanos. Ahí sí que cabría 
un aparcamiento que quizá no 
fuese gigante pero, si se pueden 
conseguir las plazas, es sufi
ciente para cubrir las necesida
des del centro». 

Blanco afirmó que es necesa
rio construir ese aparcamiento 
y varios más: «Si se pretende 
peatonalizar el casco histórico, 
lo primero que hay que hacer 
es dar servicio y dar aparca
miento. Estamos en la era del 
automóvil y a la gente hay que 
facilitarle el estacionamiento. A 
la gente no se la puede obligar 
a dejar el coche en la Virgen del 
V al y venirse andando al 
centro». 

El presidente de ACOCAMA 
habló de los lugares alternati
vos para construir aparcamien
tos y que ya en otras ocasiones 
han salido a la luz: «Se habla 
del campo de fútbol de la Palo
ma, la zona de las antiguas cár
celes, la zona de los cuarteles en 
la plaza de San Diego, la mis
ma plaza de San Diego tendría 
menos problemas para hacer 
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una obra que en la plaza de 
Cervantes. En la plaza de Pa
lacio había un proyecto que la 
Comunidad de Madrid deses
timó por los árboles. Con todos 
mis respetos a los árboles que 
hay, no creo que sean una jo
ya. Hay aparcamientos cuyo 
concurso de construcción que
dó desierto porque no se pre
sentó nadie. Me refiero al tra
mo de la Vía Complutense que 
va desde la Cruz Verde hasta 
más allá de Atilano Casado. No 
se ha cubierto por la iniciativa 
privada porque quizá no fue,ra 
rentable para una empresa pe
ro se puede acometer con pre
supuestos públicos». 

Carlos Blanco señaló tam
bién que las jornadas han sido 
un éxito «porque hemos reuni
do a gente que le interesa. Han 
estado asociaciones de vecinos 
y ciudadanos. A los comercian
tes nos interesa que esto se re
modele. Nuestro interés prin
cipal es vender, pero no sola
mente peleamos por esa idea. 
El casco tiene que ser uncen
tro histórico y un centro turís
tico. Desgraciadamente está 
abandonado y tenemos media 
docena de monumentos que no 
los hay en ninguna ciudad de 
España. La gente ni los conoce 
ni puede venir a verlos». 

Inseguridad Ciudadana 
Carlos Blanco manifestó que 

la cuestión de la Seguridad Ciu
dadana «está muy deficiente en 
el casco histórico. En estos mis
mos días ha habido un atraco 
en un estanco de la calle Cer
vantes y un robo en una tien
da de sonido en la calle Mayor. 
Deberíamos tener mayor vigi
lancia policial porque hay que 
pensar que aquí tenemos du
rante unas horas asignado un 
agente de la Policía Local para 
regular el horario de estaciona
mientos por carga y descarga, 
pero luego se marcha y esto se 
queda solo». 

Otros problemas abordados 
en las jornadas son los de la 
limpieza, incluso con un plan
teamiento · claro, que es el de 
que la recogida de basuras se 
adelante en el casco histório al 
objeto de que luego no sea des
parramada por los gamberros: 
«En general reclamamos mejo
res servicios. También hay una 
cuestión importante y es que 
este distrito es el que menos 
presupuesto municipal tiene 
destinado porque aquí hay me
nos habitantes. Eso es cierto, 
pero el centro es el espejo en el 
que todo el mundo se mira, por 
el que todo el mundo pasa». 
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CONDICIONES ESPECIALES DE nNANCIACION 
SANTANA-CREDIT, S.A. 

$suzul<i~ 
COCHES PARA VIVIR MEJOR 

• Precio descontado oferta. Incluido IV A y 
nuevo impuesto de matriculaci6n. 

Oferta válida para vehículos en stock. 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

En verano, 
pon tu piel morena 
y tus dientes ... 
sanos. 

CONSULTE A: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
-LUnes a Viernes. ,a a ,. y ,&·sa a 2raa-

c1. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Ya hay avance de carteles para las ferias 

&a millones de pesetas es el 
presupuesta de las festejas taurinas 

La comisión de .Asuntos Taurinos del ayuntamiento de Alcalá de
cidió los carteles de la feria de Alcalá destacándose la supresión de 
maa corrida por razones presupuestarias. Sí que habrá en cambio, 
maa corrida mixta de alcalaínos, en la que intervendrán el matador, 
José Maria Plaza y los novilleros Jesús Romero y Regino Ortés. La 
comisión se ha decantado este año por maa feria de toreros jóvenes 
que vengan a darlo todo en maa plaza de toros que está muy cerca 
de Madrid. El presupuesto de la feria taurina ronda los 60 millones. 

El cartel lo inicia una corri
da del arte del rejoneo con to
ros de la ganadería de Martí
nez Benavides. Comenzará a 
las 18'30 horas del día 24 de 
agosto e intervendrán Joao 
Moura, Luis Domecq, Anto
nio Domecq y Javier Mayo
ral. Moura cobrará en Alcalá 
800. 000 pesetas, los Domecq 
un millón cada uno y Mayo
ral 600.000 pesetas. Los toros 
costarán tres millones de pe
setas. Luis y Antonio Domecq 
y Javier Mayoral lograron sa
lir en la feria de San Isidro 
por la puerta grande de Las 
Ventas. 

corrida con toros de la gana
dería de 'Puerto de San Lo
renzo'. En ella intervendrán 
los diestros José María Man
zanares, David Castro 'Lu
guillano' y Manolo Sánchez. 
Manzanares ha sido triunfa
dor en la feria isidril y Mano
lo Sánchez fue el triunfador de 
la pasada feria taurina de Al
calá. Los toros serán los más 
caros de toda la feria puesto 
que costarán 4' 5 millones de 
pesetas. Manzanares será 
también el torero que más co
bre puesto que sus honorarios 
se elevan a los 4 millones de 
pesetas. Luguillano cobrará 
1'7 millones y Manolo Sán
chez, dos millones. 

El día 29 de agosto se cele
brará la corrida mixta. En ella 
intervendrán José María Pla
za, que cobrará 1 ' 5 millones 

y los novilleros Jesús Romero, 
que cobrará 600.000 pesetas y 
Regino Ortés, que cobrará 4'5 
millones. Parece ser que este 
espectáculo podría ser televi
sado por Telemadrid. 

Los días 27, 28 y 29 de 
agosto habrá encierros de va
quillas a las 8 de la mañana. 
Los días 24, 25, 26, 27 y 28 
habrá suelta de vaquillas por 
la noche y la intención de la 
comisión es que cada día ha
ya un espectáculo. Así el día 
25 intervendrá el levantador 
de piedras vasco Iñaki Peru
rena acompañado de dos aiz
kolaris o cortadores de 
troncos. 

El día 25 de agosto, a las 
ocho de la tarde, se celebrará 
el espectáculo del bombero to
rero y sus enanitos. El día 26 
habrá una novillada sin pica
dores en la que intervendrán 
alumnos de la escuela taurina 
de Madrid con quien la comi
sión de Asuntos Taurinos de 
Alcalá está realizando gestio
nes. 

El día 27 de agosto, a las 
18'30 horas habrá una corri
da de toros de la ganadería de 
Baltasar Ibán. En ella inter
vendrán los diestros Miguel 
Báez 'Litri', Finito de Córdo
ba y Javier Vázquez. Finito 
de Córdoba y Vázquez salie
ron a hombros de la feria de 
San Isidro y a V ázquez se le 
recuerda por haberse despedi
do de novillero este año en Al
calá. Litri y Finito cobrarán 
tres millones por su actuación 
y Javier Vázquez cobrará dos 
millones de pesetas. Los toros 
costarán cuatro millones de 
pesetas. 

ALUM·INIO Y PVC 
ílflftLS 

El día 28 de agosto, a las 
18'30 se celebrará la segunda 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1. 9G 11 Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

TODO SOBRE FORD · 
1 

;1~1 Henacar, S. A. 
CÓllCESIONARIO OFICIAL ; 

Javier Vázquez 

Javier Vázquez, 
lo que va de ayer a hoy 

Cuando la temporada 93 
estaba en sus albores, Javier 
Vázquez, torero de Chambe
rí, iniciaba una andadura que 
sólo tenía como concreto dar
lo todo en cada actuación y 
haberse preparado para en
frentarse a enemigos de todas 
las cataduras. Su asiduidad en 
nuestra ciudad tenía unas ex
periencias de actuación, va
rias veces de espectador y asis
tente a la cena de la Peña Ter
cio de Quites. Lo que quiere 
decir que le agradaba Alcalá, 
donde era apreciado y tenía 
una afición taurina que le ha
cía sentirse feliz. 

Y mira por dónde se propo
ne despedirse de novillero 
precisamente en Alcalá, muy 
cerca de su alternativa en las 
Ventas. El nos decía que ha
bía hecho todo como noville
ro y era el momento de inten
tar esa nueva andadura, difí
cil y toda llena de incógnitas, 
pero sintiéndose seguro de sí 
mismo y sabiendo que en Ma
drid siempre han valorado su 
toreo y su entrega. En la ac
tuación de alternativa sólo pu
do estar decoroso, pero no im
portaba. Quedaba una actua
ción en San Isidro y ese día 
iba a cambiar todo un signo 
de aspirante para quedar co
mo el torero que dio brillan
tez a una feria mediocre. Na
da menos. 

- HPOSICIOll, VaTA, ......... TALLR mcAlllCO, CHAPA ' PlllTUU, en: 
Anti9ua ctra. de Barcelona, Km. 21•200 - Tlfs. 880 oo 62 - 880'02 96 - 880 03 96 - Alcalá 

Av. de la Coutitución, 3 - Tifa. 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - Torrejón 
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Donadas 
por los alumnos 
de 51 centros 
educativos 
de Alcalá 
El parlamenta 
infantil recaudó 
ata.• pesetas 
para las bosnias 
asiladas 
en Leganés 

La iniciativa del Parlamen
to infantil y la Concejalía de 
Educación del ayuntamiento 
de Alcalá de recolectar dine
ro para los bosnios refugiados 
en Leganés dio sus frutos. Se 
recaudaron un total de 
810.000 pesetas ~ue ya han 
llegado a manos de sus desti
natarios. 

El dinero se ha recogido 
mediante huchas instaladas en 
56 centros educativos públicos 

y privados de Alcalá. La co
laboración de los directores y 
alumnos de los colegios e ins
titutos ha sido muy buena. 

Representantes del Parla
mento Infantil y la Conceja
lía de Educación del muni
cipio alcalaíno acudieron la 

pasada semana a Leganés pa
ra hacer entrega de parte del 
dinero recaudado para los 
bosnios allí asilados. En la fe
cha de hoy ya se les ha hecho 
entrega de todo el dinero. 

El municipio madrileño de 
Leganés ha acondicionado un 

albergue para acoger a refu
giados bosnios , la mayoría de 
ellos niños. La intención de 
estas personas es regresar a su 
país cuando acabe la guerra, 
aunque muchos de ellos han 
optado por buscar trabajo y 
rehacer sus vidas en España. 

DE RID 
OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

Junio de 1993 

PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA 

Viernes, 25 

Sábado,21 

LUnes, 28 

Martes, 29 

ACTO 
«Arte y Cultura Simbolistas» 

Ciclo de conferencias 
por A. ALMAGRO 

Concierto Orquesta Villa de Madrid. 
Directora MERCEDES PADILLA 

Concierto de Clave por 
SVETLANA STOJANOVIé-KUTLAéA 

Recital Lírico por 
CARLOS F. PRIETO (tenor) 

JAVIER RADA (pianista) 

HORA 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Del t7 al !D de Junio 

Salas <cli>> y «B» 

Ganadores Certamen de Cobeña 
(oleos· cerámica) 

HORARIO: Laborales de 18'00 a 21 '00 horas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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JUNIO 

Día 17 .•••.....••.•••• 45.192 
Día 18 .............•.. 60.907 
Día 21 •.•..•....•..... 88.483 
Día ZZ •.••.•.•..••.... 40.296 
Día 23 .....•••.••.•••. 86.881 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1-Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

Residencial .CINCO ESTRELLAS» 
EL V.AL 

SE VENDE PISO 
• 140 m/2 • 4 dormitorios 

• 2 baños • Calefacción 
individual • Parquet • Tras

tero • Piscina comunitaria 
-MEJORAS-

Información: 

Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 

La SOCledad nES. 
Angel Blázquez, 5.L · 

CIF. B80547DH 
traslada su domicilio 
de Diego de Torres 6 

Alcalá de Henares, 
a Loranca de Tajuña 

(Guadalajara) 
el H ucarro s/ JJ. 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 230 CE 
<COUPE> 

-PERFECTO ESTADO
Telfs.: 880 10 12 908-72 33 01 

.......... ,In 

organizada par la Oficina de TUrisma Joven de la CAM 

Viajes a la medida de los jóvenes 
TIVE, la Oficina de Turismo Joven de la Comunidad de Madrid, ofrece un programa de viajes 

y actividades para jóvenes y estudiantes menores de 30 años que se ajusta a los intereses y a 
las posibilidades económicas de este eolectivo. 

Por un lado, TIVE pone los 
medios para que los jóvenes 
puedan viajar ccpor libre» a 
precios asequibles, mediante 
las facilidades que proporcio
nan el Carnet Internacional de 
Estudiantes y el Carnet Inter
nacional de Jóvenes de 26 años 
ccFJYTO». Estos docuipentos, 
que se pueden tramitar en TI
VE, dan derecho a descuentos 
en los billetes de autobús o 
avión y en distintos servicios 
turísticos: se puede viajar en 
autobús (ida y vuelta) a Mu
nich por 29.250 pesetas, a Mi
lán por 22.925 pesetas, o a Pa
rís por 13.610 pesetas. 

TIVE también abre un am
plio abanico de posibilidades 
para viajar en tren a lo largo 
de Europa. El billete INTER
RAIL permite a los jóvenes 
menores de 26 años viajar sin 
límite por las redes ferroviarias 
europeas y marroquíes duran
te 30 días por 41.700 pesetas, 
o conseguir un descuento de 
hasta el 40 % sobre la tarifa ge
neral para más de 200 trayec
tos de una punta a otra del Vie
jo Continente, desde Lisboa 
(7.200 pesetas ida y vuelta) 
hasta Varsovia (40.800 pese
tas), en billetes abiertos válidos 
para dos meses. Otra tarjeta 
que gestiona TIVE es el BRI
TRAIL PASS, que ofrece faci
lidades similares a INTE
RRAIL pero para los ferroca
rriles británicos. Se destina 
también a los menores de 26 
años, y se puede sacar para pe
ríodos desde 4 días (10.800 pe
setas) hasta un mes. 

Los servicios que TIVE pue
de ofertar a los viajeros autó
nomos no acaban aquí. Es po
sible obtener en la Oficina ·el 
Carnet Internacional de Alber
gues Juveniles, que abre las 
puertas de una red mundial de 
más de 5.000 albergues; el Se
guro Internacional cclSIS», que 
comprende asistencia médica, 
accidentes y pérdidas de equi
paje; el Carnet Joven de la Co
munidad de Madrid, con el 
que puedes acceder a descuen
tos en tiendas, museos o espec
táculos en diversas ciudades 
europeas; o el VISITOR TRA
VELCARD, un pase para via
jar durante 3, 4 ó 7 días por to
da la red de transporte urbano 
de Londres destinado a meno
res de 30 años. 

Por otro lado, TIVE tam
bién se ocupa de los jóvenes 
que prefieren los viajes organi
zados. En este sentido, la ofer
ta abarca desde los recorridos 
«tranquilos» hasta las activida
des de aventura, pasando por 
las propuestas de vacaciones 
con toque cultural. 

Este verano aparecen una 
vez más los viajes clásicos que 
se mantienen año tras año gra
cias a su aceptación asegurada, 
como los recorridos en autobús 
por Italia (53.300 pesetas), 
Centroeuropa (53.675 pesetas) 
o Inglaterra y Escocia (62.225 
pesetas). Pero también se pue
den alcanzar horizontes más 
lejanos, y volar hasta Turquía 
(92.925 pts), Egipto (92.907) o 
Nepal (189.650), entre otros 
destinos. Y, si lo que se busca 
es la originalidad, TIVE pro
pone recorrer Rusia en el his
tórico Transiberiano (148.350 
pesetas), conocer Sri Lanka y 
el Sur de la India (224.050), o 
darte una vuelta por el desier
to de Túnez (11 días, 79.900 
pesetas). En general el precio 
de estos viajes incluye el trans
porte en avión o autopullman, 
el alojamiento en hoteles de 2 
ó 3 estrellas con desayuno in
cluido y un seguro de viajes. 

Para aquellos que quieran 
liberarse de las tensiones acu
muladas a lo largo del año aba
se de actividad física y un po
co de adrenalina, TIVE tiene 
varias propuestas de activida
des que se desarrollan en el me
dio natural. Se pueden reco
rrer a lomos de bicicleta luga
res como Menorca (8 días, 
50.000 pts) o un país hecho pa
ra la bici, Holanda (11 días, 
desde 53.600). Ya en un plan 
más aguerrido cogeremos la 
ccmountain bike» para viajar 
por la Cornisa Cantábrica (9 
días, 61.400), por Los Oscos, 
en Asturias (10 días, desde 
40.250 ptas sin transporte) por 
los Valles del Tiétar, Jerte y la 
Sierra de Gata (10 días desde 
39.200 pts, sin transporte) o 
incluso por EE.UU. (185.925). 
Si se prefiere el caballo como 
medio de transporte, se puede 
recorrer Asturias desde 72.275 
pts., y los que se quedaron es
te invierno con ganas de es
quiar pueden deslizarse por la 
nieve de Tignes (7 días desde 
23.975 sin transporte. 

TIVE también piensa en los 
andarines, y dispone de rutas 
a pie para todos los gustos. El 
año del Xacobeo parece la oca
sión ideal para hacer el Cami
no de Santiago a pie (10 días, 
40.600 pesetas). El recorrido 
por las playas perdidas de la 
costa cantábrica (10 días, 
55.100, sin transporte) combi
na las caminatas con los baños 
en lugares privilegiados. Algo 
más exigente resultará el Trek
king por los Picos de Europa, 
para grupos de 5 a 15 personas 
(10 días, desde 34.325 pts, 
transporte no incluido). 

Las actividades de aventura 
tienen una demanda entre el 
público joven a la que TIVE 
responde con variadas pro
puestas. Hay cursos de Inicia
ción al Parapente en el valle de 
Quirós, Oviedo; o de descenso 
de Cañones en la sierra de 
Guara, Huesca. El que quiera 
ir más allá y recibir un repaso 
completo puede optar por los 
programas de Multiaventura 
en Asturias, o Multiactividad 
en Galicia. 

El verano es la época propi
cia para entrar en contacto con 
el mar. TIVE ofrece cursos de 
vela en Tenerife, de ccfun
board» en Tarifa, o la posibi
lidad de aprender submarinis
mo en el Cantábrico. Hay tam
bién actividades acuáticas en el 
Mediterráneo francés: en Cór
cega y Giens se desarrollarán 
cursos de submarinismo, cata
marán y ccwind-surf» y ccfun
board». Los que quieran pro
bar de todo un poco, pueden 
alojarse en camping en Denia 
y participar en los cursos op
cionales de vela, ccwind-surf» o 
piragüísmo. 

También es posible aprove
char la estancia en otros países 
para ampliar conocimiento y 
mejorar el dominio de un idio
ma. TIVE ofrece cursos de In
glés en Canadá, Estados Uni
dos, Gran Bretaña o Irlanda; 
de Alemán en Alemania, Aus
tria o Suiza; de Francés en 
Francia, Suiza y Mónaco; y de 
Italiano en Italia. 

Además, este año se convo
ca la segunda edición del con
curso fotográfico de Madrid en 
el que podrán participar todos 
los jóvenes que hayan interve
nido en viajes o actividades del 
TIVE. 

PUERTA de lladrld 



• 

«ES curiosa que na nas encuentren en la lista para votar 
y días después aparezcamos para pagar» 

Dos ciudadanos que no pudieron votar el día & recibieron días 
después el apremio de pago de impuestos municipales 
sospechan que «Puede tratarse de una venganza» 
por salir en PUERTA DE MADRID denunciando la situación 

Si José Luis de Francisco y José Manuel Acero se quedaron sin votar el día 6 de junio, no se van 
a quedar sin pagar sus impuestos. Englobados dentro del porcentaje de alcalaínos que de ninguna 
manera pudieron votar a pesar de que lo intentaron yendo incluso a Madrid, estos dos amigos han 
podido comprobar cómo no han desaparecido del listado de contribuyentes municipales, aunque 
el día 6 no estaban incluidos en el padrón municipal de residentes en Alcalá. 

Y es que, unos días des
pués de haber salido en las 
páginas de PUERTA DE 
MADRID denunciando la 
situación que les impidió vo
tar, recibieron en sus domi
cilios una notificación de pa
go de impuestos municipales 
que tenían atrasados. Y la 
recibieron bajo amenaza de 

embargo: «Es una vengan
za>>, dijeron los dos ciudada
nos alcalaínos, que en nin
gún momento manifestaron 
su disconformidad con pagar 
sus impuestos pero que sí hi
cieron hincapié en la casua
lidad e incluso en la inopor
tunidad del apremio. 

José Luis de Francisco se-

ñaló a PUERTA DE MA
DRID que «yo no me niego, 
ni mucho menos, a pagar es
tos impuestos. Y o soy cons
ciente de que se pasó el pla
zo y , como ya me iban a ve
nir con recargo, estaba espe
rando a que me lo notifica
ran. Lo curioso es que lo ha
yamos recibido a raíz de una 

BODAS, BAllOUETES, COlflOAS 
DE Elf PRESA 

REINOSA 

'IUEVA DECORICIOI El IUESTROS SALOIES PAU SU AGUDO 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
•PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCI~A CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 
A-L(:,ALA DE HENARES VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y_ TAPAS_ DE COCINA 

PUERTA de Madrid 

~º· 
denuncia que hic · tra 
el que tenga que ser. Y o no 
digo que esa denuncia fuera . 
contra el ayuntamiento por- · 
que lo único que denuncié es 
que no pude votar». 

Los dos, De Francisco y 
Acero, afirmaron haber re
cogido los apremios «unos 
días después de haber salido 
en el periódico con nuestros 
nombres y fotos. Es una ca
sualidad que nos hace pen
sar en algún tipo de vengan
za». De Francisco insistió en 
que no se niega a pagar los 
impuestos «pero hay un de
fecto de forma en el apremio 
porque me han metido unos 
recibos que son de la comu
nidad de bienes que tengo 
con un socio». 

«Lo que nos parece curio
so es eso, que lo hayamos re
cibido los dos y a los pocos 
días de haber salido en el pe
riódico. Eso puede dar lugar 
a alguna suspicacia, ¿no?», 
dijeron los dos ciudadanos. 

Acero aun fue más lejos: 
«Yo no estoy de acuerdo con 
este apremio porque no he 
recibido los recibos del agua. 
Normalmente, si no estás en 
casa cuando va el cobrador, 
te meten el recibo por deba
jo de la puerta. Los que he 
recibido, los he pagado. Lo 
que me molesta es que si yo 
no estoy en el censo electo
ral, tampoco debo de estar 
aquí. ¿Qué ocurre? ¿Que a 
los cuatro días me pueden lo
calizar para que pague el 
agua y no me pueden locali
zar cuatro días antes para 
que vote?. Aquí me mandan 
recibos que no son lógicos. 
Cuando todos los recibos son 
de una cuantía entre mil y 
dos mil pesetas, hay uno de 
más de diez mil y otro de 
más de siete mil pesetas. A 
ver si me lo revisan porque 
eso no es normal». 

21 de Junio de t99! 
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HUCHA ESCOLAR 

campaña de ayuda a las refugiados 
bosnias acogidas en Leganés 

I 

La Concejalía de Educación ' y Universidad del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, desea expresar pública
mente su satisfacción por la magnífica acogida que ha tenido 
entre nuestros escolares esta iniciativa del Parlamento Infan
til y, al mismo tiempo, quiere agradecer la colaboración des
interesada de las personas que lo han hecho posible: miembros 
del Parlamento Infantil, pad¡es, profesores, directores dé co
legios, etc ... y, muy especialínente, a los 56 centros educati
vos que se relacionan. 

Por último, aprovechar la ocasión para realizar un llama
miento en favor de la Paz, con el deseo de que ésta sea una 
pronta realidad para todos los escolares del mundo. 

ESCUELAS INFANTILES: 

J.J. González Blasco ... 6.754.-
Garabatos ................ 6.797.-
Carrusel .................. 6.275.-

COLEGIOS PUBLICOS 

Historiador Portilla .. 10.346.-
Manual Azaña .......... 4.062.-
Antonio Machado .... 13.133.-
EI Juncal ....... .......... 2.646.-
Santos Niños ........... 10.085.-
Pta. de Madrid ......... 3.452.-
Beatriz Galindo ....... 50.830.-
Emperador Fernando 10.000.
Francisco de Quevedo 24:355.-
Infanta Catalina ........ 7 .300.-
Reyes Católicos ....... 20.375.-
Luis Vives .............. 14.341.-
San Asturio .............. 5.079.-
Henares ................. 34.201.-
Iplacea . . . ...... .. . . ....... 6.835.-
Zulema ................... 5.225.-
Arcipreste de Hita .... 23.459.-
Ntra. Sra. del Val .... 24.900.-
Ciudad del Aire ....... 25.950.-
Cristóbal Colón ....... 21.402.-
Doctora de Alcalá ..... 21.507.-
Dulcinea .................. 1.785.-
Juan de Austria ... .... 18.596.-
Daoíz y Velarde ........ 5.480.-
Antonio de Nebrija .. 23.784.-
García Lorca .. .. ....... 16.130.-
Pablo Neruda .......... 18.050.-
Cardenal Cisneros .... 30.627.-
Miguel de Cervantes .... Vacía 
Miguel Hernández ....... Vacía 

COLEGIOS CONCERTADOS: 

Calasanz (Escolapias) 39.436.
Sagrado Corazón 

(Filipenses) .......... 40.000.-
SanJoaquín y Sta. Ana 19.202.-
Lux ........................ 4.057.-
Sav. Gabriel .............. 2.381.-
Minerva ................ 31.720.-
San Feo. de Asís ...... 20.000.-
San Felipe Neri ....... 24.090.-
C.E.P .................... 17.601.-

COLEGIOS PRIVADOS: 

Santo Tomás ........... 35.810.-

CENTROS DE ENSEÑANZA 
MEDIA: 

Nº 1 . ................... ... 4.898.-
Nº 2 ........................ 2.569.-
Nº 3 ........................ 3.875.-
Nº 4 ..................... 14.390.-
Nº 5 .............. .. ..... 13.755.-
Nº 7 .. ... .... ...... .. .. .. 11.350.-
Nº 8 ..................... 12.530.-
U .L.A ..................... 4.740.-
F.P. Mateo Alemán ... 2.131.-
Nº 6 ....... .... .. ..... ...... Vacía 

OTROS CENTROS: 

Pablo Picasso ........... 5.673.-
A.P.H.I.S.A ............. 5.165.-
Patronato San José .... 5.250.-
E. Adultos Juan 1 ...... 7.010.-
F .I.A ...................... 1.550.-
Escuela Municipal 

de Adultos ............ 6.726.-

TOTAL ................................. 810.470.-

._1'!fr~ w . . -" 

Alcalá de Henares, 21 de Junio de 1993 
El Concejal de Educación y Universidad 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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IX SEMANA DE LA TERCERA EDAD 
Y SOLIDARIDAD ENTRE GENERACIONES 

CONCURSO DE CARTELES 

Con objeto de regular el Concurso de Carteles que, con 
motivo de la celebración de la IX SEMANA DE LA TER
CERA EDAD Y DE SOLIDARIDAD ENTRE GENERA
CIONES, se convoca por el Excmo. Ayuntamiento de Al
calá de Henares, se presentan las siguientes: 

BASES 

1. - Podrán concursar todas las penonas interesadas, re
sidentes en Alcalá de Henares. 

2.- Tema: Solidaridad entre Generaciones. y Tercera edad. 

3.- Técnica libre; formato 50 x 80 cm. aprox. 

4.- Deberá figurar el siguiente texto: 
«IX SEMANA DE LA TERCERA EDAD Y DE SOLIDA
RIDAD ENTRE GENERACIONES. DEL 5 AL 11 DE 
SEPTIEMBRE. ALCALÁ DE HENARES». 

5.- Los trabajos, originales e inéditos, se presentarán sin fir
ma acompañados de un sobre cerrado que contendrá los 
datos personales del autor. 

6.- La entrega de trabajos se efectuará en los Servicios Socia
les del Excmo. Ayuntamiento, hasta las 14'00 h. del día 
15 de Julio de 1993. 

7.- Se otorgará un premio único de 50.000 Pts. para el cartel 
ganador, que será anunciador de la IX SEMANA DE LA 
TERCERA EDAD. 
En el caso de que el trabajo ganador corresponda a un 
alumno de E.G.B., el premio consistirá en el equivalente 
económico en material escolar o audiovisual. 

8.- El Jurado estará compuesto por: 
- 1 Representante del Ayuntamiento. 
- 1 Representante de la Tercera Edad. 
- 2 Asesores Artísticos. 

El fallo del Jurado será inapelable, pudiendo declarar de
sierto el premio. 

9.- El Cartel ganador qued¡rá en propiedad del Excmo. Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, a todos los efectos. 

10.- La participación de este concurso supone la aceptación to
tal de estas Bases. 

• 
Alcalá de Henares, 14 de Junio de 1993 

Concejalía de Bienestar Social 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

PUERTA de lladrlcl 



Cancival Agrupación musical del grupo de empresa Iberia 

Actuaron cancival, Agrupación musical del grupo de empresa 
de Iberia y Polifónica valcalaína 

Exito para la 1 Muestra Musical del Distrito v 
El pasado martes 8 de junio se celebró la 1 Muestra Musical del distrito V, organizada por la asocia

ción de vecinos El Val, la Coral Polifónica Valcalaína y la delegación del distrito V. En la muestra, 
celebrada en el salón de actos de la Casa de la Juventud, participaron tres 'grupos: Cancival 
-niúsica follt-, agrupación musical de Iberia-música de orquesta- y Polifónica Valcalaína -coral-. 

Unas 200 personas aplaudie
ron a rabiar todas las actuacio
nes de la tarde, comenzando por 
CANCIV AL, grupo alcalaíno de 
música folk muy conocido en 
nuestra ciudad. 

Hace unos siete años , un gru
po de amigos de la Parroquia Nª 
S ª del V al comenzó a reunirse 
periódicamente para cantar y 
animar en lugares como hogares 
del pensionista o el Patronato 
SanJosé. Dos años después sur
ge CANCIV AL como grupo de 
música tradicional castellana 
(folk) y se incorpora a la AA VV 
'El Val' en su faceta cultural. 
Doce personas componen actual
mente el grupo, con un reperto
rio de música popular, especial
mente de la provincia de Madrid 
y también de Alcalá: jotas, can
ciones de ronda, nanas, pasaca
lles e incluso una composición 
propia, «la Jota del Val». La le
tra de esta jota, según explicó 
Andrés Medina, miembro de 
Cancival, «hace alusión al nacer 
de unas nuevas raíces en Alcalá, 
intentando revitalizar el folklo
re autóctono, no apreciado como 
se merece». 

La siguiente actuación del 
programa fue la de la Agrupación 
Musical Iberia, compuesta por 
diez trabajadores de esta empre
sa, tres de ellos vecinos de Alca
lá. El grupo se formó hace cinco 
años y participa de forma altruis
ta en todo tipo de actividades 
musicales organizadas en la zo
na del Corredor del Henares. En 
cada actuación ofrecen una selec
ción de los más conocidos bole
ros, pasodobles, canciones popu-

PUERTA de Madrid 

Polifónica V alcalaína 

lares y demás repertorio clásico 
de orquesta. 

El último grupo en actuar en 
la 'I Muestra Musical del Distri
to V' fue la Coral Polifónica V al
calaína, formación musical crea
da hace escasamente un año y 
compuesta en su mayoría por ve
cinos del barrio del V al. Jesús 
García, componente de la junta 
directiva de la coral, explicó que 
sus 40 componeñres «no son pro
fesionales, pero tienen una gran 
voluntad de cantar y de difundir 
el repertorio popular. Queremos 
potenciar la música cada año y 
hacer una segunda muestra toda
vía mejor que ésta». 

Sus últimas actuaciones han 
sido en el festival de Santa Ceci
lia y en el Marathón Cultural de 
Caja Madrid. La Polifónica V al
calaína está dirigida por Gabriel 
Alarcón y su repertorio se com
pone de música popular y algo de 
folklore que desean «transmitir 
no sólo a Alcalá, sino a toda la co
marca y a la comunidad de Ma
drid». Para q1mplir este objeti
vo se brindan a actuar gratuita
mente donde se les solicite: cole
gios, residencias de ancianos ... 

21 de Junio de t99J 



Los fammares de los militares asesinados asistieron con muestras de contenido dolor al sepelio de las víctimas 

El capitán de fragata Domingo Olivo Espana fue enterrado en 
cartagena y el teniente coronel José Alberto carretero en Getafe 

cuatro de las _militares alcalaínos asesinadas par ETA 
fueran enterradas en Alcalá en el panteón de la BRIPAC 

Con serenidad y valentía a pesar del dolor se desarrolló en el cementerio municipal complutense el 
sepelio de cuatro de los militares alcalaínos muertos en atentado terrorista a manos de la banda terro
rista ETA. Los tenientes coroneles Juan Romero Alvarez, Javier Baró y Díaz de Figueroa, Fidel Dávila 
Garijo y el sargento de la Armada José Manuel Calvo Alonso, recibieron sepultura en el panteón de 
la Brigada Paracaidista ante cientos de personas que a su llegada al camposanto les dedicaron los últi
mos aplausos como homenaje a su entrega y dedicación a las Fuerzas Armadas. 

21deJuniode199J 

A mediodía del martes 22 de 
junio se les dio la despedida a los 
cuatro militares, mientras que 
los otros dos, el capitán de fra
gata Domingo Olivo Esparza y el 
teniente coronel José Alberto Ca
rretero Sogel, eran enterrados en 
otros lugares, concretamente en 
Cartagena .Y Getafe respectiva
mente. 

El entierro de Romero, Baró, 
Dávila y Calvo tuvo lugar en el 
cementerio municipal de Alcalá 
después de realizarse un funeral 
por el eterno descanso de las sie
te víctimas de ETA en la maña-

PUERTA de lladñd 



Arriba, compañeros de armas llevan a hombros los ataúdes de los tenientes coroneles Juan Romero Alvarez y Javier Baró y Díaz de Figue
roa. Bajo estas lineas, los féretros del teniente coronel Fidel Dávila Garijo y del sargento de la Armada José Manuel Calvo Alonso. 

Detrás de cada uno de ellos, sus famUiares, golpeados por la brutalidad terrorista. 

na del lunes 21 de mayo. Este fu
neral se realizó en la sede la ca
pitanía del Ejército y a él asistie
ron el ministro de Defensa, Ju
lián García Vargas, y los más al
tos mandos militares de los tres 
ejércitos. 

Tras el funeral se produjo el 
traslado de los cuatro féretros 
que iban a recibir sepultura en 
Alcalá. En el cementerio los 
aguardaba una multitud que qui
so tributarles un último homena
je. Además de representantes de 
los tres ejércitos, el entierro con
tó con la presencia del alcalde de 
Alcalá y de una nutrida repre
sentación de la corporación mu
nicipal. También estuvo presen
te el obispo de la diócesis com
plutense, monseñor Ureña Pas
tor, quiei\, en la entrada del ce
menterio rezó un responso ante 
los cuatro coches fúnebres en los 
que iban los féretros. Don Ma
nuel Ureña señaló en este res
ponso que los fallecidos «han 
muerto por causa del pecado de 
los hombres» y manifestó su es
peranza «de que Dios, la razón 
y la conciencia moral por El es
culpidas en el corazón, triunfa
rán sobre el pecado del hombre». 

Los cuatro féretros fueron lle
vados a hombros por compañe-
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ros de armas de los fallecidos, 
que eran seguidos por sus fami
liares. Estos mostraron sereni
dad y valentía ante tan doloroso 
momento. 

En la mismo panteón de la 
BRIP AC fueron enterrados los 
cuatro militares. Primero, el te
niente coronel Juan Romero Al
varez. Luego, el teniente coronel 

Fidel Dávila Garijo; después el 
teniente coronel Javier Baró y 
Díaz de Figueroa, y el cuarto fue 
el sargento de la Armada, José 
Manuel Calvo Alonso. 

La viuda del teniente coronel Javier Baró estrecha contra su corazón la gorra de su esposo. 
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1 
norencio Campos, alcalde de Alcalá Esther García Romero Nieva, portavoz del Partido Popular 

Alcalá sintió como un mazazo los asesinatos 

El ayuntamiento declaró el martes jornada de luto 
Las banderas ondearon a media asta en los centros oficiales 

Alcalá sintió como un duro mazazo el fallecimiento de los seis militares vecinos de la ciudad complu
tense que fueron asesinados en Madrid por la banda terrorista ET A.. Desde la corporación municipal 
hasta los representantes de las Fuerzas Armadas y sus fammares en Alcalá, pasando por cualquier 
ciudadano, en todos se mostraba el dolor y la impotencia, la incomprensión de las razones por las que 
ETA. ha segado vidas inocentes, como tantas veces, pero que en esta ocasión han traído el dolor más 
crudo a Alcalá, a seis fammas felices que desde el lunes 21 de junio están marcadas por la tragedia. 

Desde primeras horas de la 
tarde se tuvo conocimiento en 
el ayuntamiento de Alcalá la 
condición de alcalaínos de al
gunas de las víctimas. Cuan
do se tuvo la certeza de que los 
seis militares residían en Al
calá, el ayuntamiento decidió 
decretar el martes día 22 una 
jornada de luto en la que las 
banderas ondearon a media 
asta y se suspendieron todos 
los actos oficiales en señal de 
duelo. 

norencio Campos 
alcalde de Alcalá 

El alcalde de Alcalá califi
có el atentado de absurdo: 
«En él coinciden dos circuns
tancias que le hacen desde el 
punto de vista de nuestra ciu
dad, doblemente reprobable: 
la genérica por cuanto la ban
da terrorista atenta contra 
personas que representan ins
tituciones con intención de 
provocar a la sociedad; pero 
al mismo tiempo hay personas 
civiles que sufren esa situa
ción sin ninguna explicación. 
Desde ese ángulo, estos hechos 
sólo merecen la repulsa total 
y absoluta. La sociedad no se 
debe cansar nunca de utilizar 
las palabras para condenar es
tos actos, aunque sean reite
radas. Una segunda c.ircuns-
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Javier Ocaña, portavoz de Izquierda Unida 

tanda que nos hace partícip~s 
de una forma más directa con 
las personas que lo sufren, es 
que varias de las víctimas son 
vecinos de Alcalá. Y en cuan
to a que son vecinos, también 
esto nos afecta». 

Campos aseguró que «hoy 
nos sentimos más cerca de esos 
familiares destrozados. Decre
tando el día de luto mostra
mos nuestra solidaridad con 
esas familias y el repudio so
cial e institucional contra los 
terroristas». El ayuntamiento 

envió un telegrama a los fami
liares de las víctimas del aten
tado terrorista que residían en 
Alcalá. 

Javier Ocaña 
Portavoz de ro 

El portavoz de Izquierda 
Unida en el ayuntamiento de 
Alcalá, Javier Ocaña, mani
festó que «el sentir desde IU 
es la rabia por la impotencia 
que uno tiene ante este tipo de 
hechos. Todavía · más por el 

hecho de que se trata de ciu
dadanos de Alcalá. La lectu
ra política que podemos hacer 
es que no sabemos qué es lo 
que quiere ETA; hacía mucho 
tiempo que no actuaban con 
esta violencia y a ver si de una 
vez por todas dejan de matar. 
A su vez, a ver si la gente que 
los apoya se da cuenta del pe
laje de estos individuos». 

Javier Ocaña insistió en la 
tristeza y la rabia que sentía 
«porque este hecho nos ha gol
peado en nuestra propia 
ciudad». 

Esther García Romero-Nieva 
Portavoz del PP 

La portavoz del Partido 
Popular en el ayuntamiento 
de Alcalá manifestó la conster
nación existente entre los afi
liados populares alcalaínos: 
«A estas alturas de la escala
da terrorista en nuestro país 
uno pierde la frialdad que se 
requeriría en estos casos para 
calificar hechos de este tipo. 
Pero este atentado nos toca a 
todos un poco más de cerca 
por el hecho de que sean ve
cinos nuestros, conocidos por 
muchos de nosotros. En estos 
momentos queremos mostrar 
nuestra solidaridad y nuestro 
cariño a las familias de los fa
llecidos. También esperamos 
la recuperación de los heri
dos». 

Esther García Romero
Nieva señaló que estos casos 
«hay que tomarlos con más se
riedad y recordar que a los 
etarras hay que exigirles el 
cumplimiento íntegro de las 
penas». U na representación 
del grupo de concejales del 
Partido Popular estuvo en la 
Capitanía del Ejército acom
pañando a las familias en la 
capilla ardiente. 
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Carlos lópez Tello, oficial de la Policía Local Jesús Sainz López, comisario jefe de la Policía Nacional 

Decenas de amigos de los 
fallecidos, aparte de sus com
pañeros de armas, manifesta
ron con su presencia en el ce
menterio el dolor por la muer
te de los seis militares. No po
cos militares declinaron hacer 
declaraciones a PUERTA DE 
MADRID y lo mismo ocurrió 
con sus esposas: «Podríamos 
decir tantas cosas que es me
jor callar», dijo una mujer 
mientras otra exclamaba: 
«¡Ya está bien de muertes ino
centes!». 

Tristeza en los amigos de los fallecidos na, por tanto, a unirse a la 
Cruz de Cristo y a luchar y a 
seguir adelante y a tener es
peranza por encima de todo». 

José Cano Jurado, podólo
go de la Clínica San Nicolás, 
era amigo de varias de las víc
timas: «La consternación y el 
dolor es total y máxime cuan
do a las personas a las que les 
ha ocurrido esto son amigos 
tuyos. Eso lo hace aún más 
doloroso. Yo conocía al te
niente coronel Romero y al te
niente coronel Dávila; los dos 
eran amigos míos . En estos 
momentos se siente de todo; 
no hay palabras para decirlo. 
Que salga una persona a tra
bajar a las siete de la mañana 
y en el caso concreto del te
niente coronel Dávila, hacer 
una cos.a buena para la huma
nidad, que le ha servido para 

ser condecorado hace unos 
días por el Rey, que haya es
tado en Sarajevo y no le haya 
ocurrido nada y que su pro
pio país le mate, la verdad es 
que es triste». 

Carlos López Tello 
El oficial de la Policía Lo

cal, Carlos López Tello, pres
taba servicio en las inmedia
ciones del cementerio cuando 
fue preguntado por PUERTA 
DE MADRID: «Siento verda
dera indignación, pero no sólo 
como alcalaíno, sino como es
pañol. Esto es un crimen exe
crable, desagradable». 

López Telle aseguró que 
conocía a las víctimas: «¡Cla
ro que los conocía! De vista, 
pero los conocía. El hecho de 
ser alcalaínos refuerza el do
lor, pero para mí no deja de 
ser tan doloroso esto como si 
ocurre en otro sitio. Lo que 
me molesta es lo desagradable 
de la situación». 

Jesús Sainz López 
El comisario jefe de la Po

licía Nacional en Alcalá, Jesús 

Monseñor Ureña, obispo de Alcalá 

PUERTA de Madrid 

Sainz López, manifestó sentir 
el dolor que puede sentir cual
quier español: «Son hechos 
que todo el mundo desea que 
no se repitan, pero ocurren 
desgraciadamente. En estos 
momentos priva el sentimien
to de dolor antes que cual
quier otra cosa. El hecho de 
que sean alcalaínos y la rela
ción que con alguno de ellos 
teníamos personalmente, no 
cabe duda que hace que este 
dolor se sienta más cercano». 

Monseñor Ureña 
El obispo de la diócesis de 

Alcalá, monseñor Ureña, se 
encontraba muy triste a la es
pera de comenzar el entierro. 
Don Manuel Ureña dirigió un 
responso antes del sepelio y 
declaró a PUERTA DE MA
DRID que «el mensaje que 
puedo dar es el único que pue
do dar. Es, en primer lugar, 
encomendar el alma de aque
llos que han fallecido y con
fiarlos al eterno descanso de 
Diós. En segundo lugar, quie
ro exhortar a los familiares a 
practicar la paciencia cristia-

Monseñor Ureña afirmó 
que éste es el acto más triste 
en el que ha participado des
de su llegada a la diócesis 
complutense como obispo el 
13 de octubre de 1991. 

José Enrique Molina 
José Enrique Molina, jefe 

local de Falange Española, 
itSistió al entierro de los cua
tro militares. Molina tiene 
amistad con el hijo del tenien
te coronel Baró y, al dolor por 
la muerte de seres humanos 
asesinados por la banda terro
rista ETA, se unió el hecho de 
la amistad que mantiene con 
una de las familias; «Siento 
indignación, impotencia. Me 
siento muy mal porque no en
tiendo que pueda haber gen -
te que :ti,aga esto; así, a sangre 
fría y sin importarles la vida 
de muchas personas». «Esta 
vez lo tenemos un poco más 
cerca, pero el dolor también 
existe cuando ocurre en otro 
sitio. Es realmente triste y de
solador el estado en que han 
quedado estos familiares». 

José Enrique Molina, jefe local de Falange 
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José Luis de Miguel Caro, vecino de dos de las víctimas Manuel Galván Fradejas representó al CDS en el entierro 

José Luis de Miguel Caro 
José Luis de Miguel Caro es 

vecino de dos de las víctimas 
del brutal atentado en la Ciu
dad del Aire, concretamente 
de los tenientes coroneles Juan 
Romero Alvarez y José Alber
to Carretero Sogel. 

«El sentir en la Ciudad del 
Aire es una indignación gene
ral porque uno no termina de 
acostumbrarse a este tipo de 
tropelías. Hemos recibido la 
triste noticia del asesinato con 
una sorpresa tremenda por
que hasta ahora no había ocu
rrido esto con vecinos de la 
colonia. Cuando ha ocurrido 
a otros miembros de las Fuer
zas Armadas, compañeros 
nuestros; lo hemos sentido con 
el dolpr y la indignación lógi
ca, pero es que esta vez nos ha 
golpeado .muy de cerca, a ve
cinos y amigos». 

De Miguel Caro manifestó 
que en su caso particular fue 
un auténtico jarro de agua 
fría: «Que te venga un vecino 
y te diga que una de las vícti-

Augusto Santiago 

rro de los cuatro militares que 
recibieron sepultura en Alca
lá. Galván es además funcio
nario de prisiones, concreta
mente criminalista en el com
plejo penitenciario de Alcalá: 

«En estos momentos hay 
que medir mucho las palabras 
porque se habla mucho más 
con el corazón que con la ca
beza y eso nunca es bueno. Lo 
malo es que dentro de tres o 
cuatro días, estas viudas, es
tos huerfanos, estos mismos 
fallecidos, van a difuminarse. 
Eso no es bueno. Ayer oía a 

. un líder político decir que que 
había que callar para no de
cir barbaridades. Y o no voy 
a callar, voy a decir una co-
sa: desde el punto de vista de

mas del atentado es el vecino 
de la puerta de al lado, es 
francamente desolador». Tan 
desolador como que el tenien
te coronel Carretero y su fa
milia son vecinos de puerta de 
José Luis de Miguel Caro: 
«Carretero era una persona 
dedicado a su profesión. Se 

trataba de un hombre que iba 
de su trabajo a casa y una be
llísima persona. En estos ca
sos no sabes ni qué decir». 

Manuel Galván 
Manuel Galván Fradejas, 

representó al CDS en el entie-

mocrático hay que tener muy 
en cuenta que lo que se pue
de hacer es actuar con méto
dos democráticos contra per
sonas que carecen de la forma · 
más absoluta de democracia. 
Pero se puede luchar desde 
dentro de una manera muy 
sencilla. Las leyes están para 
que se cumplan; hay que mo-

. . 
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José García Saldaña 

dificarlas tanto en la imposi
ción de la condena como en el 
cumplimiento». 

Manuel Galván Fradejas 
señaló también que «los diá
logos y los consensos para mí 
_nunca debieron existir; tienen 
que terminarse, salvo quepa
sen por la entrega inmediata 
de las armas, sin ninguna cla
se de condiciones y con el 
cumplimiento pleno de conde
nas para todos aquellos que 
estén con sus manos mancha
das de sangre». 

José García 
Sal daña 

Otro ciudadano de Alcalá y 
colaborador de PUERTA DE 
MADRID, José García Salda
ña, señaló que «en estos mo
mentos de dolor, lo que me
nos pesa en mí es mi alcalaí
nismo. He conocido a dos de 
ellos y me hubiera gustado ser 
hermano de ellos. Somos de la 
misma madre: España. Me 
duele su muerte en lo más 
hondo. Los cobardes siempre 
matan a los mejores; saben lo 
que hacen. Estoy muy emo
cionado y no puedo decir 
más». 

Angel Baños, policía local 

PUERTA de lladrkl 

Augusto Santiago 
El organizador de concur

sos en la Hípica Militar, 
Augusto Santiago, se sentía 
desolado; llegó a decir a 
PUERTA DE MADRID que 
se estaba esforzando por con
tener las lágrimas: «Los cono
cía a todos ellos. Con el te
niente coronel Dávila me unía 
una especial amistad, pues hi
ce con él el curso de señalador. 
Dos de ellos eran jinetes. 
Sientes impotencia pero es 
que esto no se puede describir 
con palabras. Yo puedo decir 
nada más porque estoy destro
zado. Esto es tremendo». 

Emilio Jiménez Rodriguez 
Emilio Jiménez Rodríguez 

es hijo de la presidenta del 
Partido Popular, Rosalía Ro
dríguez del Río, y estaba en 
el entierro muy afectado por
que un hijo del teniente coro
nel Baró es amigo suyo: «He
mos sido compañeros de cole
gio toda la vida y seguimos 
siendo amigos. Con todo el 
dolor y la indignación que te 
producen los actos terroristas, 
siempre acabas viéndolo des
de lejos, pero esta vez ha sido 

José López Hijos, general jefe de la Brigada Pcuacaidista 

distinto. Yo conocía al tenien
te coronel Baro de verle en 
misa en el Hospitalillo y era 
una buena persona, todo un 
caballero. Y que llegue esta 
gente y lo mate, da rabia por
que no sé con qué derecho se 
creen para quitarle la vida a 
nadie. Da mucha rabia». 

Angel Baños 
De profesión policía local, 

Angel Baños estuvo presente 
en el entierro muy afectado 
porque conocía al teniente co
ronel Dávila: «Mi señora tra
baja con su esposa y le cono
cíamos. El teniente coronel 
Dávila ha estado dos años en 
El Salvador y ha pasado mu
cho. Ahora que estaba aquí 
tan tranquilo, mira por dón
de le han segado la vida. Es la
mentable y me produce una 
gran indignación». 

General López Hijós 
Jefe de la BRIPAC 

El general jefe de la Briga
da Paracaidista, José López 
Hijós señaló a PUERTA DE 
MADRID que desde que se 
hizo cargo del mando de la 

BRIP AC ése era el día más 
triste que había tenido oca
sión de vivir: «Se han reuni
do una serie de circunstancias 
tremendas. Hoy nos llegan los 
cuerpos de dos de los cuatro 
paracaidistas muertos en ac
to de servicio en Bosnia y se 
ha venido a juntar este des
graciado acontecimiento, co
mo es la muerte en atentado 
de seis militares. H ·ace falta 
tener mucho ánimo para su
perarlo y hablar con tranqui
lidad». 

El general López Hijós hi
zo distinción de las muertes de 
los paracaidistas en Bosnia de 
la de los militares en el aten
tado de Madrid: «Cuando es
tas cumpliendo con tu obliga
ción tienes un peligro que co
nocemos todos. En Bosnia es
tamos desarrollando una labor 
que creo que nos está llenan
do de orgullo y cuando el pue
blo español está reconociendo 
los valores de su Ejército, es
te atentado, este mazazo al in
terior de nuestras fuerzas, de 
gente que sin más iba a cum
plir con su obligación diaria, 
nos deja perplejos, pues es un 
asesinato vil que es difícil de 
comprender y de perdonar». 

Emilio Jiménez Rodríguez 
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En el templo de 
la Ciudad del Aire 

Funeral par las 
víctimas 
del atentada 
terrorista 
El lunes, día 28, 
manifestación silenciosa 
en la plaza de Cervantes 
y funeral oficiado por el 
obispo en la Magistral 

A las doce de la mañana 
del miércoles día 23 de junio 
se celebró un funeral por el 
eterno descanso de las vícti
mas de ET A asesinadas en 
Madrid. Este funeral fue ofi
ciado en el templo de la Ciu
dad del Aire y a él asistieron 
familiares y amigos de los 
militares asesinados. Entre 
los asistentes se encontraban 
también algunos concejales 
complutenses pertenecientes 
al Partido Popular. 

Asimismo, el próximo lu
nes , día 2 de junio, a las 21 
horas, tendrá lugar un fune
ral por los fallecidos en la 
iglesia Magistral-Catedral , 

situada en la plaza de los 
Santos Niños. Esta ceremo
nia religiosa será oficiada 
por el obispo de la diócesis 
complutense, monseñor Ma
nuel Ureña, y en ella podrán 
participar todas las personas 
que lo deseen. 

También está prevista, 
para el mismo lunes, una 
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manifestación en forma de 
concentración silenciosa en 
la plaza de Cervantes, a las 
8' 30 de la tarde, para protes
tar con la elocuencia del si
lencio contra la actividad te
rrorista de ETA y, esta vez 
en concreto, por el asesina
to de seis militares vecinos 
de nuestra ciudad y un civil. 

Las personas que quieran 
participar en esta manifesta
ción se concentrarán en si
lencio en la plaza de Cervan
tes y desde allí marcharán 
por la calle Mayor hasta lle
gar a la plaza de los Santos 
Niños. A continuación de es
ta manifestación se celebra
rá el funeral. 

~~~·,.
1
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De los colegias Arcipreste de Hita y Ciudad del Aire 

Manifestación de escolares en contra de ETA 
Unas 500 personas, en su mayoría niños de los colegios Arcipreste de Bita y Ciudad del Aire, se ma

nifestaron pacíficamente el pasado 23 de junio. De esta manera hicieron patente su repulsa por los últi
mos asesinatos de ETA, que en esta ocasión han dejado sin padre a algunos de sus compañeros de clase. 

Los escolares de los colegios 
Arcipreste de Hita y Ciudad 
del Aire, en su mayoria hijos 
de militares, han vivido días 
tensos desde que se conociera 
el terrible atentado. Las pri
meras noticias se supieron 
precisamente cuando los niños 
estaban preparando una pe
queña fiesta escolar de fin de 
curso. 

PUERTA de MGdrld 

El 23 de junio, la dirección 
de ambos colegios decidió de
clarar día de luto. Espontá
neamente surgió en los niños 
la idea de realizar una mani
festación que fuese desde la 
Ciudad del Aire hasta el ayun
tamiento. Así lo hicieron des
pués del funeral celebrado por 
los fallecidos en la capilla de 
la Ciudad del Aire. Algunos 

padres y profesores se suma
ron a la protesta para vigilar 
a los chicos, pero no fue ne
cesario porque la manifesta
ción se desarrolló sin inciden
tes. 

Los niños portaban pancar
tas y carteles. La mayoría de 
ellos rezaba: «ETA asesina», 
el mismo lema que corearon 
incansablemente. Al llegar al 

ayuntamiento pidieron ver al 
alcalde y una comisión de pa
dres , profesores y alumnos fue 
recibida. Sólo tenían un men
saje: que los presos de ET A 
cumpliesen sus condenas y 
que el ayuntamiento prestase 
todo el apoyo necesario para 
que sus quejas fuesen escucha
das en instancias superiores. 
Tras la entrevista, la manifes
tación regresó al punto de 
partida de forma pacífica y 
con gritos contra ET A. 

Varios concejales del Par
tido Popular participaron en 
esta manifestación después de 
haber asistido al funeral por 
las víctimas asesinadas . 
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De izquie,rda a derecha, los tenientes coroneles Javier Baró, José Alberto Carretero y Juan Romero. 

El terrorismo ha vuelta a ensangrentar el nombre de Alcalá 

Seis ciudadanos de Alcalá asesinados por ETA 
El martes día ZZ de junio fue declarado de luto en Alcalá por el ayuntamiento, ondeando las ban

deras a media asta como símbolo de la consternación que ha supuesto para la ciudad complutense 
el fallecimiento de seis de sus vecinos en el brutal atentado de la banda terrorista ETA. El terroris
mo ha vuelto a manchar de sangre el nombre de Alcalá y ésta vez lo ha hecho en uno de los atenta
dos más brutales que se recuerdan a lo largo de los últimos años. Estos son los seis alc:alaínos ase
sinados en Madrid por la banda asesina ETA. 

Juan Romero 
Alvarez 

El teniente coronel del 
Ejército del Aire Juan Ro
mero Alvarez nació en Cá4iz 
el día 9 de diciembre de 
1941; tenía 51 años. Desde 
el 11 de enero de 1988 esta
ba destinado en el Estado 
Mayor de la Defensa. Casa
do, el teniente coronel Ro
mero Alvarez era padre de 
cuatro hijos. Su especialidad 
dentro de las Fuerzas, Arma
das era el Estado Mayor. Era 
profesor del EMACOM y re
sidía en la Ciudad del Aire 
de Alcalá. 

Javier Baró 
y Díaz de Figueroa 

El teniente coronel de In
fantería Javier Baró y Díaz 
de Figueroa nació el 24 de 
octubre de 1946. Tenía, por 
tanto, 46 años. Estaba des
tinado en el Estado Mayor 
Conjunto, adonde se dirigía 
a prestar servicio cuando fue 
asesinado en el atentado de 
ET A , desde el 18 de julio de 
1989. El teniente coronel 
Baró tenía la medalla del Sa
hara, la Cruz del Mérito Mi
litar de Segunda Clase y la 
Cruz de San Hermenegildo. 
Era especialista en carros de 
combate , paracaid i stas y te
n ía el curso de Estado Ma-

21 de l•nlo de 1991 

yor del Ejército de Tierra. 
Javier Baró estaba casado y 
era padre de dos hijos. Re
sidía en las viviendas mili
tares de la calle de los Cole
gios, frente al Cristo de los 
Doctrinos. 

Fidel Dávila 
Garijo 

El teniente coronel de In
fantería Fidel Dávila Garijo 
nació en Madrid el 5 de ma
yo de 1947; tenía 46 años. 
Estaba destinado en el Esta
do Mayor Conjunto desde el 
30 de agosto de 1991. En 
cuanto a condecoraciones, 
tenía la Cruz del Mérito Mi
litar de primera clase, la 
Cruz del Mérito Militar de 
primera clase extra, la Cruz 
de San Hermenegildo, Me
dalla de la ONU y Medalla 
del Sahara. Estaba casado y 
tenía dos hijos. 

El teniente coronel Dávi
la había estado destinado re
cientemente en El Salvador 
como observador de la ONU 
y también estuvo en Yugos
lavia antes de que se envia
ra el contingente español de 
la Agrupación Málaga. Dá
vila residía en las v iviendas 
para funcionarios de las 
Fuerzas Armadas situadas en 
la calle de los Colegios, fren
te a la ermita del Cristo de 
los Doctrinos. 

Domingo Olivo Espma 
El capitán de fragata del 

Cuerpo General de la Arma
da Domingo Olivo Esparza 
nació en Cartagena (Murcia) 
el 29 de julio de 1947, es 
decir, que pronto cumpliría 
los 46 años. Llevaba en el 
Estado Mayor Conjunto des
de el día 21 de abril de este 
año. Entre sus condecoracio
nes estaba la Medalla del Sa
hara, la Cruz del Mérito Na
val de Segunda Clase y dos 
Cruces del Mérito Naval de 
Primera Clase. Olivo Espar
za era diplomado del Estado 
Mayor de la Armada, espe
cialista en comunicaciones y 
submarinos. Estaba casado y 
tenía cuatro hijos. Residía 
en la calle Cádiz y fue ente
rrado en su tierra natal. 

José Alberto 
Carretero Soger 

El teniente coronel del 
Ejército del Aire José Alber
to Carretero Soger nació el 
5 de mayo de 1950 y por tan
to tenía 43 años. Estaba des
tinado en el Estado Mayor 
Conjunto desde el 14 de 
abril de 1992. Entre sus con
decoraciones están la Cruz 
del Mérito Aeronaútico y la 
Medalla de la Defensa Na
cional Francesa. Diplomado 
de Estado Mayor, tenía cur
sos de controlador, intercep-

tación y de aprov1s1ona
miento y transporte. Estaba 
casado y tenía dos hijos. Vi
vía en la Ciudad del Aire de 
Alcalá y su esposa es la pin
tora Lydia Díaz Viera, que 
ha expuesto varias veces en 
Alcalá, concretamente en el 
Aula de Cultura de la Caja 
de Madrid y en la Sala Ma
nolo Revilla de la Mutual 
Complutense. Lili, como así 
se la conoce en el mundo ar
tístico, es coautora de las vi
drieras de la parroquia de la 
Ciudad del Aire. Fue ente
rrado en Getafe por deseo 
expreso de la familia, al es
tar allí enterrados otros fa
miliares. 

José Manuel Calvo Alonso 
El sargento primero del 

Cuerpo de Especialista de la 
ArmadaJosé Manuel Calvo 
Alonso tenía como especiali
dad escribiente. Nació en 
Asturias el 19 de abril de 
1954; así pues, tenía 39 
años. Entre sus condecora
ciones estaba la Cruz del 
Mérito Naval de tercera cla
se. Su especialidad eran los 
submarinos. Estaba casado y 
deja dos hijos. Vívía en la 
calle Coruña. 

Pedro Robles López 
La única de las víctimas 

mortales que viajaban en la 
furgoneta y que no era un mi
litar era también la única que 
no residía en Alcalá. Se trata
ba del funcionario mecánico 
conductor Pedro Robles Ló
pez, quien nació en Santander 
el 26 de marzo de 1936 y era 
padre de tres hijos. 

Telegrama al alcalde 
del Jefe del Estado 
Mayor de la Defensa 

ElJefe del Estado Mayor 
de la Defensa ha enviado al 
alcalde de Alcalá el siguien
te telegrama: «Quiero agra
decerle en nombre propio y 
en el de todo el personal a 
mis órdenes las muestras de 
solidaridad, respeto y cari
ño recibidas en el día de ayer 
con motivo del entierro de 
cuatro miembros de mi Es
tado Mayor en el cementerio 
viejo de Alcalá de Henares, 
así como la eficaz colabora
ción recibida de la Policía 
Municipal del Ayuntamien
to de su digna presidencia, 
a los cuales ruego haga llegar 
mi felicitación» . 

PUERTA de Madrid 
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Be aquí las fotos de los paracaidistas fallecidos en Bosnia. De izquierda a derecha: el sargento José Antonio Delgado Femández y los 
soldados Agustín Maté Costa, Samuel Aguilar Jiménez e Isaac Püieiro Varela. 

Las cascos azules Agustín Maté costa y samuel Aguilar Jiménez 

fueron los dos primeros cadáveres rescatados del río Neretva 

Funeral en la BRIPAC par las muertas en Bosnia 
Los dos paracaidistas rescatados en primer lugar del fondo del río Neretva, en Bosnia, donde se en

cuentran desplazados un centenar de miembros de la BRIPAC, tuvieron un funeral en el cuartel Primo 
de Rivera de Alcalá en la mañana del miércoles día 23 de junio. 

Los féretros de Agustín Maté 
Costa y Samuel Aguilar Jiménez 
llegaron a la base aérea de Torre
jón en la noche del día 22 de ju
nio y fueron trasladados al 
acuartelamiento de la BRIPAC 
en Alcalá, donde se instaló la ca
pilla ardiente. El ministro de De
fensa en funciones, Julián Gar
cía Vargas, presidió el funeral 
junto al teniente general Ramón 
Porgueres, jefe del Estado Mayor 
del Ejército. 

Los paracaidistas españoles fa- _ 
l llecieron ahogados en el río Ne

retva al chocar contra un talud 
y salirse de la calzada cayendo a 
las aguas el vez (vehículo de 
combate de zapadores) en el que 
se desplazaban a la localidad de 
Jablanica para revisar el tendi
do eléctrico. En el vehículo mi
litar viajaban cinco paracaidis
tas de la BRIP AC con base en Al
calá. El conductor, Igor Castre
sana Sanz, salió ileso del acci
dente, puesto que no llevaba con
sigo la impedimenta militar. Se 
cree que el peso de ésta impidió 
a los cuatro restantes soldados sa
lir a flote, pereciendo ahogados 
en el fondo del río. 

Los fallecidos son los siguien
tes: Agustín Maté Costa, nacido 
en Bembibre (León), el día 16 de 

A la izquierda, el ministro de Defensa, Julián García Vargas; a la derecha, Esther García y Rosalía Rodríguez, concejalas del PP. 
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abril de 1974, que residía con su
padres en san Clodio (Lugo ); 
Isaac Piñeiro Varela, de 18 años, 
nacido y residente con sus padres 
en Orense; Samuel Aguilar Jimé
nez, de 19 años, nacido y residen
te con sus padres en Los Barrios 
(Cádiz), y el sargento José Anto
nio Delgado F ernandez, nacido 
en Madrid en enero de 1969 y 
que estaba recién casado. 

El accidente ocurrió sobre las 
11 '45 horas del día 19 de junio, 
cuando un vez perteneciente a 
la unidad de zapadores de la BRI
P AC, que se encuentra prestan
do misión de apoyo al combate a 
la Agrupación Canarias, sufrió 

un accidente mientras cumplía 
reconocimiento del tendido eléc
trico de la zona de Jablanica, 
precipitándose al río Neretva 
desde una altura de treinta 
metros. 

Según información oficial, el 
vehículo se encontraba situado 
en el último lugar de una colum
na constituida por tres vez y un 
ligero. A la salida del puente de 
Dreznica golpeó un talud situa
do enfrente, siendo despedido 
hacia la izquierda y precipitán
dose a continuación hacia las 
aguas del río. El vehículo quedó 
situado en el lecho a una profun
didad de 15 metros y sin quedar 
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Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a víernes) 

PRECISAMOS D.N .l. y 1 FOTOGRAFIA 

Escuela de Joyería Alcalá 
e/ Cruz de Gu~dalajara, 25 (detrás de la Plaza de Toros) 

ABIERTO PLAZO MATRICULA 
CURSO 93-94 

CURSO DE JOYERIA 

- Datos sobre los metales 
- Conocimiento de herramientas. 
- Prácticas de: limado, soldadura 

segueteado, etc. 
- Fabricación de: sortijas, pen

dientes, pulseras, broches, 
collares, etc. 

- Palimentación. 
- Metal utilizado latón. 
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CURSO DE DISEÑO 

- Dibujo artístico. 
- Dibujo lineal 
- Creatividad. 
- Técnicas para el color 
- Sistemas de representación 

cliétrico, axonométrico, cónico. 
- Proyectos. 

ningún cuerpo atrapado en su in
terior. lgor Castresana Sanz se 
pudo poner a salvo, no así sus 
·cuatro compañeros, cuyos cuer
pos han ido siendo rescatados a 
lo largo de la semana. Los dos 
primeros cadáveres rescatados 
fueron los de Agustín Maté Cos
ta y Samuel Aguilar Jiménez, 
que fueron trasladados a España 
llegando a la base aérea de To
rrejón en la noche del martes día 
22 de junio. 

En cuanto el mando de la 
Agrupación Canarias tuvo cono
cimiento del accidente, hizo ges
tiones para la localización de los 
cuerpos y para recuperar el vez 

del lecho del río. Para ello seor
ganizaron patrullas y se empleó 
una unidad de buceadores. Tam
bién se enviaron a la zona dos 
grúas, una procedente de Drace
vo y otra de Jablanica. 

Francotiradores 
Un cúmulo de circunstancias 

vino a producirse en el acciden
te. Según explicó en su visita a 
la BRIPAC para presidir el fu
neral el ministro de Defensa en 
funciones,Julián García Vargas, 
el accidente tuvo lugar al atrave
sar un puente que normalmente 
está batido por francotiradores. 

Francisco Núñez, S.A. 
¡¡COMPRE t2 
AEROSOLES 
Y LE REGALAMOS 
LA MAOUINA 
APLICADOU!! 

Para pintar fácilmente 
usted mismo 
sus trazados en 
aparcamientos, 
talleres, 
almacenes, etc. 

ALQUILER Y VENTA DE 

MAOUllARIA Y HERRAMIENTAS 
PAU LA COISTRUCCIGI 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 

PUERTA de Madrid 



Arriba, el obispo y el alcalde con 
familiares de las víctimas. A. la 
derecha, la madre de Samuel 
A.guilar Jiménez. 

La hostilidad con la que en las 
últimas semanas son tratados los 
cascos azules, contra los que los 
trabajadores disparan, «hizo que 
el vehículo atravesara el puente 
con una velocidad moderada, pe
ro superior a lo que era normal 
en otras ocasiones. Esto pudo 
contribuir a que se produjera el 
accidente al chocar el vehículo 
con un pretil y fuera desplazado 
al otro lado de la carretera cayen
do al río». 

Funeral y homenaje 
en la BRIPAC 

Los dos primeros cadáveres 
encontrados en el río Neretva, 
los de los cascos azules Agustín 
Maté Costa y Samuel Aguilar Ji
ménez, llegaron a España cuan
do ya se había encontrado el de 
Isaac Piñeiro V arela y el del sar
gento José Antonio Delgado Fer
nández. Estos dos cadáveres te
nían prevista su llegada a Espa
ña en la noche del jueves día 24. 

El funeral y homenaje a Maté 
Costa y Aguilar Jiménez contó 
con la presencia de Julián Gar
cía Vargas y del teniente general 
Ramón Porgueres, jefe del Esta
do Mayor del Ejército. También 
estuvo presente el alcalde de Al
calá, Florencio Campos y varios 
concejales de la corporación mu
nicipal entre los que estaban el 
socialista Crescencio Vicente 
Abad, y las concejalas del PP Ro
salía Rodríguez del Río y Esther 
García Romero-Nieva. También 
estuvo presente el obispo de la 
diócesis de Alcalá, monseñor 
Ureña. 

El inicio del acto fúnebre fue 
el traslado de los féretros a los tú
mulos situados ante el altar. Des
de la capilla ardiente fueron por
teados a paso lento por ocho 
hombres, cuatro a cada lado con 
el jefe del equipa a la cabeza y es
coltados por el pelotón, que lle
vó el arma a la funerala y la ca-
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beza descubierta. El pelotón si
tuó sus efectivos cuatro a cada la
do de cada uno de los féretros y 
el suboficial a su retaguardia. 

En el traslado de los féretros , 
la banda y fanfarria interpreta
ron una marcha lenta. Colocados 
los féretros en los túmulos, el ca
pitán de unidad de acompaña
miento la retiró a paso ordinario 
al lugar de donde procedía, que
dando el pelotón de honores en 
su posición. 

La misa fue oficiada por el vi
cario episcopal, don Clemente 
Martín Muñoz, y también par
ticipó el capellán castrense de la 
BRIPAC, don Angel Plácido. 
Los familiares de los dos falleci
dos estuvieron presentes en pri
mera fila, delante de los oficia
les de la Brigada. Los guiones de 
las unidades que conforman la 
BRIP AC estuvieron situados tras 
el altar según la prelación. 

Tras la misa, la unidad forma
da en la plaza del Rey de la BRI
P AC cantó el himno ' La muerte 

no es el final'. Después se reali
zaron los honores a los caídos de
positándose una corona en el mo
nolito que se situó entre los fére
tros. Una vez rendidos los hono
res se rezó la oración paracaidis
ta y se entonaron los gritos pa
racaidistas. A continuación el 
ministro de Defensa en funciones 
impuso la medalla al mérito mi
litar de cuarta clase a ambos sol
dados, produciéndose después el 
plegado de las banderas que cu
brían los féretros y siendo entre
gadas junto a las condecoracio
nes a sus familiares. Después, los 
féretros fueron trasladados a los 
furgones y de allí a la base de To
rrejón para trasladarlos en avión 
junto a sus familiares a sus luga
res de origen. El propio minis
tro de Defensa dio el pésame a los 
familiares. 

Dolor en los famiUares 
Las familias de Samuel Agui

lar Jiménez y Agustín Maté Cos-

ta asistieron al funeral vivisble
mente conmovidas. A la irrepa
rable pérdida de sus hijos se unió 
la incertidumbre y la duda de su 
rescate del fondo del río Neret
va y su traslado a España. La 
madre de Samuel Aguilar Jimé
nez había temido que a su hijo 
le ocurriera algo desde que supo 
que era trasladado al territorio 
de Bosnia. 

Se trata de una familia que ha
bía suft;ido en los últimos tiem
pos varios fallecimientos. La ma
dre de Aguilar Jiménez había ex
presado sus temores a su hijo, pe
ro éste siempre la tranquilizaba: 
«No me ocurre nada. Estoy bien. 
Tú no veas la televisión ni leas 
los periódicos, que esto está tran
quilo» , le llegó a decir. Ahora, el 
dolor sufrido por la muerte de 
Samuel viene a incrementar la 
pena de esta familia , pero, como 
dijo su madre: «El dolor de una 
madre por la pérdida de su hijo 
no tiene nada que ver con nin
guna otra cosa». 
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El hidromasaje consiste fundamentalmente 
en un masaje de agua y aire sobre la piel. que 
ejerce multiples é:ctos relajantes. higienicos y 
terapeuticos en d ruerpo. 

El hidromasaje es mucho mas que un baño 
porque elimina lo~ estados de fatiga y de 

stress. recupera de los esfuerzos deportivos. hi
drata y mejora la elasticidad de la piel. reduce 
la celulitis. abre los poros. lilvorece la disminu
cion de toxinas e impurezas. mejora la circula
cion. todo para que tu cuerpo esté cada dia 
mas sano y relajado. 

HIDROMASA.JE 

Vea la solución definitiva en: lag u ar • 1a 
Ctra. Barcelona," Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE H~ ~NARES 

MADRID - Ll ~O 



El acto fue presentado por José César Alvarez, que en la foto de la izquierda aparece junto a Carmen Brasa. A la derecha, el momento 
en que la Banda de Cometas y Tambores de Villahilla entrega para el fondo de UNICEF el cheque que recibió por su última actuación. 

:sao asistentes y t. taa.oaa pesetas de recaudación 

Exitosa cena a beneficio de UNICEF organizada 
por el comité local de Alcalá 
El alcalde «entregó» unas medallas al concejal del PP Bartolomé Jiménez 

Con más de 300 asistentes y 1.100.000 pesetas de recaudación, la cena a beneficio de UNICEF organi
zada por el Comité de Alcalá resultó todo un éxito. La cena se celebró el pasado 18 de junio en el res
taurante El Gurugú y a ella acudieron personalidades de la vida política, cultural y empresarial. 

La organización de la cena 
fue cuidada hasta sus últimos 
detalles, tanto por el restau
rante como por los miembros 
del comité local. Sólo hubo un 
pequeño contratiempo, ya 
que en un principio estaba 
previsto celebrar la cena en la 
terraza, pero la amenaza de 
tormenta obligó a cambiar los 
planes a ultimísima hora. 

El principal objetivo· de la 
convocatoria, recaudar fondos 
para el proyecto Pro-Andes 
que UNICEF está desarro
llando en algunos países de 
Sudamérica, se cumplió con 
creces. La recaudación, 
1.100.000 pesetas, se obtuvo 
de la venta de las entradas, 
sorteos y subastas celebrados 
durante la cena. Todo lo que 

se sorteó fue donado por di
versas firmas comerciales. No 
faltaron las donaciones econó
micas, especialmente entraña
ble la que realizó la Banda de 
Cornetas y Tambores de Vi
llalbilla, quién entregó ínte
gramente el cheque que por su 
última actuación en Alcalá ha
bía cobrado del ayuntamien
to. 

Un aspecto del salón del restaurante donde tuvo lugar la animada cena. 
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Otro detalle curioso de la 
cena fue la durísima 'pugna' 
que mantuvieron Florencio 
Campos, alcalde de Alcalá, y 
Bartolomé González, concejal 
del PP, en la subasta de unas 
medallas conmemorativas del 
VII Centenario donadas pre
cisamente por el ayuntamien
to. Las medallas fueron final
mente adjudicadas a Gonzá
lez, que se adjudicó esta «vic
toria.> al precio de 250.000 pe- -
setas y tuvo la satisfacción ex
tra de que fuera el propio al
calde quien tuviera que 
entregárselas. 

El comité local de UNICEF 
de Alcalá, una vez visto el de
sarrollo que ha tenido este año 
la convocatoria, ya pensaba 
en la madrugada del sábado 
repetir la cena en años veni
deros, como ya hacen otros 
comités de toda España. El 
éxito conseguido en su prime
ra edición augura una rápida 
consolidación. «Muchas per
sonas que no pudieron acudir 
el pasado 18 de junio ya se 
han comprometido para la 
próxima cena. Se trata sim
plemente de un acto de con
fraternidad de socios de UNI
CEF y colaboradores». 

Recaudación para la 
llFase 
del proyecto Pro-Andes 

rUNICEF -Fondo de las 
Naciones Unidas para la 
Infancia- se creó en 1946. 
En 1965 se le concedió el Pre
mio Nobel de la Paz por sus 
esfuerzos en lograr el 'bienes
tar de los niños de hoy que es 
inseparable de la paz en el 
mundo de mañana'. 

Entre otros muchos proyec
tos que hay previstos, actual
mente esta organización está 
trabajando en el Proyecto 
Pro-Andes, programa básico 
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contra la pobreza cuya prime
ra fase acabó en el 92 y la se
gunda debe desarrollarse des
de 1993 hasta 1997. 

En la subregión Andina se 
ha reconocido la existencia de 
34 millones de personas que 
viven en la pobreza más ab
soluta, de las que trece millo
nes son niños y adolescentes. 
Finalizada la primera fase del 
proyecto, las manifestaciones 
de pobreza continúan sin ser 
frenadas y los expertos advier
ten que ya han llegado a ser 
críticas las tasas de mortalidad 
infantil y materna debido a 
que las faltas de atención pro
fesional son altas, los servicios 

de agua y saneamiento no 
existen y el apoyo a las acti
vidades económicas de los 
campesinos ha sido muy dé
bil. 

Para la ejecución de la se
gunda fase se han establecido 
mecanismos de coordinación 
con otras agencias de N acio
nes Unidas. 

Carmen Brassa manifestó a 
este respecto que ya es hora de 
«abandonar la idea de que la 
pobreza en materia de nutri
ción, agua potable, salud y 
educación, no es posible. To
do ello sólo costaría 25.000 
millones de dólares anua-
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EL ALCALDE ENTREGO UNAS MEDALLAS A BARTOLOME GONZALEZ.- El alcalde y el concejal del Partido Popular Bartolomé Gon
zález Jiménez mantuvieron un duelo en la cumbre durante la subasta de unas medallas donadas por el ayuntamiento para contribuir a 
recaudar fondos. La puja comenzó muy suave, con un precio de salida·de 25.000 pesetas. Santos Mercader ofreció diez mil duros y la 
cosa siguió finalmente como un 4lduelo11 entre norencio Campos y Bartolomé González, aunque no a golpe de florete, sino a golpe de duro. 
norencio Campos, después de una puja muy emocionante, llegó a subir hasta los cuarenta mil duros, pero acto seguido Bartolomé Gonzá
lez se lanzó hasta las doscientas cincuenta mil pesetas ... Y ahí pararon, seguramente con cierto desencanto del respetable, que estaba 
disfrutando lo suyo. Y luego el alcalde tavo que hacer entrega de las medallas a Bartolomé González, lo que fue muy celebrado por el PP. 
les -según el informe anual 
sobre el Estado Mundial de la 
Infancia en el mundo publi
cado por UNICEF en Nacio
nes Unidas- cantidad bas
tante inferior a la suma gas
tada por el gobierno japonés 
en la construcción de una nue-
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va autopista en Tokio y sig
nificativamente inferior a la 
gastada por los europeos en 
vino y los americanos en cer
veza. El problema tiene .solu
ción, simplemente no se han 
dedicado serios esfuerzos por 
resolverlo». 
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Las alumnas lucieron sus propios diseños 

IV Desfile de Modelos del centro de Estudios 
Profesionales de la Moda 

Maymer, el Centro de Estudios Profesionales de la Moda, organizó su 'IV Desfile de Modelos' el pa
sado 18 de junio para celebrar el final de curso. El trabajo realizado por las alumnas durante todo el 
año se mostró al público que abarrotaba la cafetería de la Ciudad Deportiva. 

Sobre la pasarela se lucie
ron los diseños y realizaciones 
de las alumnas de Maymer, 
siendo este pase uno de sus 
mayores alicientes en el traba-
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jo cotidiano. «Celebramos el 
fin de curso y todos los mode
los que presentamos son el 
trabajo realizado durante el 
año por las alumnas, quienes 

trabajan con mucha ilusión 
para este pase» asegura Mer
cedes Herrero, directora del 
centro. 

Todas las alumnas del Cen-

tro de Estudios Profesionales 
de la Moda, un total de 70, 
participan en el desfile de una 
forma u otra, como modelos, 
com9 vestidoras o teniendo a 
punto los zapatos o la bisute
ría. Tanto los diseños como la 
confección de los trajes que se 
pasaron es obra de las propias 
alumnas, incluido el traje de 
novia que cerró el desfile. «Yo 
quiero formar a grandes pro
fesionales y creo que lo estoy 
consiguiendo. Casi toda la ro
pa que hemos visto está pen
sada para el uso personal de 

A la izquierda, todas las mode
los y alumnas de Maymer posa
ron para PUERTA DE MADRID 
con Mercedes Herrero. 
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Sobre estas lineas, la direc::tora de Maymer, Mercedes Herrero, con 
una de las modelos, que además es su hija, ya terminado el desfile. 

mis alumnas, ropa que nor
malmente se pone la gente. 
Con la diferencia de que ellas, 
al tener nociones de diseño y 
confección, pueden hacerse 
cualquier cosa que quieran. 
Por ejemplo, el vestido de no
via con el que concluye el pa
se es de una alumna que se ca
só en octubre con su propio 
traje y su propio diseño>>, de
clara Mercedes. 

La directora de MAYMER 
quiso expresar su agradeci-

miento a todas las personas 
que habían colaborado en ha
cer de este desfile un éxito: «a 
la concejalía de la mujer y el 
centro asesor de la mujer, a las 
secretarias del OADE, al par
que de servicios, a la cafete
ría de la Ciudad Deportiva, a 
toda la gente que me apoya y 
que viene a trabajar desinte
resadamente y sobre todo a 
mis alumnas que han presta
do una colaboración total. Y o 
sin ellas no puedo hacer 
nada». 

El mgor phH 
para teHer 811 vivieHda 

• Protección Oficial 
• Importantes subvenciones 
• Préstamos a bajo interés 

~ 

~345 92 49 
Doctor Fleming, 31 , 9.0 Izq. 28036 Madrid 
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~ . RESTAURANTES 
NUEVO OLIVER'S e/ Gallegos, 15 - Tlf.: 889 62 43 

OLIVER'S e/ Pº de la Estación, 15 - Tlf.: 888 22 75 

NUESTROS CHEFS LES OFRECEN 
NUESTROS PLATOS DEL DIA 

Salmón a las finas hierbas 
Espárragos dos salsas 
Langostinos dos salsas 
Gazpacho andaluz 
E:Qsaladilla rusa 
Ensalada langostinos con aguacate y endivias 
Ensalada pimientos riojanos 
Melón con Jamón 

Merluza a la romana 
Medallones de rape a la americana 
Salmón a la plancha. 
Solomillo a la parrilla. 
Steak - Opoivre 
Ternera de Castilla en su jugo. 
Chuletas de cordero 
Cordero asado 

Pan, vino de la casa ó agua y postre 

PRECIO: 2.800 ptas. UVA INCLUIDO> 
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Luis García San Miguel El grupo, en la nueva facaltad de Derecho 

!O exalumnos visitaron la nueva facultad de Derecho 

x aniversario de la graduación de la primera promoción 
Unos treinta .alumnos de la primera promoción que salió de la facaltad de Derecho de la Universidad de 

Alcalá se volvieron a congregar para celebrar el décimo aniversario del final de S1IS estudios, en un acto 
celebrado en la nueva facaltad con la presencia del decano, el catedrático Luis García San Miguel. El hecho 
de ser la primera promoción que salió de la facaltad de Derecho en la entonces recién creada universidad 
hace que estos estudiantes, hoy abogados, hayan escrito una página en la historia universitaria alcalaína. 

El acto se celebró el sábado día tel de Mendigorría, en la calle 
19 de junio y consistió en una vi- Libreros, unas palabras de bien
sita a la nueva facultad de Dere- venida a cargo del decano, Luis 
cho, situada en el antiguo cuar- García San Miguel, y de los ca-

tedráticos Angel Latorre y Fer
nando Gómez y una comida en 
la Hostería del Estudiante. 

El impulso para celebrar esta 

Francisco Javier Garzón 

reunión lo dio el abogado Fran
cisco Javier Garzón, estudiante 
de aquella promoción, quien de
claró a PUERTA DE MADRID 
que había logrado contactar con 
unos treinta alumnos: «En pri
mero de Derecho empezamos 72, 
pero hubo gente que lo fue dejan
do. Luego se incorporaron más 
estudiantes, pero estos treinta 
que nos hemos juntado éramos 
los que teníamos un mayor con
tacto y los que de alguna mane
ra hemos seguido vinculados con 

CAIAU DE CONSERVACION UNMEOUI 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! 

TALLER A . C\) . Qe,V\ClO.V\0 

DE PELETERIA . cplQo.1t o. -=---
•- «La piel a 111 medida• 

VENTA • ARREGLOS • TUBAJOS A MEDIDA 

UNIVERSAL MÉDICO OUIRÚRGICA 
Compañía de Seguros de Asistencia Sanitaria 

SANATORIO 
Nª S.ª DE LA ANTIGUA 
e/. Constitución, 18 
GUADALAJARA 

SANATORIO VALLÉS 
el. Santiago, 14 
ALCALA DE HENARES 
Telf.: 888 32 62 
FAX: 882 91 72 

el. Daoíz y V elarde, 14 -Local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 - ALCALA DE HENARES 

Telfs.: 22 36 00 - 22 36 04 
22 35 50 

Tel. Urgencias: 22 67 11 
22 67 84 

POLICLINICA 
VIRGEN DEL VAL 
el. Zaragoza, 6 

1 

SaneanüentosARIES 
Vía Complutense, 117 - Poi. lnd. Alcalá 1, nave 110 

Tel. 882 49 06-Fax 880 13 54 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

?ara la Instalación de su Calefacción 

• Calderas y Radiadores de Aluminio • 

• Múxima Calidad a Buen ?recio • 

- CflLEtlTADORES - MOBIUAIUO - GIUFERIA 
Y ACCESORIOS DE COARTOS DE BAftO 

DISPONEMOS DE TODO LO NECESARIO 
PARA SU INSTALACION 
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FAX: 21 86 03 ALCALA DE HENARES 
Telf.: 880 53 62 / 57 68 
FAX: 888 90 83 

NUEVOS SERVICIOS: ~GtC~ 

- DEISITOMmlA OS ll.YJ>\C~~ 
- NEUROLOGIA '1f.Gil'~ ~::.:..-~~ · 
- ALERGIA \fJ\1101\\º 

1 
-' ~ 

- ONCOLOGIA CLINICA ~ 1)()- l'l. ~ -- ~ \1l 
- AITROSCOPIA '1f.G~ l'l. \?. ·-' 
- UllDAD DEL DOLOR 'f\S.~-' 

ONSULTAS 
- MAMOGUFIA PREVIA PETICION DE RORA 

ADESLAS • SANITAS 
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Alcalá y la comarca, aunque tam

bién ha venido gente de fuera». 
Francisco Javier Garzón recordó 
aquellos inicios de la facultad de 
Derecho: «Estábamos en lo que 
es ahora la facultad de Ciencias. 
Estábamos todos juntos y cuan
do salían los de químicas nos me
tíamos nosotros». Garzón señaló 
que el acto supuso celebrar ese 
décimo aniversario de la gradua
ción de la primera promoción: 
«Al fin y al cabo somos un poco 
de historia y la mtención es que 
todos sigamos manteniendo el 
contacto. Lo ideal es que siguié
ramos manteniendo este víncu
lo y que continuáramos reunién
donos todos los años. Otra cues
tión es hablar de la Asociación de 
Antiguos Alumnos de Derecho, 
porque la inmensa mayoría no la 
.Cónoce». 

Estos alumnos de la primera 
promoción sintieron una sana 
envidia al ver la nueva facultad 
de Derecho: «Muchos de los com
pañeros no la conocían y sí, sí 
que sentimos un poco de envidia 
porque tal y como estábamos no
sotros y como está ahora la facul
tad va un abismo. Nosotros ha
cíamos algún examen o tuvimos 
alguna asignatura suelta en 
barracones». 

El decano de la facultad de De
recho, Luis García San Miguel, 
señaló que «es una satisfacción el 
ver a antiguos estudiantes que ya 
son profesionales, ya están situa
dos en la vida del Derecho, de los 
negocios o del trabajo en general. 

TALLERES 

BIS • MOTOR, S.L. 
LADA· NIVA ·SAMARA 

servicia Oficial Taller 
para Alcalá de Henares y Torrejón 

• MECANICA • ELECTRICIDAD . 
-REPUESTOS ORIGINALES-

ABRIMOS 
SABADOS MAÑANA 

ESTAMOS EN: 

Vía Complutense, 117 
Poi. Ind. Alcalá 1, Nave 309 
Telf.: 882 23 90 - Alcalá de Henares 
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Satisface el comprobar que las 
enseñanzas que aquí han recibi
do, con todos los defectos que las 
universidades tengan, han servi
do para algo en la vida de estas 
personas, y también, claro está, 
para el conjunto de la sociedad. 

ASAl)()R DE POLLOS 

• Patatas fritas 
• Croquetas 
• Tortilla de patatas 

Esto es una recompensa moral 
que se tiene al trabajo que uno 
realiza». 

El catedrático García San M i
guel recordaba a algunos de los 
estudiantes que participaba en 
los actos. 

TODO RECIEN HECHO 
PRODUCTOS1ªCALIDAD 
Travesía Lope de Figueroa, 3 

Telf. : 889 51 64 
ALCALA DE HENARES 

•Pimientos 
• Empanadillas 
• Helados, postres ... 

Pensado para que el ama de casa 
no tenga que cocinar 

En Psicoanálisis Tu Deseo Cuenta 

SI PADECES Angustia, Ansiedad, Histerismo, 
Miedos, Obsesiones, Insomnio, Impotencias, 
Frigidez, Eyaculación Precoz ó Depresiones 

El Psicoanálisis Puede Curarte 
Pedir entrevista: 

CONSULTA MEDICO-PSICOANALITICA GRUPO CERO 
C/ Alvaro de Bazán, Nº 9 - 5° E 

Tlf.: 883 02 13 - ALCALA DE HENARES 

2& de Junio de t99! 



El grupo de baile de la Escuela de Folldore Complutense y Cancival representarán a Alcalá en esta muestra artística 

organizados en Alcalá por la Escuela de Folklore complutense 

v Encuentros Folklóricos del sureste de la comunidad de Madrid 
Villar del Olmo, Navalcamero, Morata de Tajuña, Estremera, <>rusco, Perales de Tajuña, Chinchón, 

Aranjuez y Alcalá participarán en los V Encuentros Folldóricos del Sureste de la Comunidad de Ma
drid, que se celebrarán hoy sábado 26 de junio en Alcalá y han sido organizados por la Escuela de Folk
lore Complutense, con la colaboración de la Fundación Colegio del Rey y el ayuntamiento. 

El programa de los encuentros breros, Tinte, Santiago y de nue- Les corresponde a los anfitriones, 
dará comienzo a las 19' 00 horas vo Teatro Cervantes. El desfile irá en este caso a los grupos de Alcalá 
con un pasacalles que recorrerá encabezado por el estandarte de la 'Bailes y Dulzainas ' y ' Cancival' , 
desde la terraza del Teatro Salón Escuela de Folklore Complutense. abrir y cerrar el acto. Entre ellos 
Cervantes , las calles de Santiago, A las 20'00 horas dará comien- actuarán el resto de pueblos por 
San Juan, plaza Santos Niños, Ma- zo la actuación de los grupos par- orden aHabético. A medida que 
yor, plaza de Cervantes, casa con- ticipantes en el escenario de la te- concluyan, saldrán a bailar y can-
sistorial, Pedro Gumiel, Bedel, Li- rraza del Teatro Salón Cervantes. tar por las.calles de Alcalá, concre-

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclina bles. 

t.tt<> be Ea~~d 

ce1J ' ~e 
naeUn 

Inglés - lnj:munótfca 

CURSO DE VERANO • JULIO 1993 

. • RECUPERACIONES: E.G.B .. B.U.P. y e.o.u. 
•INFORMÁTICA: CURSOS INTENSIVOS 

1 RECUPERACIDNl!8 1 

l•.a.• .I j au,. y c.o.u. I 
• Matem6ticH 
• Lenguaje 
• C. Sociales 
• C. Naturales 
• lngJjs . 

LETllAS 
• lengua 
• Uteratura 
• Latln 
• Griego 
• Historia 
• lnglH 

CIENCIAS 

• Ma terntticu 
• Flsica 
• Qulmica 
• Biologfa 
• C. Naturales 

1 COMaNTARID Dm TECTa 1 

• DEL 1 AL 31 DE .JULIO. 
• 1 HOAADl.AJIUA. . 

• "'OFESORU LICENCIADOS Y TTTUUU>OS. 
• DEIECHO A MSC>l.UCtON DE DUDAS 

EL 30 Y 31 DE AGOSTO. 

tamente a la Plaza de los Irlande
ses y a la Plaza de Cervantes, pa
ra regresar de nuevo al lugar de 
partida. Ayuntamientos y grupos 
folklóricos se intercambiarán rega
los y recuerdos. 

Carmen Martínez León, direc
tora de la Escuela de Folklore 
Complutense, destacó que estos 
encuentros eran «una muestra pa
ra cambiar impresiones y disfru
tar de lo que hacen otros, no se tra
ta de un concµrso». 

Alcalá ha participado las edicio-· 
nes 111 y IV de estos encuentros ce
lebradas en Villar del Olmo y 
Estremera. 

' l 1NFORMÁTICAr c....._ m- 1 
• MS • DOS y WORDflOIFECT 5. 1 
• CMS - DOS! vLOTUS 1, 2 . lw. 3. 1 • . 
• dBASE llt plus. 

• M S-DOS y W1NOOWS 3. 1. 
• Windowa 3 . 1. 
• Pwogtlll'nación en •C• 

• DEL 1 AL 30 DE .JULIO 1 .... 5 .. Jwle l 
• HORARtOS DE MAAANA Y TARDE. 
• 1.5 HOftAS DIANAS 1111 _,.... ,. 
• DIPLOMA ACREDITATIVO. 
• T AMBltN JNTENSNOS: $6b.doti ~-

¡ .......... ~, 

ABIERTO PLAZO MATIÍCULA CURSO 93/84: 
,_..._ , ,_MATICAI 

• Todas los niveles. • MS • DOS 
• A P•rtir de 7 ltl\os. • Wordpetfect s. 1 
• E.0.1. y Catnbtidge. • Lotus 1, 2. 3 v . 3. 1 + 
• Grupos reducidos . • dBASE 111 pkls o IV , 

• Windows 3 . 1 
lllFOllllACIÓN y RESa!VAS: • .....,......, ... , .c •. 

~. lluk.Cobol 
o Pnca!. 

Cole - Clp!jn. ... 

__ ._ 

_,.,_ ....... ,""'-~ 
ALCALÁ DE llEIWIU 

T-8832199 

• Anirn8c:idn • Objeta. 
• Gfjficos IHG y CO) 
• Pw~x lwindowsl 

1 AUTOCAD . v . _ , 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

~ Talleres 
~ 'AGUSTlll Gii. 

~- \nfórrnese. naroe21ª' 
,~88800 

~~ Alcalá de Henares 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

21 de Junio de t991 

REPAUCIOI GEIEUL DEL AU'l'bMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Hasta el 27 de Junio 
en la sala 
'Manolo Revllla' 
bpasicián 
de talleres 
del Distrito centra 

Durante esta semana y 
hasta el domingo 27 de junio 
se exponen en la sala 'Mano
lo Revilla' de la Mutual 
Complutense los trabajos de 
los talleres celebrados duran
te este año en el distrito Cen
tro: corte y confección, ma
nualidades y bolillos. 

Con esta exposición se 
clausuran las actividades del 
año, no sólo de los talleres 
anteriormente citados, sino 
también de los cursos de 
gimnasia de mantenimiento 
y baile. Por razones de espa
cio no se han podido expo
ner todos los trabajos reali
zados, sino una selección de 
los mismos realizados por las 
alumnas durante el año. 

Unas 100 mujeres han 
participado en todas estas 
actividades, cuyas monitoras 
han sido Petri V alero en cor
te y confección; Juani en 
manualidades; Mercedes 
Martínez Casado en gimna
sia de mantenimiento y bo
lillos; y Paloma de Pedro en 
baile. 

La participación ha 
aumentado con respecto al 
pasado año y se espera que 
el año que viene aumente de 
nuevo. 

Javier Bello, concejal del 
distrito, declaró que «han si
do muchas las peticiones de 
aumentar los horarios y los 
grupos de las distintas acti
vidades, lo que demuestra el 
creciente interés por todas 
ellas». 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 
*Desde 100 m/2. 

* Totalmente acondicionados. 

* A estrenar. 

* Zona alto standing. 

. DISDI 
, 60.oao ptas.1m2 

Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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Caldereta 
de mariscos 
boroña preñada, 

tarta de nuez 
y bollo de pascua 

fueran los 
platas premiadas 

concurso 
de gastronomía 
en la casa 
de Asturias 

U na caldereta de pescado y 
mariscos, una boroña preña
da y dos postres, un bollo de 
pascua y una tarta de nueces, 
componen un menú de autén
tico lujo para una comida o 
cena brillante. Son platos tí
picamente asturianos que han 
sido premiados en el concur
so gastronómico de la Casa de 
Asturias, donde a pesar de 
que la participación ha dismi
nuido con respecto al año pa
sado, la calidad ha aumenta
do espectacularmente. El con
curso gastronómico se celebró 
en la noche del sábado día 19 
de junio y actuaron como 
miembros del jurado J. Garri
do Cecilio, gerente del Club 
Siglo Futuro de Guadalajara 
y durante ocho años presiden
te de la Federación de Casas 

Regionales de Guadalajara; 
Fernando Alvarez de los He
ros, médico y presidente del 
Centro Asturiano de Guada
lajara; Elena Pumares Galle
go, también médico, y Jesús 
Manuel Cámara, redactor de 
PUERTA DE MADRID. Ac
tuó como secretario el presi
dente de la Casa de Asturias, 
Orlando Cuervo. 

El concurso tenía estipula
dos tres premios, uno para un 
primer plato, otro para un se
gundo y otro para un postre. 
Como primeros platos se pre
sentaron la caldereta de pes
cado y mariscos de Mercedes 
Eugenia Mesa Jiménez, que 
fue la ganadora. También se 
presentaron unas Llampares 
al estilo de Gijón, lapas reco-

gidas en la costa gijonesa y 
unas laboriosas patatas relle
nas de carne. 

Como segundos platos hu
bo una boroña preñada, es de
cir una masa realizada con ha
rina de maíz y con productos 
de matanza en su interior. Es
te plato fue obra de Paquita 
Torres y fue el ganador. Tam
bién se presentó una empana
da de chorizo y otra de atún, 
así como unas cebollas relle
nas con carne. 

En los postres hubo mayo
res dudas para adjudicar el 
premio. Se presentaron unos 
borrachinos, una exquisita 
tarta de nuez y un precioso 
bollo de pascua al estilo de 
Avilés. En la primera vota
ción del jurado quedaron em-

C~LIENTE, 
C~LIENTE. 
No busques más. Olvídate de los malos ratos, 

los agobios del verano y las noches en vela. Si lo que buscas 
es surtido, calidad y precio en aire acondicionado, 

caliente, caliente. Estás muy cerca. 

DAIKIN • ROCA • HITACHI • FUJITSU 
Cánovas del Castillo, 10, 1 ª - 28807 Alcalá de Henares - Tlf.: 883 58 29 
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patados el bollo y la tarta, 
obra el primero de Mercedes 
Eugenia Mesa Jiménez y de 
Elisa Paradela, la tarta. El ju
rado realizó una segunda vo
tación pero también salió em
pate, por lo que se decidió que 
el premio fuera compartido 
entre los dos platos. 

Tras las deliberaciones del 
jurado y el anuncio de los pre
mios, que se entregarán coin
cidiendo con la fiesta de la 
Santina en el mes de septiem
bre, hubo una degustación de 
todos los platos presentados. 

También se aprovechó pa
ra realizar el fallo del jurado 
en el concurso del cartel anun
ciador de la fiesta de la San
tina; en el que resultó vence
dor Isidro Bilbao Bargañón. 
Y por último se falló el con
curso de dibujo infantil, re
sultando vencedores Naya 
Díaz, en la categoría A (hasta 
6 años). En la categoría B (de 
7 a 10 años), venció lratxe 
Zahino. Quedó desierto el 
premio en la categoría c. 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día ele 

contabilidades atrasadas. 
- Confec:ción y aepimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT. <Sr. oñaro) 
TI•-: 879 28 28 

PEISIOI LEVAITE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·d Juan Guerra, 5 · 3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 
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Virgilio Ruiz Cao 

conocimiento, arte y perseverancia, imprescindibles para 

conseguir estas árboles en bandeja 

Exposiciones de bonsai de Virgilio Ruiz y de Ricardo Pérez 
La jardinería como arte. Esa es la máxima de la actividad que se realiza ancestralmente y que con

siste en tener árboles en bandeja, especies con troncos leñosos en miniatura. Dos especialistas en la 
materia, Virgilio Ruiz Cao y Ricardo Pérez Hurtado, han realizado sendas exposiciones de sus respec
tivas colecciones y han mostrado el auténtico arte de la jardinería. Ruiz Cao realizó su IV exposición 
en la sala 1.2.9.3., museo de la Universidad de Alcalá, los días 12 y 13 de junio, y Ricardo Pérez Hurta
do expuso en la feria de la planta y de la fior, a finales de mayo. 

La exposición de Ruiz Cao es
tuvo compuesta de unos 30 ejem
plares, aunque su colección es 
mucho más amplia: «El bonsai es 
algo que se va creando. Yo par
to de semillas, de acodos y de es
quejes, de todas las formas de 
crear un bonsai. Aquí en la ex
posición está lo más presenta
ble». 

De hecho, la exposición de 
Ruiz Cao tiene todas las formas 
de realizar un bonsai. Por ejem
plo, las higueras presentadas han 
sido creadas a través de semillas; 
del higo se extraen las semillas, 
se plantan en un semillero y pos
teriormente se hace una selección 
de plantitas que van pasando a 
contenedores, donde se van de
sarrollando. Es una labor de mu
chos años hasta conseguir, en el 
caso de las higueras, árboles con 
raíces expuestas, o árboles que 
han nacido sobre roca hasta con
seguir formas curiosas. 

«El secreto del bonsai es el mo
delado y la reducción de la ho-

ja», dijo Ruiz Cao, que añadió 
que «nos tenemos que fijar en có
mo es un árbol en la naturaleza 
y tenemos que conseguirlo igual, 
pero en pequeño. En los árboles 
jóvenes las ramas tienden a ser 
verticales. El adulto las tiene ho
rizontales y eso es lo que tenemos 
que conseguir con unos tensores 
y alambres. No se le hace daño 
a la planta porque sólo hay que 
sujetar la rama sin que se mar
que el alambre, lo mismo que ha
cemos con una pa_rra o una enre
dadera». 

Virgilio Cao explicó que el 
bonsai hay que formarlo por nu
bes, salvo en casos determinados. 
La cuestión es que la luz,-vaya pe
netrando hasta el interior del ár
bol. Primero se trabaja en con
tenedores o en macetas hasta 
conseguirse un bonsai que ya 
puede traspasarse a una bande
ja: «Si lo que ves es real, es co
mo en la naturaleza, eso es un 
bonsai», dijo Ruiz Cao. 

Pero el verdadero bonsai, el 

más perseguido por los aficiona
dos, es el que se ha hecho solo en 
la naturaleza. Los árboles que se 
han desarrollado en condiciones 
no favorables y que han queda
do reducidos por sí solos. En 
China inventaron una serie de 
técnicas para hacer lo mismo que 
la naturaleza logra en cientos de 
años, eso sí, en un período de 
tiempo ostensiblemente menor, 
en cinco años. En España hay 
muchos bonsais en la naturaleza, 
pero es una pena cogerlos porque 
tienen muy pocas posibilidades 
de vida si los cogen novatos». 

El propósito de Virgilio Ruiz 
Cao ·es crear en Alcalá una aso
ciación del bonsai, algo con lo 
que está de acuerdo Ricardo Pé
rez Hurtado; quien expuso su co
lección en la feria de la planta y 
la flor. Esta reunión tendrá lu
gar el domingo 27 de junio en el 
Invernadero, establecimiento si
tuado en la avenida Lope de Fi
gueroa frente al colegio Escola
pios. 

Ricardo Pérez Hurtado 

Ricardo Pérez Hurtado 
tiene 60 bonsáis en bandeja 
y 150 en preparación 

La exposición que realizó Ri
cardo Pérez Hurtado en la Feria 
de la Planta y de la Flor estuvo 
compuesta por 31 bonsais, 28 
propiedad suya y 3 de su compa
ñero Pedro Martín, los dos con
serjes en el ayuntamiento de Al
calá. Ricardo Pérez Hurtado lle
va unos 14 años formando su co
lección desde que sembró las pri
meras semillas: «Tengo algunos 
borisais recuperados de la natu
raleza y algunos los he consegui
do con esquejes». 

Ricardo Pérez Hurtado tiene 
unos sesenta bonsais en bandeja 
y muchos otros en preparación, 
concretamente entre 150 y 200. 
Todo ello exige mucha dedica
ción y mucha afición: «Me exige 
mucho trabajo tener esta colec
ción. Puede decirse que entre ho
ra y media y dos horas al día. El 
peligro de los bonsais es que se 
sequen, sobre todo en este tiem
po. Hay que pensar que en las 
bandejas hay muy poquita tierra 
y que se puede secar con mucha 
facilidad. El bonsai es muy deli
cado». 

Pérez Hurtado tiene entre 25 
y 30 especies distintas: «Lo que 
más tengo son enebros, olivos y 
guindos. También tengo pinos y 
en preparación tengo nogal, na
ranjos, castaños, olmos de varios 
tipos». 

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 
• MOTOS • COCHES • ETC. 

- TODO EN CORTINAS -

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

(11,t.tl.1< 11111 ~r.11ui1.1. \lul icLt, .1 d11mililio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)-Tlf.: 888 52 72 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li· l 1 Wl i í • l ¡l l·IM 3 ·l ti· l'i M l ii f!I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Fiesta fin de curso en el colegio Beatriz Galindo 

su objetivo principal es realizar unas días de convivencia 
Organizada por la Asociación de Padres de Alumnos con la colaboración de la dirección del centro 

y su claustro de profesores, el colegio público Beatriz Galindo celebró UDa fiesta fin de curso que tuvo 
el sábado día 19 de junio el epicentro de la celebración. La directora del colegio, Conchita Berrera, 
explicó que el objetivo principal de la fiesta «e& realizar unos días de convivencia de los alumnos del 
centro. Cada uno participa en las actividades que ha venido desarrollando a lo largo del C1U'SO». 

La fiesta tuvo un carácter cul
tural y deportivo. En cuanto a lo 
cultural, hubo una actuación del 
coro del colegio y una exposición 
de pintura. También hubo un re
cital de poemas escritos por los 
alumnos. En el capítulo de de
portes se celebró entre otras ac-

tividades una exhibición de ka
rate a cargo de los alumnos que 
realizan este arte marcial por un 
convenio con el gimnasio de Pa
blo Armenteros. Otras activida
des fueron ballet, gimnasia rít
mica y baile. Conchita Herrera 
señaló que «desde el colegio que-

remos que los padres piensen que 
sus hijos están en el centro no só
lo para adquirir un nivel educa
tivo determinado, sino un desa
rrollo completo. Queremos que a 
estas fiestas acudan los padres 
para que los niños vean unidos 
a padres, alumnos y centro». 

Los padres también tuvieron 
ocasión de participar en la fiesta 
con un concurso de aperitivos 
destinado a ellos. El colegio pú
blico Beatriz Galindo tiene 948 
alumnos contando desde.preesco
lar de cuatro años hasta octavo 
de EGB, éstos últimos, ausentes 
en la fiesta por encontrarse de 
viaje fin de curso. 

El presidente de la Asociación 
de Padres de Alumnos, Luis Al
berto Prieto, afirmó que la fies
ta «supone la culminación de las 
actividades extraescolares que 
los alumnos realizan a lo largo 
del curso». 

PISCINA <<EL OLIVAR>> 
Ctra. Daganzo Km. 2,200 -ALCALA DE HENARES

ABIERTA DE 11 MAÑANA A 8 TARDE 

EN NUESTRO RESTAURANTE 
DEGUSTE NUESTRO GRAN MENU DEL DIA, CON PISCINA INCLUIDA 

Información: Teléf.: 881 77 00 - Fax: 883 13 55 
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con la participación de gran número de padres y alumnos 

El colegia san Joaquín y santa Ana celebró su fiesta 
fin de cursa cama despedida para octava de EGB 

El colegio público San Joaquín y Santa Ana celebró el pasado 16 de junio la tradicional fiesta anual 
de fin de curso, como despedida para los niños que terminan cada año 8° de EGB. En esta ocasión hubo 
dos novedades con respecto a otros años: la actuación del grupo musical alcalaíno 'Los Lobos' 
-subvencionada por Caja Madrid- y la instalación de un castillo hinchable. 

La fiesta ha sido organiza
da por la junta de AP AS y los 
profesores del centro que se 
vuelcan durante una semana 
en ultimar los preparativos: 
solicitar luces, instalar escena
rio, comprar obsequios ... El 
presupuesto de la celebración 
es de cero pesetas, gracias a las 
distintas subvenciones recau
dadas por Gregorio Molinero, 
coordinador de fiestas y rela
ciones externas de las APAS. 

Según declaraba Molinero, 
«el año pasado ya fue una fies-

ta bastante buena, este año ha 
sido mejor y a partir de ma
ñana empezamos a trabajar en 
la del año que viene». 

La asistencia de padres y 
alumnos fue masiva. A prime
ra hora de la tarde comenza
ba el festival con las actuacio
nes que los alumnos llevaban 
preparando desde hacía cua
tro meses. 

La parte especialmente de
dicada a los padres fue la ac
tuación de 'Los Lobos', con la 
que bailaron hasta pasadas las 

diez de la noche. 
Durante el festival se hizo 

entrega de un regalo a todos 
los alumnos de 8° de EGB que 
este año se despedían del co
legio. También se sortearon 
regalos entre todos los asisten
tes y se entregaron placas de 
agradecimiento al director de 
la sucursal de Caja Madrid 
del centro comercial El V al y 
a la concejala de participación 
ciudadana, Maria Luisa Mar
tín Jara, por su colaboración 
con el colegio. 

Estela Molinero, el primer bebé 
-ya crecidito- que nació en el 
hospital Príncipe de Asturias, 
justo el día de su inauguración. 

Gregorio Molinero, coordinador 
de fiestas y relaciones externas 
de las APAS. 
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con la organización del Apostolado de la oración 
y la participación de varias cofradías 

se celebró la procesión del sag·rado corazón de Jesús 
El oratorio de San Felipe Neri se llenó en la misa del domingo día 20 de junio y aún quedó mucha 

gente sin poder pasar esperando en la puerta. Cerca de mil personas participaron en la procesión del 
Sagrado Corazón que se celebró después de la misa. 

21 de Junio de t99J 

A esta procesión se unieron 
diversas cofradías y herman
dades, tanto patronales como 
pasionales y de gracia. El Sa
grado Corazón de Jesús es ve
nerado por el Apostolado de la 
Oración. 

El Apostolado de la -Ora
ción es una entidad religiosa 
que se dedica a ayudar ~ en
fermos y a necesitados, y a or
ganizaciones como Cáritas. 
En Alcalá tiene su sede en el 
Oratorio de San Felipe Neri 
pero su sede central en Espa
ña es el Cerro de los Angeles. 
El Apostolado de la Oración 
de Alcalá reúne no sólo a los 
integrantes de la localidad 
complutense sino también a 
los de la comarca. 

La procesión partió a las 20 
horas del Oratorio con un re
corrido mayor al del pasado 
año, puesto que salió en direc
ción a la plaza de Palacio, dio 
la vuelta por la calle de San 
Juan, tomó la plaza de los 
Santos Niños para enfilar por 
la calle Mayor. Ya desde allí 
el recorrido fue como el del 
pasado año, es decir, desde la 
calle Mayor tomó la calle Cer
vantes y regresó al Oratorio 
por la calle Santiago. La pro
cesión estuvo presidida por 
los padres filipenses Alba y 
Bolek y en ella participaron 
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Arriba y a la derecha, los estandartes de las hermandades del Sa
grado Corazón, Virgen de la Soledad, Virgen de la Cabeza, San Fran
cisco de Asís, San José y de la Adoración Nocturna. 

los concejales. del Partido Po
pular, Rosalía Rodríguez, 
Esther García Romero-Nieva, 
Bartolomé González, María 
Angeles Oñoro y Javier Bello, 
éste último, presidente del 
distrito Centro, por donde 
transcurrió la procesión. 

Esta imagen del Sagrado Cora
zón pertenece al oratorio San Fe
lipe Neri, que se quedó pequeño 
y no pudo albergar a la gran can
tidad de fieles qae querian pasar 
para asistir a la fiesta. 

PUIRTA de Madrid 

La festividad del Sagrado 
Corazón de Jesús se celebra el 
viernes después del Corpus 
Christi, aprovechándose el 
domingo siguiente para reali
zar la procesión. Todos los 
primeros viernes· de mes se ce
lebra una misa en el Oratorio 
de San Felipe en la que se ha
ce el Apostolado de la Ora
ción. En la misa participan los 
celadores y celadoras, que rea
lizan la colecta repartiendo 
hojas del Apostolado por do
micilios . 

El dinero obtenido en las 
colectas sirve para las inver
siones de la asociación, en es
tampas, detentes, flores, etc, 
pero sobre todo para entregar
lo a los necesitados, bien di
rectamente, bien a través de 
Cáritas. El día 18 de junio hu
bo un turno de vela y exposi
ción de la imagen del Sagra
do Corazón. El domingo 20 de 
junio hubo una exposición de 
la imagen y se rezó un Rosa
rio antes de salir la procesión. 
En ella iba una representación 
de la hermandad de San José, 
de la Virgen de la Soledad, de 
San Francisco de Asís, de la 
Virgen de la Cabeza y de la 
Adoración Nocturna. 
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Par la que consideran acusaciones calumniosas 

La familia del alcalde J el PSOE estudian querellarse 
contra tres concejales del PP 

norencio Campos, y su familia convocaron una rueda de prensa el pasado viernes 18 de junio 
para responder a las acusaciones hechas por miembros del PP, materializadas con fecha 11 de ju
.Dio en el juzgado número 1 de los de Alcalá con sendas denuncias en el juzgado, respecto al pre
sunto doble voto de Clara, David y Rodrigo Campos, y otra contra Josefina Pavón, a la que se acu
saba de haber constituido dos mesas como interventora. Los convocantes del PSOE mostraron la 
documentación remitida por la Junta Electoral en la que se explicitaba que tanto los hijos como 
la esposa de Campos sólo habían votado una vez en la mesa en la que actuaban como interventores. 

Inmediatamente después 
de conocer la denuncia.., los 
abogados de la familia Cam
pos se pusieron a trabajar pa
ra clarificar los hechos de la 
denuncia, calificada por el al
calde de «descabellada y ab
surda». «Puesto que la inten
ción es la difamación», afirmó 
Florencio Campos, «no quere
mos que esto se quede a espe
ra de un proceso, sino que 
queremos aclararlo antes de 
que los jueces dictaminen, sin 
tener nosotros ningu~a obli
gación legal porque quien 
acusa es quien tiene que de
mostrar lo que dice». 

La primera gestión, según 
se informó en la rueda de 
prensa, fue dirigirse telefóni
camente a Enrique Ascor, 
presidente de la mesa en la 
que supuestamente se habrían 
producido los dobles votos, 
puesto que es en la que están 
censados Clara, David y Ro
drigo Campos, pero en la que 
no tenían que votar, puesto 
que habían de votar en las 
mesas en que estaban como 
interventores. El alcalde in-
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formó a los periodistas de que, 
según la declaración del señor 
Ascor, en la mesa que él pre
sidió durante las elecciones 
del pasado 6 de junio se si
guieron estrictamente las ins
trucciones de la junta electo
ral, inhabilitando al principio 
de la votación a las personas 
que siendo interventores en 
otras mesas eran electores en 
ésa. Así se procedió con la fa
milia de Campos. 

Seguidamente se dirigieron 
a la junta electoral para pedir 
que certificase que en la re
dacción nominal de votantes 
no se había producido ningu
na de las irregularidades de
nunciadas por el PP. Las cer
tificaciones individuales emi
tidas por la Junta Electoral di
cen que Josefina Pavón y Cla
ra, David y Rodrigo Campos 
sólo votaron una vez en la me
sa en la que estaban como in
terventores. 

Con respecto a la presunta 
constitución de dos mesas por 
parte de Joseíma Pavón como 
interventora del PSOE, Flo
rencio Campos explicó que se 

había dado un error prove
niente de la propia papeleta 
de citación en donde aparecía 
su esposa como votante de la 
mesa 5B y se había entendi
do como apoderada pasando 
a formar parte de la constitu
ción de la citada mesa. Según 
el alcalde, fueron los propios 
interventores y apoderados 
del PSOE los que detectaron 
el error, procediendo a la anu
lación en la mesa 5B y pasan
do a constituir la que le co
rrespondía. 

«Calumnias>> 
En opinión de Florencio 

Campos, «éstos son los hechos 
que demuestran palpablemen
te que las afirmaciones de es
tos tres miembros del PP en 
Alcalá, su presidenta local y 
regional Rosalía Rodríguez, la 
portavoz del grupo de conce
jales, Esther García, y el can
didato al Congreso de Dipu
tados, Bartolomé González, 
son falsas y además, al hacer
las con publicidad intenciona
damente, no sólo son falsas, 

sino que son calumniosas. 
Han perseguido el despresti
gio consciente de estas perso
nas». 

Añadió que a instancias de 
la familia se abrirá un proce
so para querellarse, aunque 
no especificó la figura jurídi
ca, que será determinada por 
el gabinete jurídico: «Ellos de
cidirán cuál será el procedi
miento y cuál la vía, no me 
atrevo a precisar nada en ese 
aspecto». 

Josefina Pavón, esposa del 
alcalde, coincidió también en 
calificar de calumnias las de
nuncias del PP: «Me siento 
tremendamente ofendida. 
Hemos demostrado que no ha 
habido tal hecho, que ha sido 
totalmente falso y creo que ha 
sido una calumnia». Agrade
ció a todas aquellas personas 
que no creyeron las acusacio
nes y que le prestaron su apo
yo en tan amargos momentos: 
«Ha sido un gran aliento por
que fue un golpe tan bajo que 
nos desmoralizamos bastante. 
Para m; fue el momento más 
duro el entrar en clase y estar 
con los alumnos». 

Por su parte, Joaquín Alva
rez, secretario general de la 
agrupación local del PSOE en 
Alcalá, declaró que «es triste 
tanto para las personas como 
para cualquier partido volver 
a unas actuaciones muy ante
riores a la democracia en las 
que las personas tenían que 
demostrar su inocencia>>. Aña
dió que la honestidad del 
PSOE, tanto de la institución 
como de las personas, había 
quedado a salvo tras la mues
tra de las pruebas aportadas 
en la rueda de prensa: «Me 
gustaría saber si la honestidad 
del PP está a salvo después de 
todas las manifestaciones que 
han hecho representantes de 
ese partido en Alcalá. Sabían 
que era una calumnia desde el 
principio y si la honestidad es 
su lema, que también el PP 
tome como partido las medi
das oportunas que ellos crean 
con estos militantes». El Par
tido Socialista realizará dos 
actuaciones con respecto a este 
asunto: «Una actuación legal 
a través de nuestros servicios 
jurídicos para que interpon
gan la querella que entiendan 
que en términos jurídicos de
ban presentar y pedimos al 
PP que tomen fas medidas 
oportunas, que creemos que 
pasaría por la dimisión de los 
tres concejales citados respon
sabilizándose de las calumnias 
que han manifestado». 
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El PP Insiste en 11ue las denuncias contra los hijos 

del alcalde son por votar presuntamente en dos 
mesas y contra la esposa de campos par haber 

constituido supuestamnte dos mesas electorales 

«Los socialistas están echando 
balones fu era», dice la portavoz del pp 

La portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Est
her García Romero-Nieva, señaló a PUERTA DE MADRID que do que 
está haciendo el alcalde con estas 1111PUestas pruebas que presenta es 
intentar echar halones fuera sobre el tema verdaderamente importante, 
que es el de las denuncias que nosotros efectivamente hemos puesto 
ante el tribunal de justicia conesponcliente,., 

Para la portavoz popular, «lo 
que ellos presentan como su
puestas pruebas, no tiene nada 
que ver con lo que nosotros he
mos denunciado: Que quede 
claro de una vez por todas: No
sotros hemos denunciado a la 
esposa del alcalde por haber 
constituido dos mesas, y a los 
hijos por haber votado presun
tamente en dos mesas», Esther 
García volvió a aclarar la cues
tión: «Nosotros no hemos dicho 
que hayan votado dos veces en 
la misma mesa, sino que pre
suntamente han votado en la 
mesa en la que estaban de in
terventores y en la mesa en la 
que estaban censados». 

También criticó la conceja
la del PP la actitud del alcalde 
y su familia al valorar la cues
tión cuando el tema se encon
traba bajo investigación judi
cial: «El tema no está ni mucho 
menos cerrado, ni ha recaído 
sentencia. Lo lógico hubiera si
do que el alcalde esperara a que 
se produjera la decisión judicial 
para hablar y para dar por ce
rrado el asunto. La denuncia 
está siguiendo sus trámites; no
sotros ya hemos aportado las 
pruebas en las que se ve clara
mente que esas irregularidades 
están suficientemente constata-
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das. La juez tendrá que dirigir
se a la Junta Electoral Central 
para ver el listado nominal de 
votantes de cada una de las me
sas y la relación del censo de las 
propias mesas y ahí será donde 
se pueda comprobar si existen 
o no esas irregularidades. Des
de nuestro punto de vista y con . 
las actas de constitución en la 
mano, creemos que existen las 
irregularidades y por eso hemos 
interpuesto la denuncia». 

«Creemos que lo que están 
haciendo los socialistas es echar 
balones fuera, intentar desviar 
la opinión pública y presentar 
el tema como que no tiene im
portancia o que nosotros somos 
unos monstruos que injuriamos 
gratuitamente. Este es un tema 
lo suficientemente importante 
como para que el Partido Popu
lar se lo tome con la seriedad 
que requiere», dijo Esther Gar
cía quien aseguró también que 
«hemos puesto la denuncia por
que creíamos que era nuestra 
responsabilidad. Lo que inten
tan demostrar es que los hijos 
del alcalde han votado una vez 
en una de las mesas. ¡Faltaría 
más, para colmo que hubieran 
votado dos veces en una mesa! 
Nosotros no decimos eso». 
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Teléfonos de interés 
Hospital de .Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) •••••••••.•... 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
(;uardia Ci'vil ...................... . 
(;uardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado •••• 
Protección Civil .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'aJCis .................................. . 
RA.DI0-'1'.AXIS ..................... . 
R:E:NF':E: ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto •................. 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles .. . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
'l'eléfono contra Tráfico Droga . 
F'undación Colegio del Rey ..... 
OMIC ...............................•... 
INF'ORMA.CU .ALCA.LA. ......... . 
Oficina de Turismo ................ . 
CIDA.J (Centro Información Juventud) 
OA.D:E: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••••• 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la :E:ntrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

SI NO TIENE TEl.EFONO 
·SOLICITELO YA! -

(C\\ 
·~ · 

TELVC:C> -.,e--
__,~ 

en'TELYCO ALCALA 

Ah además celebre con nosotros 
ora, ' . 

Timio~º ~tttGALO.iw usTED 
*FAX. 
* CENTRALITAS TELEFONICAS. 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 69.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid 
el Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Celebrada en Sigüenza las días 24, 25 y 2& de Junio 

curso de Recuperación del Patrimonio Artística 
Unos 100 alwnnos han par

ticipado en el 'Curso Especial 
de Recuperación del Patrimo
nio Artístico' que durante los 
días 24, 25 y 26 de junio se ha 
celebrado en la localidad alca-
rreña de Sigüenza, organiza
do por la Universidad de Al
calá. El curso ha versado so
bre la rehabilitación de edifi
cios históricos, el turismo ru
ral y el eco-turismo. 

Como ponentes han parti
cipado diversos conferencian
tes de Francia, algunos alcal
des de pueblos de la comarca 
de Guadalajara - Julián Mar
tínez Martín, alcalde de Mo
lina de Aragón; Juan Pablo 
Sánchez, alcalde de Pastrana; 

y Marcelino Llorente, alcalde 
de Sigüenza- y el consejero 
de Industria y Turismo de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. 

Trabajos manuales de 
la un Cervantes 

En el local de la AA VV 
Cervantes se exponen los tra
bajos de 'miga de pan', 'esca
yola', 'falso esmalte', 'dibu
jo' y 'técnica tridimensional' 
que durante todo el año se han 
realizado en los cursos orga
nizados por la asociación. La 
muestra permanecerá abierta 
al público, de 18 a 21 horas, 
hasta el 26 de junio. 

VIAJES 

Graduación de la 
1111 promoción 
de Farmacia 

Como es tradicional, la fa
cultad de Farmacia de Alcalá 
de Henares celebrará un acto 
de graduación de su XIII pro
moción. Dicho acto goza de la 
simpatía de los alumnos y de 
sus familiares. Será presidido 
por el rector y contará con la 
asistencia de autoridades y 
personal relacionado con el 
mundo académico, así como 
farmacéutico. El acto tendrá 
lugar el día 9 de julio a las 18 
horas en el salón de actos de 
la facultad de Farmacia. 

Pl.A?AS 
UM'1ADAS 

VIAJES 
VERANO 

Star 
AGENCIAS REUNIDAS 

Sus vacaciones están en estos programas: 

\J OGAL 
• ' 1 \. 1 1 ...._ • 

COSTAS ESPAllOLAS: Hoteles, Apartamentos y ••• 
NUESTRO ESPECIAL XACOBEo·ss 

• 2 DOChes de hotel PC + 81111 •••• 15.900 • 3 DOChes de hotel PC + 81111 •• 18.900 
EL PRECIO INCLUYE: - Alojamiento en habitaciones dobles con baño privado y TV. 

- Hotel 2 estrellas. - Régimen Pensión Completa. - Guía acompañante. 
- Excursion~ a Santia o, Finisterre Vi o, se • circuito ele "do. 

- BUS 10 días 52.900.- AVIOll a días 7•.900.-

PARIS·EURODISNEV AVIOll 8 días ••••••••• 79.900.· 

VIENA • BUDAPEST - PRACA AVION 9 días •••• 117.900.· 

AVIOll 15 días ••••••••••• 179.900.· 

AVIOll 15 días ••.••••••••••••••• 105.900.-

CAPITALES NORDICAS 

TUROUIA CLASICA 

TODA EUROPA •.• Y TUR UIA A SU ALCANCE 
Awentlll'a •Deporte J twlslllo ICOlóglco. - Cursos de Parapente, 2 días , 17 .000 

MUNDO JOVEN pts. - Multiaventura Pirineos, 9 días , 47.200 pts. - Pirineos a Picos, 9 días, 44.900 
pts. - Vuelta al Mont Blanc, 10 días, 43.600 pts. - R.E. Pirineos a los Alpes, 11 

días, 58.600 pts. - Crucero por Holanda, 10 días.J 59.900 pts. - R.E. Inglaterra-Escocia (B +A), 11 días , 82.900 pts. 
Estancias activas en playa W montana: - Ibiza, 9 días, 32.100 pts. - Combinado Ibiza-Mallorca, 8 días , 

34.800 pts. - Algarve-Sur de Portugal, 11 días , 44.500 pts. - Asilab-Marruecos, 12 días, 44.900 pts. - Mohamedia
Marruecos, 12 días, 55.300 pts. - Agadir-Marruecos, 16 días, 65.900 pts. - Niza-Costa Azul, 9 días , 41.400 pts. 
- Alpes-Tirol, 10 días, 58.400 pts. - Varadero-Cuba, 8 días, 93.100 pts. 

Grandes.Ciudad~: - París, 8 días , 36.900 pts. - París-Londres, 10 días, 61.900 pts. - Praga, 8 días, 69.200 pts. 
- Praga-Berlín, 8 días, 73.900 pts. - Atenas, 8 días , 57.800 pts. 

Viajes en Autocar: - Camino de Santiago, 9 días, 41.900 pts. - Galicia-Portugal, 10 días, 39.900 pts. - Portugal, 
8 días, 30.700 pts. - Marruecos, 9 días, 34.900 pts. - Italia, 10 días, 44.500 pts. - París-Países Bajos, 9 días, 39.800 pts. 
- París-Benelux-Suiza, 12 días, 59.800 pts. - Tirol-Suiza, 9 días, 49.800 pts. - Europa Central, 12 días, 61.400 pts. 
- París-Crucero por Holanda, 13 días, 69.900 pts. 

ESPECIAL IBIZA ...... DeSde 1...aa .• VUELOS ESPECIALES (LAS MEJORES TARIFAS) 
ROMA ida/vuelta ......................... 17.900 

Reserve sus VACACIOIES AHORA y pague dentro de 3 meses (sin ningún recargo) 
1 '\ 1 () J: \ 1 \ ( 1 () '\ ' l{I .., 1 !{\ \ .., 

\ \ l.1 \ '1 1 1 1 1 \ 11 : : : ; 1 11:; 1 .2 
\1 ( \1 \ lll 111 '\ \ltl ... 

e i¡11 ,, 11 1, 1 ~ 11 ( 11 -1 -1 1 111, 1 ¡ \I \l>l~ll> 
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HomenaJe en memoria 
de don Emilio 
de Miguel 

El patronato de la Funda
ción Benéfica Cristo de la Paz 
ha organizado una serie de ac
tos a celebrar el próximo do
mingo d1á 27 de junio para 
honrar la memoria de su fun
dador, el sacerdote de Jesu
cristo don Emilio de Miguel 
Concha, fallecido el 13 de fe
brero de 1990. 

Los actos se ajustarán al si
guiente programa: a las 8 de 
la tarde, en la parroquia de 
San Bartolomé, misa presidi
da por monseñor Ureña Pas
tor, obispo de Alcalá. Segui
damente, descubrimiento del 
busto en la lonja del Hogar 
Infantil y P.resentación públi
ca de la obra «La deuda de 
gratitud a Dios de un sacerdo
te de Jesucristo», que estará a 
cargo del doctor Escandell Bo
net. A continuación los asis
tentes podrán visitar las ins
talaciones del hogar de infan
cia, para concluir en el patio 
de recreo del mismo, donde se 
les ofrecerá un modesto refres
co. 

Elección de la Dama 
de Fiestas en el 
Distrito centro 

La delegación del Distrito 
Centro, ha convocado ya la 
elección de su dama de fiestas, 
que presentará en las fiestas 
patronales de los Santos Ni
ños, cuya festividad se celebra 
el día 6 de agosto. Según los 
carteles anunciadores, las se
ñoritas que deseen represne
tar a su distrito deben presen
tarse antes del 2 de julio en la 
delegación municipal, calle 
Cardenal Cisneros, 6, bajo 
derecha. Los requisitos que 
deben reunir las aspirantes a 
representar este año al distri
to en las fiestas son los si
guientes: residir en este distri
to, tener cumplidos 16 años, 
y aportar una fotografía re
ciente y fotocopia del docu
mento nacional de identidad. 

concurso de carteles 
del Distrito centro 

Hasta el día 2 de julio se 
pueden presentar obras que 
aspiren a ser el cartel anuncia
dor de las fiestas del Distrito 
Centro. Aquellas personas 
que estén interesadas pueden 
recoger las bases del concur
so en la citada delegación, ca
lle de Cardenal Cisneros, 6. El 
horario de atención al públi
co es de 11 a 14 horas. 
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Asistieron numerosas personalidades de la banca y la empresa 

Claudio loada, doctor honoris causa por Alcalá 
El galardonado fue presidente del Banco Hispanoamericano y es presidente de 
la Asociación para el Progreso de la Dirección 

La investidura de Claudio Boada como doctor «honoris caUSél» por la facultad de Ciencias Económi
cas y Empresariales de la Universidad de Alcalá fue de las más lucidas de cuantas se han realizado 
en el histórico Paraninfo. Basta nuestra ciudad se desplazaron numerosas personalidades, lo que moti
vó el acordonamiento de las calles adyacentes a la Plaza de San Diego. 

En la mañana del miércoles 23 
de junio, el Paraninfo de la Uni
versidad Cisneriana se encontra
ba casi tan repleto como el día de 
la entrega del Premio Cervantes. 
Muchos rostros conocidos del 
mundo de la banca y de la empre
sa se sentaban en sus bancos: Mi
guel Boyer, José María Cuevas, 
Francisco Luzón, José Angel Sán
chez Asiaín, José María Amusáte
gui y Antonio Garrigues W alker 
entx:e otros. 

El acto que los reunía fue la in -
· vestidura de Claudio Boada como 
doctor «honoris causa» a propues
ta de la Facultad de Económicas y 
Empresariales de la Universidad 
de Alcalá de Henares por su labor 
en favor de la formación y apro
vechamiento de los recursos huma
nos. La ceremonia siguió el proto
colo habitual. El decano de la fa
cultad de económicas y empresa
riales condujo al doctorando a pre
sencia de los claustrales. Seguida-
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mente tomó la palabra el padrino 
del candidato al grado de Doctor, 
Miguel Santesmases, quien en su 
«laudatio» alabó la constancia de 
Claudio Boada en la creación de 
riqueza y bienestar. 

Finalizada esta intervención, 
Manuel Gala -rector de la 
Universidad- entregó a Claudio 
Boada el título doctoral, además de 
imponerle el birrete laureado 
«Símbolo de tan alto honor». Los 

El nuevo doctor honoris causa 
durante la lectura de su discurso 

restantes atributos de este nombra
miento y distinción -el libro de 
la ciencia , el anillo y los guantes 
blancos- le fueron entregados por 
su padrino. 

Tras el ceremonial, el nuevo 
doctor pronunció su discurso de 
ingreso en el Claustro: «La compe
titividad de la economía españo
la». Boada se refirió a la escasa 
competitividad de España frente a 
otros países europeos. Culpó de es
ta situación a la política económi
ca actual y al indiscriminado cre
cimiento salarial y apuntó como 
salidas la reforma en el ámbito la
boral y «un pacto con sacrificios 
por parte de todos». 

21 de Junio de 199! 



cuando acababa de robar en la parroquia de santiago 

Fue sorprendido por dos sacerdotes en lo alto 
del tejado cuando trataba de huir 
Los das curas lo persiguieron r lograron detenerla en la calle Alalpardo 

El pasado lunes, 21 de junio, fue detenido Balduino CR, de 32 años de edad, con varios antecedentes 
delictivos. Fue detenido sobre las tres de la tarde como presunto autor de robo con escalo en la parro
quia de Santiago, situada en la calle de Torrelaguna, 2. 

Balduino fue sorprendido 
por dos sacerdotes de la parro
quia de Santiago cuando se 
encontraba en el tejado tra
tando de huir después de ha
ber cometido un robo en el in
terior del templo. Al verse 
sorprendido, se dio a la fuga, 
siendo perseguido por los sa-

cerdotes, que lograron darle 
alcance en la calle de Alalpar
do y allí lo retuvieron hasta 
que llegó la policía después de 
avisarla. 

Al detenido le fueron ocu
padas 243.000 pesetas, dine
ro robado en la parroquia y 
varios efectos pertenecientes a 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 HABITACIONES CON BAÑO, AIRE ACONDICIONADO, 

TELEFONO, FAX~ RILO MUSICAL Y RADIO-TV 

* 11t • i ;~ fJ fi ii~ 4 ! !·f1·Ki1J014 ;J'' '3 '·* 
Antigua N-11Km.31'750 (Vía Complutense, 112)-Tlfs. 888 14 50-54 -ALCALA 

la misma y a los sacerdotes 
que residen allí, entre los que 
se incluyen varios relojes. 

Los efectos se encontraban 
en las dependencias de los sa
cerdotes, en la sacristía y en 
el despacho parroquial. Al pa
recer, el ladrón entró también 
escalando por los tejados y 

descolgándose posteriormen
te a través de un patio inte
rior. 

nos gitanas robaron 
7&.aao pesetas 
al descuido 
en una tienda 

El día 22 de junio por la 
mañana, sobre las 12 horas, 
dos gitanas, una de ellas bas
tante mayor, con un coche de 
un niño, y la otra más joven, 
sustrajeron 76.000 pesetas del 
establecimiento denominado 
Estudio de Pinturas Goya. 
Las gitanas entraron al esta
blecimiento y en un momen
to de 4escuido pasaron a la 
oficina y se apoderaron de 
76.000 pesetas en efectivo. El 
propietario las vio salir y sos
pechó de ellas. Las llamó, 
pero no le hicieron caso, por 
lo que dio cuenta del robo a 
la policía y ambas fueron de
tenidas poco más tarde en el 
Parque O'Donnell y recupe
rado el dinero sustraído. Las 
detenidas son Cristina VJ, de 
48 años, y Y ovana A V, de 
16, ambas vecinas de Alcalá. 

. . ·.·.·.·.·.-·.·.·.·.·.·.-:-:-·.·.·.·.·: informa 
El Ayuntamiento 

.·.·.·.·.·.·.·.· 

EXPOSICION DEL CENSO ELECTORAL 

Del 23 de junio al 7 de julio se encuentra expuesto el Censo Electoral de Alcalá de Hena
res, a fecha 1 de enero de 1993. 

·Lugar: Centro Municipal de Salud (calle Santiago Nº 13) 

Horario: _De 9 a 14 y de 17 a 20 horas. 

RECUERDE: Para poder ejercer el derecho al voto es absolutamente imprescindible 
estar correctamente inscrito en el Censo Electoral. 

Si no se encuentra en el Censo o si sus datos son erróneos presente la oportuna reclama
ción en la sección de Estadística del Ayuntamiento (calle Cerrajeros Nº 1 ), en horario de 

· 9 a 14 horas (de lunes a viernes). 

-~ -
'{, 11 ~l Excma. Ayuntamiento 
~ de Alcala de Henares 

,. 
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Al parecer pasó volando bajo, chocó con los 

cables de la luz y empezaron a salir chispas 

una cigüeña dejó sin luz a un 
bloque de viviendas 

Ocarrió a las ocho y cuarto de la tarde del pasado lunes, 21 de ju
nio, en el cruce de la calle de las Damas con Rico Home. Una cigüe
ña que volaba bajo y que pudiera encontrarse enferma y por eso no 
viera bien, colisionó con unos cables del alumbrado eléctrico. 

Como consecuencia de esta co
lisión comenzaron a salir chispas 
junto a un tejado. En ese instan
te un bloque de viviendas se que
dó sin luz eléctrica, cosa que mo
lestó mucho y ha inquietado a los 
vednos por el peligro que el 
mencionado hecho llevaba implí
cito. Fue requerida la presencia 
de los bomberos para que resca
taran el ave, que se había queda
do en un tejado, pero cuando lle
garon hasta ella, un pollo de ci
güeña, éste salió volando por sus 
propios medios. 

Por otra parte, el pasado lunes 
día 21 de junio, a mediodía, fue 
requerida de nuevo la presencia 
de los bomberos en la calle del 
Arcipreste de Hita para rescatar 

+ 

a una cigüeña que se encontraba 
en una ventana del convento de 
Caracciolos a 15 metros de altu
ra. Unos trabajadores de una 
obra cercana avisaron a la poli
cía, y ésta a los bomberos, de que 
la cigüeña estaba enganchada. 
Pero no lo estaría tanto, ya que 
al ir a desengancharla salió vo
lando y cayó a la huerta del con
vento de las Claras, donde se 
perdió de vista. Era un pollo de 
cigüeña que al parecer había caí
do desde el nido a la ventana. En 
los nidos de este ruinoso edificio 
ya han muerto varias cigüeñas en 
los últimos días. 

El día 21 de junio, de tres sa
lidas de los bomberos, dos fueron 
para atender cigüeñas. 

PESAME Y MISA 
APAS DE SAN GABRIEL 

COMUNIDAD PASIONISTA, 
PROFESORES Y ALUMNOS 

DE ESTE CENTRO EDUCATIVO 

envían su más sentido pésame a los familiares de 

Don Fidel Dávila Garijo 
y de 

Don Javier Bará y Díaz de Figueroa. 
La misa por su eterno descanso se celebrará el do
mingo 27 de junio a las 12'30 horas en la capilla 
del Colegio San Gabriel, Ctra. de Daganzo s/nº, 
Alcalá de Henares. 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 

NERTA de Madrid 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villaibilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 · 885 96 31 

28810 VILLAUULLA 

(Madrid) 

1 sªVI 
HASTA EL 30 DE JUNIO. 
Instale ahora su aire acondicionado y no 0 Dto. comience a pagar hasta dentro de 3 meses. 

UDIADORIS Y AIRE ACOllDICIOllADO PAU VElllCULOS 

• ABAD 8 
JNSTALACION, REPARACION Y CllGA DE AIRE ACONDICIONADO PARA VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El V al) - Tlf. 889 13 95 
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En la calle de Pedro de Lerma 

Más detenciones por tráfico de droga 
Según informa la policía, el día 17 de junio, por el grupo de estu
pefacientes de la comisaria de policía de Alcalá, fueron detenidas 
cuatro personas acusadas de tráfico de droga en la calle de Pedro 
de Lerma, número 26; 

Dentro de las investigacio
nes que la policía realiza pa
ra erradicar el tráfico ilegal de 
estupefacientes en aquellos 
puntos negros que causan ma
yor alarma social, han podi
do obtener pruebas para de
terminar que en el piso terce
ro B del número 26 de la ca
lle de Pedro de Lerma se es
taba traficando con droga. 
Por todo ello se solicitó el 
mandamiento judicial para 
efectuar un registro en la vi
vienda, en la que se incauta
ron 1.100 dosis de heroína y 
300 de cocaína, 92.000 pese
tas en efectivo y útiles para la 
venta y manipulación de dro
ga, siendo detenidas tres her
manas, Concepción, Yolanda 

•GASES 

y Ascensión GC, de 24, 22 y 
18 años respectivamente, y 
Manuel PO, de 28 años. 

En la foto, el dinero, ladro
ga y los efectos incautados por 
la policía. 

señora de so años, 
atracada con navaja 
en la calle de 
Torrelaguna 

Sobre las siete de la tarde 
del pasado lunes 21 de junio, 
en la calle de Torrelaguna, fue 
atracada una señora de cin
cuenta años que caminaba por 
la mencionada vía pública. 
Fueron dos individuos los que 
la intimidaron con sendas na-

• METEORISMO 

vajas y le sustrajeron el bol
so, en el que llevaba 13.000 
pesetas y el DNI. También le 
arrebataron una cadena con 
medalla de oro que llevaba 
puesta al cuello. Los asaltan
tes eran dos individuos de en
tre 20 y 30 años de edad, al
tos, de los que no se puede 
precisar detalles debido al 
nerviosismo que sufrió en esos 

• TRASTORNOS GASTROINTESTINAl;ES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra García 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA· ATENDEMOS SOCIEDADES 

••• 
~ojtol · 

fflejtou~mate 

. )lrJ "'2 ----<ónau-tq 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS,' 
CON TV-COLOR, RILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

lMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 lZ 77 - Fax: 883 05 OZ 
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momentos y a la rapidez con 
qu se produjeron los hechos. 

serraron los barrotes 
de la ventana 
de un bar 

Durante la madrugada del 
18 de junio se cometió un ro
bo en el bar Ambassadir, si
tuado en el número 49 de la 
calle Virgen del V al. Para pa
sar al interior, los autores del 
robo serraron los barrotes de 
hierro de la reja y desmonta
ron la ventana. Se apoderaron 
de 15 cartones de tabaco, 
27 .000 pesetas en efectivo de 
la caja registradora, varias bo
tellas de diferentes licores y 
un equipo de música. Para ro
bar lo anteriomente mencio
nado causaron diversos daños 
en el interior del bar. 

Viajaban en un Alfa 
Romeo: un hombre y 
una mujer atracaron 
la gasolinera 
de Loeches 

A las 20 horas del día 16 de 
junio se cometió un atraco en 
la estación de servicio repsol 
situada en la localidad de Loe
ches, en la carretera M-300. 
Una pareja joven, armado "el 
varón con un cuchillo de co
cina de buen tamaño, intimi
dó al empleado arrebatándo
le la cartera con la recauda
ción que llevaba en ese mo
mento, unas veinte mil pese
tas. Después de perpetrar el 
robo, se dieron a la fuga en un 
vehículo Alfa Romeo de color 
gris, con dirección hacia la lo
calidad de Arganda del Rey. 
El varón, de unos 27 años de 
edad, es moreno, de 1 '75 de 
estatura. La mujer es morena 
y con el pelo largo, de contex
tura delgada. 

PUERTA de Madrid 
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su hilo lo encontró colgando de un árbol en el jardín del chalet 

un hombre de 7! años falleció por ahorcamiento 
en El Robledal, en Villabilla 

Ocarrió en la urbanización El Robledal, en el término mllllicipal de Villalbilla, en el chalet situado 
en el número 73 de la avenida del Robledal. El día 16 de jllllio a las 10 de la mañana fue encontrado 
cadáver Emilio BM, de 73 años de edad. Falleció por ahorcamiento y fue encontrado por un hijo suyo 
colgado de 'Gil árbol existente dentro del jardín de la vivienda. 

El hijo, de 32 años de edad, 
ante tan macabro hallazgo, 
marchó inmediatamente a dar 
aviso a la policía local de San 
Bias, ya que reside en ese lu
gar, y fue la policía la que dio 
aviso a la Guardia Civil de 
Anchuelo de este hecho sobre 
las 13 horas. 

En el momento del ahorca
miento el fallecido se encon
traba solo en el domicilio, 
propiedad de él y de su fami
lia. Se ignoran los motivos 
que le han llevado a tomar tan 
drástica determinación, ya 
que no ha dejado ninguna no
ta escrita. 

El fallecido, que había na
cido en Horcajo de Santiago 
(Cuenca), residía habitual
mente con sus familiares en 

PUERTA de Madrid 

Canillejas (Madrid), utilizan
do el chalet para fines de se
mana y vacaciones. El cadá
ver fue levantado por orden 
judicial sobre las dos de la tar
de y fue trasladado al cemen
terio jardín de Alcalá de He
nares, donde le fue practica
da la pertinente autopsia. 

Vecino de Torres de la 
Alameda, detenido 
acusado de robo 

El día 20 de junio, la Guar
dia Civil detuvo a las nueve 
de la noche a Gerardo GR, de 
28 años de edad, nacido en 
Ortuella (Vizcaya) y con do
micilio en Torres de la Alame
da. Fue detenido bajo la acu-

Ven a la gran fiesta y 
dejáte llevar por la 
música y /as 
aventuras del 
Piaggio Tour'93. 
Apúntate a la movida. 
Miles de regalos. te 
están esperando. 
;No te pierdas! 

sación de robo, siéndole ocu
pada una escopeta indocu- _ 
mentada, un grupo de solda
dura y una cámara de fotogra
fías, todos ellos efectos de ro
bos cometidos en la comarca. 

Los universitarios, 
molestos por los 
avisos de bomba 
durante los exámenes 

No están los ánimos para 
avisos amenazantes, debido a 
los acontecimientos de todos 
sabidos. Varios universitarios 
pertenecientes a las facultades 
de Derecho y de Económicas 
se han dirigido a nuestra 
redacción para hacer público 
su rechazo a estas amenazas, 

199.800 Pts. 

que principalmente se incre
mentan en épocas de exáme
nes. Según nuestros comuni
cantes, el pasado viernes por 
la mañana, a la hora justa de 
comenzar un examen de quin
to de Derecho se recibió una 
amenaza de bomba, acudió la 
policía y pasó al aula -según 
manifestaron lós profesores, 
«estos señores parece que es
tán buscando algo»-, mira
ron en el interior y se fueron. 
eso perturba a los alumnos y 
los desconcentra. 

En la misma mañana, en la 
facultad de Económicas, en 
un examen de contabilidad, 
justo cuando acababa de em
pezar, se recibió una llamada 
anónima de que había sido co
locado un artefacto explosivo. 
Se desalojó el aula, se inte
rrumpió el examen y los uni
versitarios todavía no saben 
cuándo será convocado el exa
men de nuevo. Estas dos que
jas se han recibido el viernes 
pasado, pero las llamadas se 
vienen sucediendo y los jóve
nes que se sienten perjudica
dos desean hacer público su 
rechazo a estas «bromas» tan 
pesadas. 

'*Precios con IVA incluido 

209.900 Pts. 
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Hay ladrones que se llevan el vehículo; otros prefieren el 
radiocassette y hay quien se lleva hasta las ruedas 

Diariamente hay más de cinco robos 
relacionados con coches en Alcalá 

Cada vez es menos frecuente la venta de radioca.aettes de automóvil que vayan fijos al coche. La 
mayor parte de ellos son extraíbles y es habitual ver a los conductores salir de su vehículo con la radio 
en la mano. Para ello, los fabricantes les han puesto asas para transportarlo con mayor facilidad por 
la calle. Y es que cada vez hay menos personas que se arriesguen a dejar el aparato de sonido en el 
coche. Pero este tipo de robos es una faceta más del delito contra la propiedad en el interior de vehícu-
los. De un coche se puede robar y se roba con frecuencia hasta las ruedas. · 

Según expertos policiales, 
puede haber una media de dos 
o tres robos de radiocassetes 
de coche al día en Alcalá. Pue
de haber días que se superen 
los seis o siete robos y hay días 
más tranquilos en los que no 
se producen ningún robo. La 
imagen de un individuo mi
rando en el interior de los co
ches estacionados en una ace
ra puede ser el preámbulo de 
un robo. Cuando el individuo 
encuentra un radiocassette, de 
una patada fractura la luna de 
la puerta del conductor y la 
abre. En cuestión de segundos 
el radiocassette está en sus 
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manos y no tiene más que 
cambiarlo por una dosis de 
heroína, aunque siempre es
to dependiendo de la calidad 
del aparato. Si es un buen ra
diocassette puede obtener va
rias dosis. Hay ladrones que 
van equipados incluso con lin
ternas para ver perfectamen
te el interior del vehículo. 

Los aparatos se venden lue
go en lugares como El Rastro 
en Madrid, o incluso por do
micilios de determinadas zo
nas. En el polígono Puerta de 
Madrid no es infrecuente que 
llamen a las puertas de los pi
sos individuos que vendan 

desde cazadoras de cuero ara
diocassettes u otros objetos 
procedentes de robos que ge
neralmente se cometen en el 
interior de coches. Los precios 
de estos productos son mucho 
más bajos que el mercado y 
hay 'clientes' que no tienen 
escrúpulos para comprarlos 
aun sabiendo que son objetos 
procedentes de robos. 

El robo en el interior de co
ches tiene también sus zonas. 
Los ladrones prefieren el cen
tro de Alcalá. En el casco his
tórico suelen aparcar coches 
que vienen de fuera, en mu
chos casos de turistas, que 

ajenos a la realidad delictiva 
de Alcalá no guardan las de
bidas precauciones y se en
cuentran con el cristal fractu
rado y el interior del coche re
vuelto; todo lo que tuviera de 
valor ha desaparecido siendo 
el radiocassette el principal 
objetivo. Una de las conclu
siones de las jornadas sobre el 
casco histórico celebradas la 
pasada semana era la insegu
ridad ciudadana. Los comer
ciantes se quejan de la escasa 
vigilancia policial existente en 
el casco histórico, donde a de
terminadas horas no hay pre
sencia policial a pesar de que 
en el distrito centro están la 
comisaría de Policía y el cuar
tel de la Policía Municipal. 

Sustracción del coche 
Otro delito habitual es la 

sustracción del vehículo, algo 
que se convierte en tarea fá
cil para los ladrones. El pro
cedimiento es forzar la cerra
dura y para ello los delincuen
tes prefieren algunos modelos 
en los que ni siquiera les ha
ce falta mirar. Metiendo un 
objeto puntiagudo en la cerra
dura consiguen en cuestión de 
segundos abrirla. U na vez en 
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el interior del coche sólo tie
nen que romper la carcasa de
bajo del volante, sacar los ca
bles y unirlos para hacer con
tacto eléctrico; es lo que sella
ma en el argot delictivo el 
'puente'. El vehículo se pone 
en marcha con toda facilidad. 

Los ladrones utilizan el ve
hículo como medio de trans
porte, pero también lo sus
traen para apoderarse de lo 
que haya en el interior y en el 
exterior. Se han dado casos de 
auténticos desguaces siendo 
las ruedas las partes más ape
tecibles. Pero lo más habitual 
es utilizar el vehículo simple
mente para transportarse. 
También hay delincuentes 
que realizan el robo para uti
lizar el coche en atracos, espe
cialmente a bancos y joyerías, 
pero son los menos. 

Es muy difícil calcular el 
número de robos de este tipo 
que se producen en Alcalá dia
riamente, principalmente por 
la movilidad, ya que en Alca
lá aparecen coches sustraídos 
en Madrid o en otros puntos 
de la comunidad y viceversa; 
hay coches alcalaínos que apa
recen fuera de la ciudad com
plutense. Los agentes policia
les complutenses saben perfec
tamente que hay zonas de Al
calá donde es más fácil encon
trar un vehículo denunciado 
como desaparecido y hay al
gunos que a la hora de denun
ciar la sustracción recomien
dan a los propietarios que se 
den una vuelta por estas zo
nas para ver si lo encuentran. 
Así, con todo, puede también 
haber una media de dos vehí
culos sustraídos al día en Al
calá, aunque esta cifra es mu
cho más difícil calcularla que 
cuando se trata de robos de ra
diocassetes, si bien en estos úl
timos casos hay muchos pro
pietarios que prefieren no 

El tabaco, el alcqhol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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presentar denuncia porque sa
ben que es difícil encontrar el 
aparato y por no perder el 
tiempo en la comisaría de po
licía haciendo los trámites de 
la denuncia. 

Los expertos policiales ase
guran que es muy difícil la 
prevención de este tipo de ro
bos porque en todos los casos 
pueden cometerse en muy po
cos segundos. Son delitos que 
apenas tienen importancia en 
las estadísticas elaboradas 
dentro del área de Seguridad 
Ciudadana, pero lo mismo 
que los pequeños robos en co
mercios y atracos a mano ar
mada a transeúntes, los cono
cidos como 'sirlazos', son los 
que contribuyen a crear un 
clima permanente de insegu
ridad ciudadana. 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME· R CEDES PRADO 
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El servicio canino Municipal de Alcalá es uno de los mejores de España 

«Hoy el perro es un miembro más de la familia», 
- declara el director de BullyDof, Frederlc Slret -

BullyDof es la empresa concesionaria del Servicio Canino Municipal, situado en el Puente del Zule
ma. Con una capacidad de 100 jaulas, este centro integral para an;males de compañía es uno de los 
mayores de España. Cumple una doble función: pública -de recogida de perros- y privada -como 
clínica veterinaria, residencia canina y escuela de adiestramiento-. Está abierto todo el año, de 10'00 
a 13'30 por la mañana y de 17'00 a 20'00 horas por la tarde (excepto sábados tarde y domingos). 

BullyDof se inauguró en 
1988. El ayuntamiento cons
truyó las instalaciones y dejó 
a la iniciativa privada que se 
encargara de llevarlo, «con 
muy buen criterio» segú_n ex
plica el director y responsa
ble, Frederic Siret. 

Bully Dof tiene dos partes 
bien diferenciadas: una públi
ca y otra privada. Por una 
parte cubre el servicio canino 
para la ciudad de recogida de 
perros abandonados, lazareto, 
observación... A cambio, y 
como las instalaciones lo per
miten, se ofrecen también ser
vicios de adiestramiento, ven
ta de alimentos, clínica vete
rinaria y residencia canina 
durante todo el año, entre 
otros. 

En Alcalá se recogen 
anualmente 600 perros 

La mala fama siempre ha 
precedido a las perreras, con
cebidas como sitios horrorosos 
donde se sacrifican animales. 
«Así era hace años, por la in
cultura, no sólo en este país, 
sino en muchos, donde el ani
mal se utilizaba para trabajar. 
Hoy el perro es un miembro 
más de la familia. Como siem
pre, los organismos públicos 
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van más lentos que los cam
bios sociales y se necesitará to
davía algo de tiempo. Lo pri
mero que hice fue cambiar el 
letrero de 'Perrera' por el de 
'Servicio Canino', porque eso 
es lo que pretendemos: ofre
cer un servicio canino inte-

gral. Desde luego la perrera 
donde están los animales de 
mala manera ya no existe», 
explica Siret. 

No sólo se ha cambiado el 
nombre, sino que también se 
ha mejorado la atención a los 
animales. Bien es cierto que 

el funcionamiento es el mis
mo: se recogen perros abando
nados y si pasa cierto tiempo 
y no los recoge nadie, se sacri
fican, pero «con matices», 
aclara el director de BullyDof. 
«Al tener la parte de iniciati
va privada buscamos dueño a 
muchos de estos perros, sobre 
todo a los que se encuentran 
en buen estado sanitario». 

Este objetivo se cumple en 
buena medida. Alcalá es la lo
calidad donde más perros se 
recogen de la CAM, 600 
anualmente, entregados en el 
propio centro o recogidos en 
las calles. De esos 600, el 40 
por ciento aproximadamente 
encuentran un nuevo dueño, 
sobre todo si se trata de ani
males jóvenes y sanos. ccMe 
gustan los animales y cuando 
hay que sacrificar alguno no 
es agradable. Pero en algunos 
casos no hay más remedio, pe
rros con tumores o desahucia
dos. De los sanos el 95 por 
ciento encuentra un nuevo 
hogar». 

Las mayores cifras de aban
dono siguen produciéndose en 
época de vacaciones sobre to
do estivales. Muchas personas 
desconocen que abandonar a 
un animal está penado por la 
ley, con multas de hasta dos 
millones de pesetas. Hasta 
ahora es difícil hacer cumplir 
las sanciones, ya que todos los 
animales no van debidamen
te identificados con los chips 
que establece la Ley de Pro
tección de Animales de com
pañía. Al margen de multas, 
Siret considera que abando
nar a un animal es una «Sal
vajada porque pensar que un 
perro solo puede sobrevivir en 
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el campo o en las calles es una 
equivocación. Es más sencillo 
traérnoslo a nosotros, noso
tros los 'adoptamos' y les bus
camos dueño. De hecho el ob
jetivo fundamental del centro 
es evitar el abandono». 

La enfermedad del 'moqaito', 
nuevo azote para los perros 

La iniciativa privada ofre
ce además muchos otros ser
vicios: residencia para perros 
y gatos -en ocasiones inclu
so loros-, recogida de perros 

% 

no deseados, escuela de adies
tramiento -obediencia, de
fensa, ataque, adiestramiento 
deportivo ... -, venta de ali
mentos y accesorios, venta de 
cachorros, criadero reconoci
do, .clínica veterinaria ... De 
todos ellos el más requerido es 
precisamente éste último. 

Gracias a las vacunas y a los 
cuidados sanitarios que los 
dueños dedican a sus anima
les, en España no hay rabia 
desde hace mucho tiempo. 
Por contra aparecen otras en
fermedades como la leishma-

niosis, enfermedad poco cono
cida que se transmite por la 
picadura de un mosquito y 
que está siendo un azote para 
los perros. El insecto inocula 
un animal unicelular, un pro
tozoo, que se va desarrollan
do dentro de la sangre y las 
vísceras del perro. La enfer
medad es muy lenta: el animal 
puede parecer sano y sin em
bargo estar ya contagiado. 
Los síntomas son múltiples: 
delgadez extrema, las heridas 
no coagulan bien, las uñas 
crecen demasiado, en el pelo 

pueden aparecer ronchas ... El 
consejo del profesional que di
rige el 'Servicio Canino Mu
nicipal' es la prevención: «En 
Alcalá, con el río, hay mucha 
más leishmaniosis de lo que la 
gente se cree sobre todo al 
transmitirse tan fácilmente. 

Se debería hacer un análi
sis al menos dos veces al año. 
En cualquier caso la e'nferme
dad siempre se mantiene en el 
animal pero si la controlas se 
puede mantener al perro en 
buen estado». 

¡Aho·ra aún más fácil! 

12 MESES PAU PAGAR SIN RECARGO 
<DESDE 25.aaa PTAS. A 4.000.000 PTAS. DE COMPRA> 

Además, como cliente preferente, le abrimos una cuenta de crédito PERMANENTE·REVOLVING 
~-----v-1----.---;---~====""'9 mediante nuestra exclusiva tarjeta eM . 

.t.--1 . 
! 

Venga y compruebe lo sencillo que es renovar 
su hogar en TODOMUEBLE. Le esperamos 

Luis Vives, 1-3-5. Tfnos. 888 41 14 - 888 41 64 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

* CALIDAD. * DISEÑO. * GARANTIA. * SERVICIO. 
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un pueblo que en tiempos muy antiguos abandonó la vega 
y se sUbiá al cerro para protegerse de los ataques enemigos 

Los santos de la Humosa: fácil de localizar, 
agradable de visitar, difícil de olvidar 

¿Quién no siente curiosidad, una vez que vislumbra la torre de su iglesia y esas casas casi 
colgadas en las faldas del cerro que ocupa el pueblo, de visitar tan peculiar lugar, atípico por 
su ubicación, dentro de esa gran llanura que ocupan todas las poblaciones en el corredor del 
Henares, desde San Fernando hasta Guadalajara? Si antes hicimos nuestras andaduras a golpe 
de pedal con «El Coppi», «El Titi» y otros muchos, ahora tenemos que usar el mejor servidor 
- a pesar de lo que digan- de los que físicamente no estamos para cosas tales como las gran
des empresas «indurianas»: nuestro amigo el coche. 

Habíamos quedado con - Este pueblo es muy anti-
Daniel, alcalde de Los Santos; guo -comienza diciéndonos 
José, primer teniente de alcal- su alcalde-. Se supone que es
de, y Bárbara, propietaria del taha establecido en las orillas 
restaurante La Era. Quería- del Henares, donde nos queda 
mos hablar en tertulia amiga- una ennita, y allí bajamos a la 
ble de cosas de Los Santos y Virgen en el mes de mayo para 
siempre surge en principio, subirla en agosto. Paede quepa
cómo y quién tuvo la genial ra evitar ciertas enfermedades 
idea de dejar la vega para su- propias de la humedad o para 
birse al cerro. defendene de los ataques ene-
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migas, los habitantes de aquellas 
épocas lejanas dedicieron si
tuane en el lugar que ocupamos 
en la actualidad. 

- Como pueblo castella
no, con un clima continental 
extremado, como decían los 
libros de antaño, nos figura
mos que tendrá una típica 
agricultura, que nos gustaría 
saber si perdura o no. 

Una vista del pueblo, 
la mayor parte del cual está 
inevitablemente construido 
en cuesta. 
Al fondo, su iglesia, símbolo 
paisajístico de Los Santos 
de la Humosa desde muchos 
kilómetros de distancia. 

- Hay efectivamente seis u 
ocho fammas que se dedican a 
ello, aunque no se puede decir 
que sea rica, ya que es más bien 
pobre por ser zona montañosa. 
La ganadería, :más o menos 
igual. La carne de cordero está 
con precio casi sin variación 
desde hace varios años y esto 
hace que se venga ahajo su 
crianza. 

- El término de Los San
tos ¿hacia dónde se extiende? 

- Es grandísimo. Se extien
de hacia Alcalá y Guadalajara. 
Lindamos con .Anchuelo, Santor
caz, algo de El Pozo. Hacia Al
calá llegamos hasta cerca de 
donde está situado Alcampo. 

- A veces en los pueblos 
de nuestra comarca, quedan 
restos de esa artesanía típica 
tan apreciada por su valor in
trínseco de ser producida por 
manos y mentes humanas. 

- Sí, puede que todavía que
de algún artesano que trabajaba 
en cuerda. Recuerdo que le lla
mábamos ccel alpargatero11. Sí re
cuerdo que por la plaza de toros 
todavía tiene siempre algún pro
ducto de 1111 trabajo. En barro, to=" 
do desapareció al dejar de exis
tir el tejar que había. 

- Bueno, pues hay una 
forma de atraer al visitante, 
es ganarle por el paladar. Pen
sando que hay una forma de 
cocinar castellana, que no so
lamente puede ser la sopa. 
Bárbara montó su lugar de co
mer y placentero restaurante 
La Era. ¿Hubo que buscar ar
chivos para sacar lo típico gas
tronómico de este lugar? 

- Se come mucho cordero 
-nos dice Bárbara-, pero 
quería resaltar que yo, viviendo 
en Madrid hace años, decido 
buscar un lugar con un atracti
vo a nivel de pueblo, para poder, 
dentro de esa tranquilidad y re
poso que se respira en Los San
tos, dedicarme a algo que me 
gusta: cocinar con ese amor ca
sero de familia para todo el que 
visite mi casa. 

- Pero en Los Santos hay 
unos habitantes que salen a 
diario fuera de su lugar para 
ganarse el sustento. ¿En qué 
trabajan los santeros? 

- En el ochenta por ciento 
nos ganamos la vida con la in
dustria y el comercio de Alcalá. 

- Lo que es indudable es 
que Los Santos de la Humo-

PUERTA de Madrid 

l 

f 

1 
( 

¡ 

l 
t 
l 

él 

t 
1 
~ 
e 
e 
r 
~ 

Ji 
t 
ti 
E 
e 
f:¡ 

ú 
a 
J! 
V 

b 
D 

D 

r. 
r. 

d 

V 

e 
d 
e 
c 
J.¡ 

e 



í 

o 

s 

? 

·-
¡-

e 

s 
1 

:l 

r 

il. 

.-

s 

:l 

) 

) 

) 

) 

--

sa, como la gran mayoría de 
los pueblos, ha sufrido una 
transformación muy grande 
en cuanto a su estructura ur
bana y sus servicios. ¿Cómo 
se nota est aquí? 

- Bemoe tratado de hacer 
-nos dice José, teniente de 
alcalde- an acondiclonamien
to del pueblo lento y bastante 
cuidadoso. Bemoe procurado el 
máximo respeto a la fisonomía y 
arqaitec:tma ele la población. He
mos mantenido intactas las edi
ficaciones que tenían algún va
lor, que se encuentran en el ca
tálogo de las normas Sllbsidia
rias, frenando por otra parte im
pulsos de especulación. Mante
nemos en las edificaciones dos 
alturas como máximo y tres de 
manera ocasional por la pen
diente del terreno. Tenemos el 
pueblo bastante cuidado en ese 
aspecto. 

- El tema del agua que 
tanto está actualmente en can
delero, en Los Santos se con
vierte en algo primordial por 
la escasez que tenían de ella. 

- Cuando llegamos al ayun
tamiento noe estaban sirviendo 
con clsternas durante todo el ve
rano, y aan así no podíamoe dis
frutar de ese líquido tan precia
do de forma normal. Lo más in
mediato fue estahlecer contactos 
con el Canal de Isabel D. En el 
año ochenta y nueve, después de 
laboriosas gestiones y grac:iall al 
buen comportamiento que tuvie
ron con ll080tros, DOS metieron el 
agua del Canal. Estamos conten
tísimos porque tenemos cantidad 
y calidad. Esto ha traído consi
go que podamos construir ana 
ciudad deportiva con p~, 
con pistas polivalentes para va
rios deportes, vestuarioe y ana 
gran terraza muy bonita con ana 
panorámica que tenemos abier
ta todo el verano y a la que invi
to a todo el que desee visitarnos. 
En el aspecto cultural, hemos 
conseguido también una infrae&. 
tructura, rompiendo con aquella 
úDica forma cultural que existía 
antes en los centros religioeos de 
.Acción Católica. Después de an 
vacío de varios años, se ha reha
bilitado UD edificio de estilo neo
mudéjar, al que se ha acondicio
nado con todos los elementos pa
ra que la juventud pueda desa
rrollar todas sus inquietudes. 

- Bueno, pues habladme 
de la juventud de Los Santos. 

- Creemoe que hay una ju
ventud bastante sana. Bay an fo
co pequeñito, que es muy añejo 
de droga, pero que no se puede 
conaiderar como tal, pues son 
c:aatro o c:inc:o personas muy ais
ladas. Teniendo en cuenta que 
entre catorce y veintinueve años 
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Fachada del edificio donde está ubicado provisionalmente en ayuntamiento, hasta que se deje definiti
vamente para uso de la Casa de Cultura. 

tenemos doec:ientos cuarenta y 
seis jóvenes. 

- ¿Y de los hermanos emi
grantes que nos llegan? 

- Pues ha habido algunas 
famiHas de polacos que se han 
integrado muy bien en el pueblo. 
Somos an pueblo bastante abier
to y hasta hubo an ciudadano 

polaco; Pedro el psiquiatra, que 
tenía su carrera y trabajó con 
nosotros como peón. 

Daniel Meco, alcalde de 
Los Santos de la Humosa, se 
encuentra bastante cansado 
en un cargo en el que , asegu
ra, se dejan los mejores años 
de tu vida. ccEs bueno el rele-

vo ... », dice. Lo que piensa es 
que su partido, el PSOE, de
be huscar un sustituto que 
continúe su obra, en un pue
blo con un futuro halagüeño 
y donde el visitante siempre 
se encontrará un poquito más 
cerca del cielo. 

ATILA-NO 

Daniel, Bárbara y José en ano de lo rincones de la Casa de la Cultura, reformada para el mejor uso 
por la juventud santera. 
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Grupo que participó en la Vuelta a los Puertos, considerada como 
la etapa reina en el calendario c:iclotarista de la presente temporada. 

Grupo de Escuelas que el pasado domingo participó en Galapagar 
en las ya clásicas confrontaciones Inter-Escuelas. 

Las escuelas de lplacea se trasladaron a Galapagar 

La sección de ciclaturisma de lplacea organizó la Vuelta a las Puertos 
El pasado domingo día 20 de junio, la sec::ción de cicloturismo del e.e. lplacea organizó la denomina

da marcha Vuelta a los Puertos, considerada la etapa reina en el calendario ciclotmista de la presente 
temporda. Dos autocares de la compañía Solera, colaboradora del club, contratados para la ocasión, 
transportaron al centenar de cicloturistas y acompañantes hasta el pueblo Soto del Real, lugar del ini
cio de la marcha propiamente dicha. 

La marcha, empezó realmen
te a las 6'.30 de la mañana, cuan
do cuidadosamente se colocaban 
en los espaciosos maleteros de los 
autocares más de 40 bicicletas 
con sus bolsas de avituallamien
to como corresponde al tratar de 
pasar todo el día de campo en la 
sierra madrileña. Algunos reyes 
de la velocidad optaron por via
jar en sus propios coches parti
culares y tuvieron que acoplar 
sus monturas en las bacas de sus 
vehículos. El motivo principal de 
ir en coche en vez de aprovechar 
la comodidad del autocar no era 
otro sino el de volver rápidamen
te nada más concluir la marcha, 
de ahí el calificativo de reyes de 
la velocidad, que no por el de su
bir los puertos en 5ª velocidad. 
Sinceramente creo que para una 
próxima ocasión se tiene que 
considerar si merece la pena tan
to esfuerzo en la organización de 
la marcha, que al final resultó un 
poco deslucida por las prisas de 
unos cuantos, aunque ya se sabe 
que en un colectivo fan numero
so es difícil coincidir en todo. La 
verdad es que es una pena: 

Primero que no se completa
ran los dos autocares, lo que su
pone unos gastos innecesarios 
para todos, para los usuarios de 
los autocares, al ser menos tocan 
a más ya que éste cobra igual si 
va completo o medio. El que va 
en su coche paga más de gasoli
na seguro que lo que valía ir en 
coche grande. Eso sin contar a 
los que estaban inscritos y que 
después de esperar diez minutos 

' 
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no comparecieron. 
Segundo, la excesiva prisa de 

algunos cicloturistas para volver 
a casa, pues pienso que después 
de desplazarte casi 100 kilóme
tros de casa, más 90 kilómetros 
de la marcha y otros tantos de la 
vuelta, se perdieron lo mejor del 
día como fue la hora de la comi
da. Todos juntos en compañía de 
familiares y amigos, y la tarde 
tan maravillosa que nos hizo. 
Por cierto, que tantas horas no 
nos sacaron ya que los autocares 
llegaron a Alcalá a las 7 de la tar
de y ellos llegaron sobre las .3 de 
la tarde. Eso sin contar el peli
gro que corrieron al bajar solos 
los puertos sin el coche de posi
ble auxilio, el puerto de Canan
cia ya que la marcha terminó en 
el alto del puerto. Si por desgra
cia hay una caída bajando ¿qué 
hubiera pasado? esa pregunta se 
la hago yo a los de las prisas. 

La marcha transcurrió con to
da normalidad. Pasadas un po
co las 8 de la mañana se puso en 
movimiento, no sin antes adver
tir a todos los riesgos de la carre
tera. Se marchó más o menos 
reagrupados hasta las primeras 
rampas del primer puerto. A par
tir de ahí cada uno subió en su 
paquete como pudo, siendo el 
reagrupamiento general y avi
tuallamiento primero en la cima 
de la Morcuera. Después de re
poner fuerza con los pastelitos y 
líquidos con las bebidas isotóni
cas y antes de reiniciar la mar
cha se volvió a recordar lo peli
groso de la bajada y gracias a 

Dios en todo el día no tuvimos 
que lamentar ninguna caída. La 
bajada fue rápida para unos, 
vertiginosa para otros y algo más 
sosegada para unos cuantos tam
bién. El reagrupamiento general 
se produjo en el pueblo de Ras
cafría. Por cierto que había un 
cruce bastante peligroso. 

El puerto de Canencia fue el 
último. San Nicolás y Moya y al
guno más saben a quién me re
fiero, espero que en próximas 
marchas respetemos todos los 
reagrupamientos pues el ciclotu
rista cuando va más seguro es 
cuando va en grupo y está com
pletamente indefenso cuando va 
por libre. 

Al finalizar la marcha había 
para repartir a todos los ciclotu
ristas unos detalles de vestuario 
Gamo, gran colaborador del 
club, que algunos con las prisas 
se olvidaron recoger; están a dis
posición de todos en la sede del 
club. Este próximo jueves reu
nión de la sección y en ella se les 
podrán entregar al que le falte. 

Aficionados en Tonejón 
El pasado domingo día 20 en 

Torrejón se celebró la 2ª prue
ba ciclista, esta vez para aficio
nados, donde el caja Jaime Mar
tín fue el vencedor seguido de ar
tiach V alhondo. El horario tar
dío de la salida, a las 10'.30, el 
fuerte kilometraje hizo que los 
iplaceas estuvieran discretos pe
ro activos, sobre todo Alfonso 
Rodríguez y Alberto Delgado. 

Un espeñaol hace patria 
en Venezuela 

El ciclista del Otero-Fuenla
brada, el alcalaíno Víctor Ma
nuel Gómez se encuentra dispu
tando en Venezuela una vuelta 
ciclista para aficionados. Según 
noticias del mismo corredor, has
ta la fecha de hoy, tercer día de 
la prueba, ha conseguido un se
gundo puesto, vencedor de la .3ª 
etapa y maillot amarillo que le 
acredita como primer clasificado 
en la general. Una vez termina
da esta vuelta de seis días, segui
rá Manolito en Venezuela, aun
que en otra región para disputar 
otra vuelta de otros seis días. 
Suerte para este valiente alcalaí
no luchador incansable. 

Cadetes en Tonejón 
Organizado por el C .C. Torre

jón, el pasado sábado día 19 y 
con motivo de las fiestas patro
nales se disputó en Torrejón una 
prueba ciclista del calendario 
madrileño con el cupo al comple
to. 20.3 ciclistas se dieron cita en 
la misma aunque con la ausencia 
de los componentes de la Selec
ción Madrileña. Como cada fin 
de semana los iplaceas del Piha
sa allí estuvieron presentes. Aun
que sin ninguna clasificación 
digna de mención, sí con el pla
cer de haber participado en la 
prueba. 

Juveniles en Móstoles 
y triunfo de la formación 
Macario-Rivas 

Gran participación correspon
de a una de las federaciones con 
más licencias federativas, en di
cha prueba los componentes del 
equipo Ford Henacar del !pla
cea. Las caídas masivas que 
acompañaron a la carrera cogió 
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de lleno a casi todos los compo
nentes del equipo alcalaíno por 
lo que los resultados no han sido 
muy brillantes. 

En Tonedonjimeno 
Un año más los iplaceas del 

equipo de aficionados del 
Macario-Pelayo han dejado alto 
el pabellón complutense que hu
bieron de recorrer 700 kilóme
tros de viaje y 160 kilómetros en 
bicicleta, todo ello en un solo día 
y aún así tuvieron la valentía de 
clasificarse en 5 ª y 7 ª posición 
Carlos Romero y Víctor Daniel 
Muñoz por lo que sinceramente 
es una buena clasificación. Agra
decer a Armando Moreno y su 
club que se han portado maravi
llosamente. 

Las escuelas de !placea 
en Galapagu 

El pasado domingo la escuela 
de Iplacea se personó en la loca
lidad madrileña de Gala pagar, 
para disputar las pruebas que or
ganizaba el club ciclista 
lugareño. 

Las pruebas se desarrollaron 
en un circuito de aproximada
mente 1.000 metros, duro y si
nuoso con apenas 50 metros lla
nos, el resto al 50 % en continua 
subida con un repecho final, que 
al paso de las vueltas dejaba cla
vados a muchos corredores, pa
ra empezar a bajar curvas y con
tracurvas algunas de 90°. 

Los corredores de Iplacea, es
tuvieron luchando como jabatos 
para mantenerse en las primeras 
posiciones, pero su preparación 
limitada en estas edades al terre
no llano les alejó de las primeras 
posiciones. 

En infantiles de 2° año, se im
puso con claridad lván Pascual 
del C.C. Torrejón, llegando en 
solitario a meta después de haber 
escapado a la disciplina del gru
po en los últimos 5 kilómetros de 
un total de 20 kilómetros. 

En infantiles de 1 ° se impuso 
el corredor de Arganda Alejan
dro Pérez, tras ganar dos de las 

.. tres puntuaciones que se produ
. jeron cada 5 kilómetros. 

En alevines de 1°, el Iplacea 
Jorge Sánchez ocupó la segunda 
plaza tras el tropiezo accidental, 
con caída para éste, que se pro
dujo con el corredor que termi
nó a la postre en primera 
posición. 

En promesas, destacar el 6° 
puesto. de Jorge García en los A. 
Así como el 5º y 8° puestos con
seguidos por Anabel Sánchez y 
Aitor Marchena en los B. 

Manuel GOMEZ CRUZ 
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Finales de copa: 

Juvenil, subcampeán; senior, campeón 
En la mañana del domingo 20 de junio disputaban las categorías de juveniles y senior& la final de 

Copa en sus respectivas categorías, teniendo como rivales a Banesto y Parque Lisboa respectivamen
te, y siendo el lugar el Polideportivo de Las Rozas. 

Los juveniles comenzaban 
a jugar a las 11 de la mañana 
contra el todopoderoso Banes
to, campeón de liga y con cla
ras opciones de conseguir el 
doblete. Los complutenses, a 
pesar de sus esfuerzos y de las 
ganas puestas, encajaron una 
goleada por 8-1 que no desme
rece en nada a la extraordina
ria competición de copa que 
han realizado: no hay que ol
vidar que en su camino dejó 
eliminado a otro poderosos de 
la comunidad, el Alcobendas. 
Por tanto, y a pesar de la de
rrota, hay que felicitar a los 
alcalaínos porque el mérito ya 
era llegar a la final. 

Alineación: Felipe, Jorge, 
Cimas, Benito (1), Mario, 
Javier. 

Inmediatamente después 
de este partido se disputaba la 
final en categoría senior don
de los complutenses intenta
rían ganar su segunda copa. 

El partido, al igual que el 
anterior, se disputó bajo un 
tremendo calor que tal vez lle
gara a rozar los 40°, aún así 
el partido estuvo muy movi
do, con muchísima emoción 
aunque t11in un juego brillan
te, tal vez debido a la pista, 
que no era muy buena. Los al
calaínos comenzaron perdien
do y esto junto con la escasa 
suerte, hizo que se pusieran 
algo nerviosos. A pesar de que 
el partido no era bueno técni
camente, el equipo que mejor 
juego realizó durante todo el 
partido fue el complutense, 
por eso a todos constaba que 
el empate llegaría de un mo
mento a otro y llegó, y casi se
guidamente vino el segundo 
gol de los complutenses que 
daba aún más tranquilidad . 
Con este resultado se llegó al 
descanso deseado por ambos 
equipos dada la alta tempera
tura. 

El segundo tiempo también 
fue dominado por los complu
tenses aunque les faltó suerte 
y acierto en los remates a 
puerta, a pesar de esto, en una 
jugada algo embarullada den
tro del área, uno de los juga
dores complutenses logró el 
tercer gol, que se suponía era 
el de la tranquilidad. Pero no 
fue así ya que en un rechace 

los rivales lograron el segun
do gol y con él pusieron emo
ción al partido. En los minu
tos finales pudo pasar de to
do, desde poder sentenciar los 
complutenses hasta poder em
patar los rivales, pero el mar
cador no se volvió a mover y 
con resultado de 3-2 favorable 
a los complutenses se llegó al 
final del partido. Los seniors 
complutenses se proclamaban 
de esta forma campeones de 
copa poniendo así broche fi
nal a la temporada. 

Alineación: Mariano, Enri
que, Paco, Nacho (1), César 
( 1), 
Roberto, Raúl (1), David y 
Eduardo. 

Haciendo un rápido resu
men de la temporada hay que 
destacar la extraordinaria 
temporada realizada por todas 
las categorías del C.P. Alcalá, 
destacando en primer lugar a 
los alevines que en la liga se 
quedaron a un paso de ser se
gundos e ir por tanto al Sec
tor, al final fueron terceros; 
tal vez el único lunar de esta 
categoría sea la eliminación 
en semifinales de copa cuan
do parecía que el pase a la fi
nal era suyo. Los infantiles, al 
igual que los alevines, queda
ron terceros en la liga quedán
dose a un paso de ser segun
dos; en la copa también que
daron eliminados en semifina
les, aunque el rival era com
plicadísimo ya que era el cam
peón de liga. Los juveniles 
no realizaron una buena com
petición liguera ya que no lle
garon a estar entre los tres pri
meros pero el sprint final ha 
sido excelente, llegando a la 
final de copa cayendo contra 
el campeón de liga, el Banes
to . 

Por último, el equipo 
junior-senior ha realizado una 
excelente temporada, siendo 
muy regular a lo largo de to
dos los meses de competición. 
En la liga fueron terceros, 
aunque dado que el segundo 
era un equipo senior, era el 
equipo junior alcalaíno el que 
se clasificaba para jugar el 
Sector Nacional, allí dejaron 
muy alto al hockey madrile
ño y alalcalaíno en particular. 
En la Copa llegaron a la final 

y la conquistaron. A todo es
to hay que unir los torneos de 
Aluche y Coslada donde los 
complutenses arrasaron en 
juego y resultados. 

Con este resumen de la 
temporada ponemos punto y 
final a la campaña 92-93, es
perando y deseando que la 
próxima temporada sea aún 
mejor en resultados y en 
juego. 

Susana TORRES 

El C.N. Alcalah 
vencedor absoluto 

VI Trofeo Primavera 
de Guadalajara 

El C.N. Alcalah se adjudi
có el VI Trofeo de Primavera 
de Natación, celebrado el pa
sado 19 de junio en la piscina 
municipal cubierta de Guada
lajara, organizado por el C.N. 
Guadalajara y la colaboración 
de la Diputación de la ciudad 
alcarreña. Los clubs partici
pantes fueron C.N. Leganés, 
C.N. Teruel, C.N. Toledo, C. 
Deportivo Municipal (Guada
lajara), C.N. Guad~ajara y el 
C.N. Alcalah. '.\:.. . . 

Es la primera vez que el 
club alcalaíno consigue traerse 
el trofeo a Alcalá, después de 
participar en las 5 ediciones 
anteriores. La participación 
de 48 nadadores alcalaínos 
puede considerarse todo un 
récord, el gran nivel de mar
cas de nuestros nadadores les 
llevaron a conseguir 73 meda
llas, de ellas 30 de oro, 26 de 
plata, y 17 bronce, además de 
ganar en categoría femenina 
y conjunta. En las pruebas de 
relevos el C. N. Alcalah fue 
contundente siendo 1 ° en 11 
relevos, 2° en 4 y 3° en 1. 

La clasificación quedó co
mo sigue: 1 °, CN Alcalah (823 
ptos); 2°, CN Guadalajara 
(717); 3°, C. Deportivo Mu
nicipal (398); 4°, CN Leganés 
(195); 5°, CN Toledo (128); 
y 6°, CN Teruel (88). 
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El equipo de Felipe Frías se quedó a las Tres rusos sustituyen a Puzovic, 

puertas de las semifinales Momic y szucs 

1·!, victoria del Alcalá ante el Manolo Laguna será la principal 
santa Ana, líder del grupo novedad en el Juventud Alcalá 

Ahora sí que ha terminado la competición oficial, comiderando 
a la copa de la Comunidad de Madrid como competición oficial a 
pesar de su escaso interés. El último partido para el Alcalá ha sido 
brillante por cuanto, con UD equipo plagado de juveniles, los com
plutenses se trajeron del campo de la .Asociación de Vecinos Santa 
.Ana una victoria contundente, UD 1-3 que no les ha permitido clasi
ficarse para las semifinales, pero que al menos los ha dejado hasta 
el final con expectativas de ello. 

Aunque las postrimerías de 
la temporada no son buenas 
para nadie, puesto que quien 
más o quien menos está pen
diente de su futuro y de nego
ciar su continuidad o su ficha
je por otro equipo, la realidad 
es que los jugadores del Alca
lá no quisieron dejar pasar la 
oportunidad de acabar la tem
porada con un buen sabor de 
boca. 

El planteamiento de la 
RSD. Alcalá con esta copa de 
la Comunidad de Madrid era 
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claro: Perder dinero no se iba 
a perder, pues no había gas
tos importantes. Siempre se 
podría ganar algo, por poco 
que fuera. Y estaba el interés 
de ir dando entrada a jugado
res juveniles dentro del pri
mer equipo con vistas a la 
próxima temporada. 

El primer partido ante el 
Majadahonda en el V al supu
so el ridículo del Alcalá con 
una derrota por 0-3 y la des
titución de Paco Gutiérrez co
mo entrenador para la próxi
ma temporada. En el banqui
llo se sentó el técnico del equi
po juvenil, Felipe Frías, que 
a partir de ese momento fue 
dando entrada a jugadores 
que ha tenido esta temporada 
en su plantilla. 

El Alcalá lo tenía muy di
fícil en este último partido an
te el Santa Ana, que práctica
mente había asegurado su pa
se a las semifinales como líder 
del grupo C. Iba a depender 
el equipo complutense del re
sultado del Majadahonda-Las 
Rozas y de lo que ocurriera en 
otros grupos, puesto que cabía 
la posibilidad de lograr la cla
sificación siendo el mejor se
gundo de todos los grupos. 

Pues bien, el Alcalá jugó 
media hora excelente y consi
guió un 0-3 con goles de Os
ear Muñoz, Jaime y Torcua
to. Poco después acortó dis
tancias el Santa Ana pero el 
marcador ya no se movería en 
todo el partido. Al final, 1-3 
para los complutenses con 
muchos juveniles en sus filas. 
Baste echar un vistazo a la ali
neación de Felipe Frías: Ama
dor, Juan Pedro, Osear Mu
ñoz, Miguel, Dani, Amorós, 
Pérez, Juan David, Torcuato 
y Jaime. 

Ahora el trabajo hay que 
desarrollarlo en los despachos 
para planificar la próxima 
temporada con Héctor Vicen
te Posse como técnico. 

para la próxima temporada 
El equipo sénior de balonmano masculino del Juventud Alcalá va 

a tener una nueva imagen la próxima temporada. Empezando des
de el puesto de entrenador con el regreso del hijo pródigo Manolo 
Laguna, y continuando con la incorporación de tres nuevos extran
jeros, el Juventud Alcalá va a ser muy distinto tanto en sus caras 
como en la concepción de juego. Laguna quiere hombres altos y fuer
tes y por eso el equipo alcalaíno va a tener fortaleza en su defensa, 
al menos eso es lo que quiere el técnico. 

De momento la renovación es la de un lateral que también 
empieza por los foráneos. Pu- es ruso. 
zovic dejará de jugar en Alca- En la portería, Manolo La
lá, puesto que Laguna quiere guna, la principal novedad en 
jugadores más versátiles y no este equipo del Juventud Al
tan veteranos. Hay que pen- calá, pues se trata de un hom
sar que Puzovic cumplirá a lo bre muy vinculado al balon
largo de la temporada los 36 mano complutense aunque ha 
años. estado varios años en el Gua-

Tampoco seguirá en el dalajara, cuenta con Juan Ló
equipo el eslovaco Szucs, que pez y Manolo Gutiérrez. En 
lesionado en la eliminatoria el puesto de lateral es seguro 
final ante el Granollers tiene el fichaje de Juan Pedro Jimé
ante sí una lenta recupera- nez, un júnior procedente del 
ción. El serbio Momic tam- Cajasur de Córdoba que mi
bién dejará el equipo después de 2 metros. A la espera del 
de que Laguna prefiera para ruso también se cuenta con 
el puesto de pivote un jugador Osear de Luís y con Iñaki Or- -
con más envergadura. dóñez. 

Como pivote continúa Car
De momento se ha fichado los Camacho y sube al primer 

al ruso Barbazinski, un pivo
te de 23 años que formó par
te del equipo de la CEI en los 
Juegos Olímpicos. La opera
ción le supone al Juventud Al
calá un desembolso de 6'5 mi-
llones de pesetas. También es
taba prácticamente hecho el 
fichaje del central Karlov, un 
jugador algo más caro que el 
pivote pero que también ofre
ce garantías. La tercera incor
poración, también avanzada 

equipo el júnior Juancho. En 
el extremo se produce el adiós 
de Cherna Pradas, que en 
principio quiere retirarse de 
la práctica del balonmano. 
Continúa Samuel Trives y se 
ha producido la incorporación 
de Marcos Fernández, un ju
gador que ha estado en la se
lección promesas y por el que 
llegó a pujar el mismísimo 
FC.Barcelona. También con
tinúa Javier Campos. 

11sT1uu1T1 La Era 
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NUEVO TIPO. 
NACIDO SEGURO • 

So,ros laterales 
deseg1.mdod 

Nuevo Tipo l y S puertas. Un auto-

móvil diseñado para proteger. 

Gracias a su estnH;tUra re-

forzada y de deformación 

programada, a sus barras laterales de 

protección, ha superadÓ los más severos 

Mcrash test!' Además, el airbag y los dnturo-

nes delanteros con pretensor son una op-

dón que pranti:ra la sesuridad· Nunca el 

acondicionado, opcional, ;asegura un mayor con-

fort dimático. La dirección, ligera y precisa, va 

dotada de asistencia hidráulica a partir de 

habitáculo y los ocupantes 

han estado tan protegidos. 

El interior del Nuevo Tipo es 

una combinación perfecta 
Airbog 

entre habitabilidad, la mayor de su categoría. y 

confort. Se¡ún v~ el equipamiento incluye: 

elevalunas eléctricos, dnturones regulables en 

altura, cristales atérmicos, cierre centralizado, re-
trovisores eléctricos con clesempañador. El aire 

Cinturón con pretensor. 

La nueva gama Tipo dispone 

de 12 versiones en 2 ca-

rrocerias, la nueva l puertas, 

las versiones SX y en el 1.6 S. El ABS, dispo- brillante y deportiva, y la S -------------' 

nible en las versiones GT, SLX y 16 V, ase-

cura en frenadas un perfecto control del 

vehículo. Los motores, de 1.400 a 2.000 ce, 

responden enérgicamente a las mayores 

exipncias de conducción. 

Con Fl8I Cent financie cómodamente sU& compras o 
reparaciones en toda la Red Fiat y obtenga descuentos 
exclusivos en Hoteles y Alquiler de Coches concertados. 

Volante de seguridad E.A.S. 

puertas, confortable y elegante. Todas nacidas 

baio el mismo concepto: proteger. 

DESDE 1.425.000 PIS. 
PRECIO DE LANZAMIENTO PARA PENINSULA Y BALEARES 
(l .V.A., TRANSPORTE E IMP. DE MATRICULACION INCLUIDOS). 

Sistema 
de frenado 

ABS 

NUEVO TIPO. 3 y s PUERTAS. 

Concesionario Oficial: 
LIDERCAR DOS MIL, S. A. 

11111411 

Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra~ Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 
Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 



se celebró el ascenso a segunda regional del equipo 

aficionado que entrena Torres 

cena anual de fin de temporada celebrada por 
la Agrupación Deportiva Henares 

La AD Henares celebró su 
cena anual de fin de tempora
da en un restaurante alcalaí
no. El acto fue el sábado 19 de 
junio y se aprovechó para re
dir un homenaje al equipo afi
cionado, que a las órdenes de 
aquel central que jugó en el 
Alcalá, en el Torrejón y en el 
Pegaso, entre otros equipos, 
Alfonso Torres, ha consegui
do el ascenso a segunda regio
nal. 

Esta fiesta del Henares fue 
presidida por el presidente de 
la Federación de Fútbol de 
Madrid, Vicente Temprado, 
por el presidente de la Asocia
ción Madrileña de Arbitros 
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(AMAF), Miguel Yébenes Ló
pez y por el presidente de la 
delegación comarcal de fútbol 
de Alcalá, Fernando Gallardo. 

La AD Henares cuenta en 
la actualidad con seis equipos: 
un alevín, un infantil, dos ca
detes, un juvenil y el aficio
nado. La intención de la jun
ta directiva del club que vis
te con camiseta roja y panta
lón blanco es crear un segun
do equipo juvenil al pasar 
muchos jugadores cadetes a la 
categoría superior. Al objeto 
de que queden vinculados al 
Henares, se ha preferido crear 
un segundo equipo con juve
niles de primer año que en un 
momento dado puedan dar el 
salto al otro equipo juvenil, _ 
que se pretende que tenga más 
experiencia. 

Pero el mayor éxito de esta 
temporada para la AD Hena
res ha sido el ascenso del equi
po aficionado a segunda regio
nal. Tras pagar la novatada la 
campaña anterior, en la que 
se creó el equipo, este año, de 
la mano de Torres, se ha cón
seguido un ascenso fulguran
te a la segunda regional. Así 
pues, la segunda temporada 
del equipo aficionado ha coin
cidido con su primer ascenso 
y con una superioridad evi
dente: un total de 32 jornadas 
sin perder estuvo el equipo. 

También los juveniles han 
realizado una temporada muy 
buena; han quedado sextos en 
primera regional y están pen
dientes de ver si se hace rees
tructuración de esta categoría · 
para conseguir el ascenso a 
~ííte. Los demás equi
pos del Henares militan en la 
liga local. El club tiene apro
ximadamente 120 futbolistas 
entre sus seis equipos y mane
ja un presupuesto anual de 3 
millones de pesetas. Disputa 
sus encuentros en el campo 
municipal 'Felipe de Lucas', 
cuyo uso lo tiene cedido por 
el ayuntamiento desde hace 
10 años. 
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Entrena al equipa aficionada de la AD Henares 

Torres, un futbolista ejemplar 
Alfonso Torres es el entrenador del equipo aficionado de la AD. 

Henares y uno de los artífices del ascenso a segunda regional. V e
cino de Alcalá, es un hombre que despierta el recuerdo de no pocos 
aficionados al fútbol en la ciudad complutense. La sobriedad y la 
seguridad, así como la deportividad, han sido y son el capital que 
ha invertido este jugador, ahora entrenador, en el mundo del fútbol. 

No ha sido un futbolista 
brillante, nunca fue una estre
lla. Pero todo lo hacía bien so
bre un terreno de juego. To
rres ha sido uno de esos juga
dores que siempre cumplen. 
Casi siempre ha estado en la 
defensa, bien como lateral, 
como libre o como central. 
Los aficionados recuerdan sus 
mejores partidos en la RSD 
Alcalá en el centro de la defen
sa, donde a pesar de no ser un 
hombre corpulento, mostraba 
autoridad por su coraje. To
rres siempre ha derrochado 
pundonor. 

Acaba de cumplir los 40 
años y no ha podido resistir la 
tentación de matar el gusani
llo futbolístico entrenando a 
un equipo al que quiere en
grandecer, hacerle que suene 
en el mundillo del balompié 
madrileño. Torres es un hom
bre que tiene mucho que en
señar; los jugadores que sean 
entrenados pueden aprender 
mucho con él: «En eso esta
mos; son chicos jóvenes a los 
que entreno y estamos ense
ñándoles qué es esto del fút
bol, sobre todo que sepan ga
nar y perder». 

Alfonso Torres llegó al He
nares a mitad de la tempora
da pasada y ha culminado su 
segunda campaña en el equi
po aficionado con un ascenso 
a segunda regional: «Después 
de estar tres años totalmente 
inactivo dentro del fútbol . ' siempre pica el gusanillo. Así 
pues, pensé que la mejor ma
nera de quitarte ese gusanilla 
es enseñar a un equipo, que 
no le conocía nadie y que es-
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tamos tratando de hacerlo 
grande. Torres colgó las botas 
en el Pegaso, cuando el equi
po camionero estaba en se
gunda división B, una catego
ría en la que prácticamente ha 
militado durante toda su ca
rrera deportiva: «Eran otros 
años y se trataba de una se
gunda B muy potente. Tanto 
en el Alcalá, como en el To
rrejón y como en el Pegaso, 
había grandes jugadores, 
auténticas glorias del fútbol». 
Era el apogeo de la segunda B, 
aquella categoría que tuvo 
sueldos millonarios y deudas 
no menos millonarias. 

Alfonso Torres salió de las 
filas del Real Club Deportivo 
Español de Barcelona, jugan
do en su equipo juvenil. De 
allí se vino a Madrid y estu
vo en una primera etapa en el 
Alcalá, en el Torrejón y en el 
Pegaso. También estuvo una 
temporada en el Daimiel pa
ra finalizar su carrera depor
tiva en el Alcalá y en el Pega
so, donde colgó las botas. 

A Torres le cabe el honor de 
haber jugado en el mejor 
equipo que ha tenido el Alca
lá a lo largo de toda su histo
ria, al menos en el equipo que 
más altas cotas alcanzó que
dándose a las puertas del as
censo a segunda división A: 
«Sí, fue un gran equipo entre
nado por el mejor entrenador 
que ha tenido el Alcalá, 
Eduardo González». Fue el 
equipo en el que estaban los 
Mel, Guzmán, el malogrado 
Joaquín Robles, Flores, Escri
bano, Roberto Elvira, Chuti, 
Olivares ... 

se produjo el relevo al dimitir Juan Durán 

Agustín Romero, nuevo presidente del 
Club de Gimnasia Rítmica del Distrito 111 

Motivos de trabajo han sido los que han llevado a la dimisión de Juan Da
rán como presidente del Club de Gimnasia Rítmica del Distrito m. La va
cante ha sido ocupada por Agustín Romero Calle, un hombre vinculado du
rante muchos años a la Asociación de Padres de Alumnos del colegio públi
co Beatriz Galindo, donde ha desarrollado diversas actividades deportivas. 

Juan Durán tuvo que dejar 
la presidencia porque su tra
bajo le obliga a salir muy tar
de y por tanto no podía hacer
se cargo de la gestión del club 
cuando ésta obliga a dedicar 
tiempo a diario: «La verdad 
es que lo único que he hecho 
ha sido hacerme cargo para 
que éste se mantega porque 
sería una pena que esto se vi
niera abajo por no haber una 
persona que lo coordine. Y es 
que entre todas las secciones 
deportivas se superan los 500 
niños», dijo Agustín Romero: 
«Se precisa mucho tiempo 
porque esto es difícil. Nadie 
nos da nada y todo hay que 
organizarlo para que salga 
adelante. Por eso es indispen
sable el tiempo y así lo enten
dió Juan Durán». 

Para Agustín Romero lo 
ideal es que el club crezca de 
forma permanente: «Si este 
año superamos los 500 niños, 
lo deseable es que al año que 
viene superemos los 700, y así 
sucesivamente. Mi mentali-

dad ha sido siempre la de or
ganizar actividades para apar
tar a los chicos de la droga y 
de otras actividades desagra
dables. Llevo 14 años en el co
legio Beatriz Galindo con el 
deporte. Quizá el objetivo no 
sea tanto conseguir campeo
nes, aunque si vienen, bien
venidos sean. Es más impor
tante realizar una labor social. 
Con el deporte la mentalidad 
de un niño cambia». 

El club de gimnasia rítmi
ca tiene las siguientes seccio
nes deportivas: la propia gim
nasia rítmica, baloncesto, fút
bol sala, balonmano, voleibol, 
karate y gimnasia de mante
nimiento. En el AP A del co
legio Beatriz Galindo, Agus
tín Romero ha sido presiden
te, vicepresidente y vocal: 
«He tenido casi todos los car
gos aunque ha sido el deporte 
una de las actividades más im
portantes que he querido de
sarrollar. Allí llegamos a tener 
hasta ocho equipos de fútbol 
sala. 

MALLAS METALICAS 
FllllCACIOll, VENTA DIRECTA E IJISTALACIOJI DE: 

: ~~~r:;;~~~ADERIA. ~ .... _ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

~ MALLAS CAmLLA·LA MUCHA, S.L 
Polg. Ind. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A · GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
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Aviso del Aula de Cultura 
de la Caja de Madrid 

Basta el día 30 de Junio permanecerá 
abierto el. plazo de inscripción para el 

XIMARATON 
«LOS ARTISTAS DE ALCALA 
EN SU AULA DE CULTURA>>. 

Más información en Aula de Cultura, 

Libreros, 10-12. Horario de 6 a 9. .. 

21 de Junio de t99J 

Los ganadores de las categorías infantil 

y cadete representarán a Alcalá en las 

campeonatos de la CAM 

11.aaa escolares participaron en la 
temporada 92/93 del Deporte lnf antil 

Alrededor de 11.000 niños de entre 11y17 años han participado 
en la temporada 92193 del Deporte Infantil -serie básica- que con
voca la Ciudad Deportiva de Alcalá y cuyos trofeos se entregaron 
el pasado 18 de junio en el Pabellón Deportivo del Val. Los partici
pantes pertenecen a un total de 58 centros escolares y clubes depor
tivos de la ciudad. Las modalidades en las que han participado son: 
atletismo; baloncesto, balonmano, fútbol sala, gimnasia rítmica, ju
do, natación, voleibol, tenis de mesa y ajedrez. 

Hasta hace unos años el 'De
porte Infantil' -que tenía otra 
denominación: Juegos Escola
res- estaba dirigido exclusiva
mente a los niños de los colegios. 
Desde hace unos años también 
tienen opción a participar clubs, 
entidades, asociaciones y todo 
aquel que quiera hacer deporte 
de forma reglada, según la nor
mativa de la comunidad de Ma
drid. Los vencedores de las ca
tegorías infantil y cadete, en las 
diversas modalidades, represen
tarán al municipio en los cam
peonatos de la CAM. 

La ciudad deportiva, con la 

coordinación de la Federación de -
Baloncesto, ha posibilitado tam
bién la competición en la catego
ría juvenil con el fin de que ha
ya opción de crearse en Alcalá 
una liga intermedia entre el de
porte infantil y el nivel federa
do. Este año han participado 16 
equipos y para la próxima tem
porada se tratará de consolidar
lo un poco más. 

Jaime Nuño, coordinador de 
actividades deportivas de la Ciu
dad Deportiva Municipal, mani
festó que el interés principal es 
«ofertar la posibilidad de practi
car deporte a todo el mundo y ca-

En. todos los artículos 

1 O% Descuento 
DURANTE EL MES 

DE JULIO 

GALAS'S Hogar 
ARTICULOS DE REGALO - LISTAS DE BODA 

el. Adarga, 6 - Tlf.: 882 87 91 - ALCALA DE HENARES 
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da vez con un mejor servicio» 
aunque serán los «propios entre
nadores y participantes los que 
hacen que la competición sea 
seria». 

Según declaró Nuño hasta el 
curso 87-88, el 80% de la parti
cipación era de colegios públicos 
y privados, situación que ha 
cambiado en la actualidad. «La 
participación es ahora más am
plia por parte de las entidades y 
asociaciones. La representación 
de los colegios ha descendido 
bastante y una de las razones por 
las que se está produciendo es 
que el ministerio no reconoce a 
los profesores de educación físi
ca que su jornada laboral sea 
también los sábados». 

Otras cosas también han cam
biado, como por ejemplo lacere-

monia de entrega de trofeos, que 
se viene celebrando desde los ini
cios de la ciudad deportiva hace 

ya más de 10 años y que en esta 
ocasión se celebró en el pabellón 
deportivo del Val con poco pú-

blico en las gradas. «Indudable
mente, las manifestaciones de 
ahora no son las masificaciones 
que se producían hace 20 años en 
el campo de fútbol. Y a no es la 
ciudad deportiva la que coordi-
na la actividad deportiva en los 
colegios y eso se ha dejado notar. 
Por otra parte, las entregas de 
trofeos de ciertos deportes se han 
ido produciendo a medida que 
acababa la competición, sobre 
todo en lo que se refiere a los de
portes individuales. Como todas 
las cosas en la vida, se va cam- -
biando y ahora estamos enfras
.cados en las actividades de los 
distritos. Cabe la posibilidad de 
que la entrega de premios corres
pondiente al Deporte Infantil se 
haga conjuntamente con las fies
tas o las actividades puntuales de 
los distritos». 

NO SE TE CAERA EL PELO 
SI ACUDES A: 

Psoriasis *Bongos *Acné *Caspa * 
Caída del cabello * Calvicie prematura * 
Dermatitis atópica * Dermatitis seborreica * 
Areatas * Grasa del cabello * Obesidad en 
todas sus manifestaciones. * 

A CADA CASO UNA SOLUCION, 
PERO UNA SOLUCION CERTERA. 

Llama al teléfono: 883 43 67, la DOCTORA 
CARMEN LERMO TE ATENDERA 

Consulta de TRICONATURA de la Dra. Carmen Lermo. c/ Divino Figueroa Nº 3 (junto oficina de rec,audación) 
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con la presidencia del máximo dirigente del fútbol madrileño 
y del de la AMAF 

Avance y RSD Alcalá consiguieron la victoria en 
las finales de copa locales 

El Avance en la categoría cadete y la RSD. Alcalá en la categoría infantil, fueron los vencedores de la Copa local 
organizada por la Delegación Zonal de Fútbol, presidida por Fernando Gallardo, cuyas finales se disputaron el 
sábado día 21 de junio en el estadio municipal del Val. 

La presidencia en el palco de 
honor en esta fiesta del fútbol la 
ost~ntaron el presidente de la Fe
deración de Fútbol de Madrid, 
Vicente Temprado, el presiden
te de la Asociación Madrileña de 
Arbitros de Fútbol (AMAF), Mi
guel Yébenes López, así como el 
propio delegado zonal de la Fe
deración, Fernando Gallardo. La 
fiesta fue aprovechada para ha
cer entrega de todos los trofeos de 
las competiciones locales. 

El Alcalá superó con cierta fa
cilidad al Torrepista en la final 
de copa infantil. Con un equipo 
que forma parte de la Escuela de 
Fútbol y entrenado por el juga
dor del Alcorcón y exjugador del 
Alcalá, Quique, el equipo alca
laíno no tuvo problemas para 
vencer al Torrepista de Torrejón 
de Ardoz con un resultado que 
habla por sí sólo de la facilidad 
con la que triunfó el Alcalá: 7 -1 
con tres goles de Richard, dos de 
Dani y uno de Joaquín y Carli
tos por el equipo complutense. 

El Avance tampoco tuvo pie
dad del Tordi en la categoría ca
dete. Un 9-1 más que concluyen
te le dio la Copa al equipo presi
dido por Pablo de Lucas a pesar 
de que en los primeros minutos 
hubo igualdad entre los dos equi
pos. Tres goles seguidos en un 
instante de la primera parte die
ron al traste con las aspiraciones 
del Tordi. Hay que destacar un 
excelente golazo de Marco con
seguido de disparo cruzado que 

21 de l•nlo de 1995 

entró prácticamente por la escua
dra. Los goleadores del Avance 
fueron el propio Marco (2), Aré
valo (2), Miguel Angel, Rubén, 
Osear, Gonzalo y Samer. Valen
zuela consiguió el gol del honor 
para el Tordi. 

Tal y como publicó PUERTA 
DE MADRID la pasada jornada, 
la fiesta sirvió para que se entre
garan los trofeos de las competi
ciones organizadas por la delega-

ción local de fútbol. El cuadro de 
honor quedó compuesto así: 

En la categoría cadete A el 
Avance fue campeón, siendo el 
Henares subcampeón. El Avan
ce también consiguió ganar la ca
tegoría cadete B, seguido del 
Tordi. En la categoría infantil en 
el grupo noveno, el campeón fue 
la RSD. Alcalá; el subcampeón 
de liga ha sido el Chorrillo. El 
grupo décimo lo encabezó el To-

rrepista, de Torrejón y el sub
campeón fue el Atlético Los Oli
vos. El Alcalá fue campeón de la 
liga alevín y el Chorrillo fue sub
campeón. El Alcalá A ganó la co
pa alevín siendo subcampeón el 
Alcalá B. 

PUERTA de Madrid 



Perdió en la final madrileña de preferente A ante el Estudiantes, 
pero ya había conseguido el ascenso a segunda 

El María zambrano quedó subcampeón madrileño 
Ha bahido que esperar varios años para vivir la recuperación del baloncesto femenino alcalaíno. Atrás 

quedaron los éxitos de aquel equipo que tocó la gloria en lo más alto, aquel CB. Alcalá que estuvo pa
trocinado por Avón y Loreal, empresas de las que tomó el nombre y que de la mano de Luis Angel Ro
drigo y de Raúl Méndez escribió una brillante página en la historia del deporte en Alcalá. Ouizá el 
despertar que en esta temporada ha tenido el baloncesto femenino en la ciudad complutense haya que 
atribuirlo en gran medida a la herencia dejada en aquellos años porque aquellos éxitos trajeron consi
go 1ID trabajo planificado y serio en la base. 

Hoy, aunque todavía se es
té lejos de la gloria alcanzada 
por aquel equipo, sí se puede 
presumir en Alcalá de contar 
con una magnífica cantera, 
muy probablemente una de 
las mejores que hay en Espa
ña por lo que a baloncesto fe
menino respecta. 

Las herederas de aquel 
Avon Alcalá son jóvenes pero 
tienen hambre de triunfos en 
una temporada en la que el 
baloncesto femenino ha expe
rimentado todo un vuelco en 
España. Ahí están los títulos 
europeos del Dorna Godella o 
de la selección nacional. 

preferente ante el Estudian
tes, pero el ascenso estaba 
conseguido y de ello se habla 
en este artículo. 

Ascenso por temporada 
El irresisteble avance del 

María Zambrano, e<Juipo pa
trocinado por la delegación 
municipal del distrito El Jun
cal, y que depende del Club 
Pedrezuela, hay que explicar
lo desde la perspectiva de que 
está saliendo a ascenso por 
temporada desde que fue crea-

do hace un par de años. Pri
mero pasó en su primera cam
paña de preferente B a prefe
rente A y ahora, en esta que 
acaba de terminar, ha ascen
dido de preferente a la serie B 
de segunda división. 

Su entrenador, Amado 
Lambea, explicó que «en un 
principio no teníamos plan
teamiento de ascenso. Simple
mente empezamos con la idea 
de hacerlo lo mejor posible y 
ver lo que pasaba. Pero los 
partidos se iban ganando; de 
hecho, el primer partido que 

PISCINAS & JARDIN 

perdimos fue a mediados de 
enero. Fue al término de la 
primera vuelta de la primera 
fase cuando nos empezamos a 
plantear en serio el ascenso. 
Al término de la fase inicial 
llevábamos una ventaja im
portante a la fase de ascenso; 
encabezábamos la clasifica
ción empatados a puntos con 
el Estudiantes y prácticamen
te ya acariciábamos el ascen
so. De hecho, en los dos pri
meros partidos de la fase de
finitiva conseguimos la victo
ria, lo que nos daba tranqui
lidad». 

Con el ascenso ya asegura
do se trabajó con vistas a ju
gar la final madrileña de pre
ferente y esto se consiguió te
niendo que enfrentarse el día 
6 de junio al Estudiantes. El 
resultado de este partido fue 
de 57-42 favorable al Estu
diantes, que con ello se pro
clamó campeón de Madrid en 
esta categoría. Pero el María 
Zambrano ya tenía consegui
do el ascenso. 

Con un presupuesto real de 
1.200.000 pesetas, el María 
Zambrano tiene que afinar 
mucho la cuestión económica: 
«No tenemos más que pala
bras de agradecimiento para 
el instituto de bachillerato nú
mero 4, María Isidra de Guz
mán, que nos permite utilizar 
sus instalaciones para entre
nar. Y como no, para el Cen
tro de Enseñanzas Integradas, 
la universidad laboral, en cu
yo pabellón jugamos los par
tidos», · dijo Lambea acompa
ñado de varios miembros de 
la junta directiva: «Sin estas 
ayudas no podríamos fundo-
nar». 

La plantilla que ha tenido 
Amado Lambea ha sido la si
guiente: Natalia (alero), Luz 
(base), Uceda (alero), Esther 
(escolta), Alfaro (base y escol
ta), Moltó (pívot), Olivares 
(base), Rocío (base), Balmisa 
(alero), Susana (pívot), Am
paro (pívot) y Noelia (alero), 
un equipo al que le ha falta
do algo de altura pero que le 
ha sobrado coraje. 

-~UBIERTAS DE 
p 

Mientras, en Alcalá se han 
conseguido el ascenso del Ju
ventud Alcalá sénior a prime
ra B, la clasificación de las ca
detes de este club para el cam
peonato de España y el ascen
so del María Zambrano a se
gunda división. Este equipo 
quedó subcampeón de Ma
drid el día 6 de junio al per
der la finalísima de categoría 

• CLOROS - ALGICIDAS - DESINCRUSTANTES ~ 
• PISCINAS HINCBABLES Y PVC d:ODIAC» C 
• COMPLEMENTOS Y JUEGOS ACUATICOS ~~.,,, 
• CLIMATIZACION DE PISCINAS . 1 
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